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Buscan permiso para armas 15 
millones en EU en medio año: FBI 

Pemex obtuvo 9.1 veces más de 
utilidad neta en el segundo 

trimestre 

Vuelve a caer el PIB de Estados 
Unidos 

Lluvia de jucios, en Morena En T-MEC, ni ruptura ni ceder 
soberanía: AMLO 

Los partidos gastaron 92 mdp 
de más 

No era sólo bache…¡ es toda 
la pista! 

Sin pista de los 2 mil mdp para 
el aeropuerto 

Trafico de personas Falta de certeza sobre identidad, 
punto débil en la lucha vs. Lavado 

de dinero 

Gastan 194 mdp para 
diagnosticar al AICM 

Cargadas, exclusión, “viejas 
prácticas”… descomponen 

elección morenista 

Meten ‘gol’ a la TV abierta 
Gobierno no cambiará leyes 
energéticas, aunque les dé 

coraje, advierte Ebrard 

¡¡¡Recesión!!! 

Arreglo de pista en AICM 
acabará hasta diciembre 

Poder judicial del Edoméx va por 
nuevo Código Penal 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/miled.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/abc.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

viernes, 29 de julio de 2022 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 
Urge Marcela Guerra a Conagua redireccionar agua hacia NL.- La vicepresidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra, urgió a la Conagua a redireccionar agua hacia Nuevo León, con el fin de 
que esta entidad pueda enfrentar en mejores condiciones la sequía. La diputada priista presentó un 
punto de acuerdo ante la Comisión Permanente en el que argumentó que, además de los gobiernos 
estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo Federal, a través de Conagua, 
es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan redireccionar agua de cuencas 
hidrológicas hacia otras, en casos necesarios, como lo requiere Nuevo León. [REFORMA] [NORTE] 
[EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [EXPRESO] [MIPUNTO] [ECONSULTA] [SOBRE T] [EL TIEMPO] [EXTRA] 
[NOTICIAS] [HOJA DE RUTA] [CAPITAL] [COAHUILA]  

Viene la etapa más crítica de la sequía, urge atender a Nuevo León: Guerra.- Autoridades y 
especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas por la sequía en el país, lo que 
afectará aún más a Nuevo León, y de continuar demorándose las lluvias se tendrían que extender los 
cortes de agua, así como los suministros a través de cisternas, por lo que es apremiante que las 
dependencias federales correspondientes operen rápida y eficazmente, advirtió la vicepresidenta de 
la Cámara de Diputados, Marcela Guerra. [OVACIONES]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Pobreza franciscana, una simulación, responden PAN y PRD a López Obrador.- Diputados del PAN 
y del PRD calificaron como una simulación la “pobreza franciscana” anunciada por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, al considerar que se destinan presupuestos millonarios a “obras 
faraónicas”. El diputado panista Héctor Saúl Téllez manifestó que se trata de un discurso falaz, frívolo 
y acomodaticio del jefe del Ejecutivo para continuar recortes en distintas áreas y destinar el gasto 
público de manera irresponsable en las obras insignias de la 4T. El coordinador de los diputados del 
PRD, Luis Espinosa Cházaro, coincidió en que se trata solamente de un discurso la “pobreza 
franciscana” debido a que sigue destinando ciento de millones de pesos extras a sus obras faraónicas 
que no ha servido para nada, como el AIFA y la refinería de Dos Bocas. [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

Acusan embestida a instituciones.- Diputados de oposición advirtieron que con el pretexto de la 
"pobreza franciscana", Morena busca acallar a las instituciones que disienten con el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador y allanar el camino para una elección a modo en 2024. La morenista 
Aleida Alavez indicó el miércoles que en el próximo presupuesto buscarán recortar más recursos a 
organismos autónomos, especialmente al INE y el Poder Judicial, como parte de la austeridad 
anunciada por el mandatario federal. El panista Carlos Valenzuela advirtió que con dicho recorte 
buscan que ya no existan los "otros datos" y que sólo prevalezcan los que presenta López Obrador. 
El coordinador de MC en San Lázaro, Jorge Álvarez Máynez, acusó a Morena de estar haciendo todo 
lo posible para someter al INE y al Tribunal Electoral con miras a la elección de 2024. [REFORMA]  

“Pase de charola” de AMLO a empresarios, fue “extorsión”, acusa oposición.- La oposición en la 
Cámara de Diputados criticó el “pase de charola” que aplicó el Presidente de la República a 
empresarios con los que cenó este miércoles 27 de julio en Palacio Nacional y comprometió a 
comprar boletos de la Lotería Nacional. Legisladores del PRD y del PAN calificaron el hecho como una 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_REFORMA_0_URGEMARCELAGUERRA_CONAGUANL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_NORTE_0_URGEMARCELAGUERRA_CONAGUANL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_EXCELSIOR_0_ENSANLAZARO_CONAGUANL_1M.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_OVACIONES_0_VIENELAETAPA_CONAGUANL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_EXCELSIOR_0_POBREZAFRANCISCANA_SIMULACIONDIPUTADOS_3DIP.pdf
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“extorsión”. El líder parlamentario de la bancada del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, así como el 
vicecoordinador de la fracción albiazul, Jorge Triana publicaron mensajes muy similares haciendo 
referencia al tema. [MVS] 

COMISIONES  
Descarta Morena acudir a Comisión de Gobernación si ‘Alito’ no es removido.- Morena anunció 
que no asistirán sus integrantes de la Comisión de Gobernación hasta que sea removido de su cargo 
como presidente, el diputado priista Alejandro Moreno. La posición de bancada morenista advierte 
que no acudirán este viernes 29 de julio a la reunión convocada y afirman que continuarán sin asistir 
a las reuniones mientras no sea retirado Alejandro Moreno Cárdenas de la presidencia de la Comisión 
de Gobernación, luego de que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores ha expuesto audios y 
presuntas evidencias de enriquecimiento ilícito contra el priista. [EXCÉLSIOR] [MILENIO] 
[UNOMÁSUNO] [24 HORAS] [JORNADA]  

Avalan reforma para reinstalar a policías despedidos sin razón.- La Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó una reforma para que, ante un despido 
injustificado, policías municipales, estatales y federales, así como peritos y agentes del Ministerio 
Público puedan ser reinstalados en sus cargos. [JORNADA]  

Diputados acusan renuencia de Álvarez-Buylla para comparecer ante Comisión de Ciencia y 
Tecnología.- Diputados de oposición reclamaron que la directora general del Conacyt, María Elena 
Álvarez-Buylla, ha sido renuente para atender el llamado que han solicitado desde hace nueve meses 
para que rinda informes acerca de su gestión al frente de la institución. Durante la sesión de la 
Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados, el primero en externar la 
inconformidad fue el panista Juan Carlos Romero Hicks, quien mencionó que “yo no recuerdo en la 
historia de los últimos 40 años, al menos una resistencia de alguna persona al frente del Conacyt, 
para reunirse con ambas cámaras del Congreso”. [RAZÓN] 

PARLAMENTO ABIERTO PARA LA REFORMA ELECTORAL  
Se realiza primer Foro Virtual de Parlamento Abierto sobre Reforma Electoral.- La Cámara de 
Diputados lleva a cabo del 26 de julio al 25 de agosto, los Foros del Parlamento Abierto de la Reforma 
Electoral, mismos que han sido aprobados por la Jucopo, con el objetivo de fortalecer el análisis de 
las iniciativas de reforma en la materia y escuchar todas las voces y argumentos al respecto. Por 
primera vez, el Parlamento Abierto contempla, además de los foros presenciales, un foro virtual que 
se encontrará alojado en el micrositio https://reformaelectoral2022.diputados.gob.mx/index.html 
dentro del portal oficial de la Cámara: www.diputados.gob.mx, que contendrá la pestaña de 
parlamento virtual. [UNOMÁSUNO]  

Expertos no ven condiciones para aplicar segunda vuelta.- Si bien la segunda vuelta en la elección 
de gobernadores podría ayudar en legitimidad, expertos que participaron en el segundo foro del 
Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral, manifestaron que no sería conveniente y que no 
favorece al pluralismo político. Durante el evento organizado por la Cámara de Diputados, Javier 
Rosiles Salas, doctor en Estudios Sociales y especialista en Procesos Políticos explicó que en nuestro 
país la gente no participa en los procesos ordinarios y hacer un llamado a una segunda vuelta 
resultaría “riesgoso” por lo que este mecanismo “no sería conveniente para las condiciones que vive 
actualmente”. [ECONOMISTA] [MILENIO] [24 HORAS] [OVACIONES] [UNIVERSAL] [OVACIONES] 
[FINANCIERO] [REFORMA] [SOL DE MÉXICO] [RAZÓN]  

De no haber reforma electoral podrían modificarse leyes secundarias: expertos.- En caso de que no 
se pueda aprobar una reforma constitucional en materia político-electoral, académicos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_MVS_0_PASEDECHAROLA_AMLOEMPRESARIOSEXTORSION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_EXCELSIOR_0_DESCARTAMORENA_GOBERNACIONSIALITO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_MIL_13_BOICOTDEMORENISTAS_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_UNO_9_MORENANOASISTIRA_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_24H_5_MORENAPRESIONA_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_7_REITERAENMORENA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_7_AVALANREFORMAPARA_REFORMAPARAREINSTALARPOLICIAS_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_LARAZON_0_DIPUTADOSACUSAN_RENUNCIACOMPARECERCONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_UNO_9_SEREALIZAPRIMER_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_ECO_74_EXPERTOSNOVEN_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_MIL_13_SEGUNDAVUELTA_REFELECTORAL_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_24H_6_NOCONVIENEUNA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_OVACIONES_19_NIEGANINTERESPOR_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_UNI_12_SEGUNDAVUELTA_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_OVACIONES_18_SEGUNDOFOROPARA_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_FIN_43_DIFIERENEXPERTOS_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_REFORMA_10_RECHAZAENFORO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_SOL_5_SEGUNDAVUELTA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_RAZON_9_SINCONDICIONES2_REFELECTORAL_3DIP.pdf
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universitarios y consultores políticos plantearon modificar leyes secundarias para mejorar la 
fiscalización a los partidos políticos y la coordinación entre instituciones para impedir el 
financiamiento a campañas del crimen organizado o de los poderes fácticos, así como reducir el costo 
de las elecciones. Durante el foro 2 del parlamento abierto para la reforma electoral, que se realiza 
en la Cámara de Diputados dedicado al tema de la segunda vuelta electoral, la mayoría de los 
ponentes se pronunció en contra de ese mecanismo. [JORNADA] [JORNADA]  

DIPUTADOS 
PAN pide legislar sobre médicos.- El diputado panista Juan Carlos Maturino Manzanera propuso 
revisar con urgencia, la normativa que regula la prestación del servicio social para el personal médico 
y los sistemas de seguridad con que cuentan las unidades médicas públicas del país. [24 HORAS]  

En 2024, iniciará la liquidación y venta de Pemex, advierte Quadri.- En el año 2024, iniciará la 
liquidación y en su caso, la venta de Pemex, por ser un lastre para las finanzas públicas, advirtió el 
integrante del PAN, Gabriel Quadri. [MVS] 

Seade no realizó las reservas para eximir a energía: Guajardo.- Jesús Seade, el representante del 
presidente Andrés Manuel López Obrador en las negociaciones del T-MEC, no realizó reservas 
transversales para eximir al sector de energía, aseveró el exsecretario de Economía Idelfonso 
Guajardo. [FINANCIERO]  

Magistrado propone ordenar a Layda Sansores abstenerse en comentarios contra diputadas del 
PRI.- El magistrado del TEPJF, Felipe de la Mata Pizaña dio a conocer el proyecto de resolución en el 
que propone ordenar a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, que se abstenga 
de hacer comentarios o pronunciamientos que puedan configurar violencia política de género en 
contra de la diputada priista Paloma Sánchez Ramos y de sus compañeras de bancada. [MVS] 
[UNOMÁSUNO] [FINANCIERO]  

Partidos avalan castigar hasta con 16 años de cárcel los ataques con ácido a mujeres.- Diputadas 
de todos los grupos parlamentarios propusieron reformas al Código Penal Federal para imponer pena 
de hasta 16 años de prisión a quien directamente o por tercera persona recurra a la utilización de 
ácidos o sustancias corrosivas, cáusticas, irritantes, tóxicas o inflamables para causar lesiones a una 
mujer. En la sesión de la Comisión Permanente y con el aval de todos los partidos se presentó la 
iniciativa para modificar el artículo 294 del Código Penal Federal y tipificar hasta con 16 años de 
cárcel a quien agreda con ácido a mujeres. [JORNADA] [24 HORAS]  

Presentan reforma para lograr la paridad de género en la Permanente.- Con el objetivo de 
garantizar la máxima representatividad y paridad de género en la integración de la Comisión 
Permanente, la senadora priísta Claudia Ruiz Massieu propuso reformar el artículo 78 de la 
Constitución para modificar el número de sus integrantes y la asignación de espacios a las distintas 
fuerzas políticas. [JORNADA]  

Renovación de Mesa Directiva en Cámara alta, sin consensos.- A casi un mes de que inicie el 
segundo año de la LXV Legislatura, no se ha logrado un consenso en la bancada mayoritaria de 
Morena para elegir al nuevo presidente de la Mesa Directiva. [24 HORAS]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 
ASF: hundimientos en la terminal 2, a 6 años de inaugurada.- A sólo seis años de su inauguración, 
los hundimientos diferenciales en los edificios de la terminal 2 del AICM ya habían sido estudiados e 
identificados como un problema por el Instituto de Ingeniería de la UNAM, según informes de la ASF. 
[JORNADA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_LAJORNADA_0_DENOHABER_REFELECTORALMODIFIARLEYES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_6_SINOHAYREFORMA_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_24H_6_PANPIDELEGISLAR_PRESTACIONESPARAMEDICOS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_MVS_0_EN2024INICIARA_LIQUIDACIONVENTAPEMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_FIN_41_SEADENOREALIZOLAS_TMECGUAJARDO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_MVS_0_MAGISTRADOPROPONE_ABSTENERSECOMENTARIOS_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_UNO_4_PIDENMEDIDAS_SANSORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_FIN_43_PERFILANMEDIDAS_SANSORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_4_PARTIDOSAVALAN_ATAQUECONACIDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_24H_2_PIDEN16ANOSDE_ATAQUECONACIDO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_4_PRESENTANREFORMAPARA_REFORMAPARALOGRARPARIDADEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_24H_6_REVOVACIONDEMESA_RENOVACIONDEMESACAMARAALTA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_L_JOR_C8_FALLASENLATERMINA_FALLASENTERMINAL2_11ASF.pdf
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OPINIÓN  
COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) El presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna, presumió en video un son jarocho que le dedicaron en un restaurante. “ digo en este 
momento/ porque ya me voy a ir/ a hacer o no es un portento/ no me salgo del redil/ que siga 
adelante este movimiento/ para sacar adelante este país”, se escucha que le cantan. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE EL CAFÉ/(…) Periodistas y columnistas del Grupo de los Diez sostuvieron un 
diálogo con el diputado federal Sergio Gutiérrez Luna (…) A la primera pregunta, la de cajón: ¿Estás 
buscando la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz?, respondió: “Es muy claro que 
vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un ratote es para 
generar un liderazgo político hacia el 24” (…) [PROYECTOS POLÍTICOS] 

COLUMNA/REDES DE PODER/(…) Tras un muy desangelado inicio de los foros de parlamento abierto 
por la reforma electoral en San Lázaro, ayer el ejercicio pareció levantar, tanto por los panelistas 
expertos en materia constitucional y electoral como por el tema: segunda vuelta electoral, una 
iniciativa que vino del grupo parlamentario del PAN. (…) [ÍNDIGO/p.3] 

El tema se comenta en: QUEBRADERO [RAZÓN/p.2] EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES 
[CONTRARÉPLICA/p.5] 

ARTÍCULO/LUIS ESPINOSA CHÁZARO/AMLO: El vecino incómodo que todos los días genera ruido.- 
(…) El fondo que AMLO busca tocar se resume en la destrucción de nuestra nación, mientras él 
continúa diciendo que no pasa nada, nuestro país enfrenta fuertes diferencias con EUA y Canadá, 
miles de niños y niñas con cáncer y sin medicamentos, cientos de mujeres asesinadas día a día, 
periodistas a los que se les arrebata la vida solo por hacer su trabajo, miles de crímenes que quedan 
impunes y millones de inocentes que pagan las ocurrencias de quien se supone era la esperanza de 
México.(…) [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) El próximo jueves la titular del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla tendrá 
una reunión, o al menos eso esperan los legisladores, con la Comisión de Ciencia, Tecnología e 
Innovación de la Cámara de Diputados. Esto, luego de varios oficios en los que se solicitó su presencia 
para que informe de las acciones, ¿o inacciones? en su gestión. (…) ]24 HORAS/p.2] 

El tema se comenta en: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…) Los diputados del grupo parlamentario de Morena que participan 
en la Comisión de Gobernación y Población, que preside el priista Alejandro Moreno Cárdenas, 
afirmaron que no asistirán a las reuniones mientras no sea removido el también dirigente nacional 
del tricolor. Dicen que no les falta voluntad para laborar, pero argumentan que no lo pueden hacer 
con un presidente que carece de legitimidad y quien está siendo perseguido por diversos delitos. Por 
esos motivos hoy no se presentarán. [ECONOMISTA/p.78-p.79] 

El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.41] TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] 
LETICIA ROBLES DE LA ROSA [EXCÉLSIOR/p.9] 

COLUMNA/ESTIRA Y AFLOJA/ (…) Los presupuestos de Ingresos y Egresos 2023 tendrán que 
entregarse el ocho de septiembre a más tardar, con escenarios económicos diferentes a los 
planteados en el documento de Precriterios Económicos entregado el primero de abril pasado a la 
Cámara de Diputados, sobre todo relacionados con el PIB, la inflación, las tasas de interés y el déficit 
público; está en duda si aumentará la deuda pública en tanto la esencia presupuestal será mantener 
finanzas públicas sanas (…)[MILENIO/p.27] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_MIL_2_TRASCENDIO_SERGIOGUTIERREZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_P_PROYECTOS_0_SERGIOGUTIERREZ_GUTIERREZNECIOYAFERRADO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_CONTRA_5_MOISESVERGARA_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_SOL_13_LUISCHAZARO_TMEC_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_24H_2_SERA_CONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_RAZON_2_ROZONES_CONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_ECO_78.79_LAGRANCARPA_COMISIONDEGOBERNACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_FIN_41_CONFIDENCIAL_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_CONTRA_2_TIRADITOS_COMISIONDEGOBERNACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_EXCELSIOR_9_LETICIAROBLES_COMISIONDEGOBERNACION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_MIL_27_ESTIRAYAFLOJA_AUSTERIDAD_3DIP.pdf
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COLUMNA/ACTIVO EMPRESARIAL/(…) En el Congreso hay 25 iniciativas de ley que tocan el tema de 
las alternativas al tabaco, pero, en lugar de meternos a una discusión seria sobre riesgos a la salud, 
adicción y, sobre todo, de alternativas al tabaco, hemos decidido prohibirlo, lo cual sólo posterga 
una decisión definitiva (…) [EXCÉLSIOR/p.20] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/(…) Es claro que al régimen le incomoda que el Poder 
Judicial Federal cumpla con su función de control jurisdiccional, cuando ha existido la desatención 
de la ley en perjuicio de particulares o derechos de conglomerados amplios. Pero más allá de esas 
animadversiones, el juicio de amparo debe mantenerse intocado en sus alcances suspensionales. En 
efecto, el juicio constitucional es de gran relevancia en la tradición jurídica de México y así debe 
preservarse (…) [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Crecimiento demográfico y el clima del planeta.-(…) El 
planeta no puede sostener a 12 mil millones de habitantes con patrones de consumo similares a los 
grupos sociales de altos ingresos, tanto de países ricos como de países emergentes y pobres. (Los 
grupos de altos ingresos consumen igual en Estados Unidos, Ecuador, Polonia, Honduras, México, 
Vietnam o Tanzania) ¿Quién va a renunciar a ellos? Es verdad, que la tecnología avanza y reduce 
huella de carbono (energía limpia, autos eléctricos, etcétera), pero todo es compensado por el 
crecimiento demográfico. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/ La disputa en el movimiento.- (…) Yo le tengo plena 
confianza al pueblo de México y a su apoyo aspiro. Hace algunas semanas manifesté con claridad la 
petición de no intervención del compañero Presidente en el proceso interno para decidir su relevo y 
la respuesta de esta semana dada por él me satisface plenamente –su rechazo a la exigencia de piso 
parejo, que si bien no es lo que yo solicité, el contenido de su respuesta va a la raíz de cualquier 
reclamo sobre la selección del candidato presidencial de nuestro movimiento–.(...) [HERALDO/p.12-
p.13] 

COLUMNA/MARÍA ROSETE/El derecho al agua es el dolor de nuestra madre tierra. (…) Como 
representante popular presenté en la Comisión Permanente una proposición con Punto de Acuerdo 
para exhortar a la Comisión Nacional del Agua a implementar las acciones establecidas en el citado 
acuerdo a fin de garantizar el abastecimiento de agua para uso personal, doméstico y público en los 
diversos Estados con situaciones de emergencia. (…) [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) El magistrado del TEPJF Felipe de la Mata Pizaña dio a conocer 
el proyecto de resolución en el que propone ordenar a la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 
que se abstenga de hacer comentarios o pronunciamientos que puedan configurar violencia política 
de género en contra de la diputada federal del PRI Paloma Sánchez Ramos y de sus compañeras de 
bancada. (…) [EXCÉSIOR/p.11] 
COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Cuentan panistas y priistas en pasillos del Congreso de la Unión que 
“cada día se enrarece más” el ambiente para lograr un acuerdo entre el PRI y el PAN para ir juntos 
en el Estado de México en 2023. Hay una especie de prisa por presiones de grupos por mostrar que 
“ambos pueden ir solos” –al PRD nadie lo menciona– y se apuran a mostrar sus gallos, como Enrique 
Vargas y Laura Rojas, en el PAN, y a Alejandra del Moral y Ana Lilia Herrera, en el PRI (…) 
[FINANCIERO/p.41] 
El tema se comenta en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]  
COLUMNA/DAVID COLMENARES PÁRAMO/ (…)El Congreso, por unanimidad, aprobó que 
pudiéramos hacer auditorias digitales, mismas que ya estamos haciendo, incluso fortaleciendo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_EXCELSIOR_2D_ACTIVOEMPRESARIAL_VAPEADORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_HER_2_GUSTAVODEHOYOS_LEYDEAMPARO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_ECO_0_VERDEENSERIO_DEMOGRAFIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_HER_12.13_GERARDOFERNANDEZ_ELECCIONES_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_HER_12.13_GERARDOFERNANDEZ_ELECCIONES_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_CONTRA_5_MOISESVERGARA_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_EXCELSIOR_9_FRENTES_SANSORES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_FIN_41_CONFIDENCIAL_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_UNI_2_BAJORESERVA_ELECCIONES_2J.pdf
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nuestros procesos tecnológicos. Este año estamos introduciendo un nuevo proceso que consiste en 
la apertura simultanea de auditorías, conforme al Programa Anual de Auditorias para la Fiscalización 
de la ASF. Dichos actos van dirigidos al ejercicio y aplicación del recurso federalizado por parte de los 
municipios de diversas entidades federativas del País. (…) [FINANCIERO] 

POLÍTICA 

‘Estoy lista para 2024’.- Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, se dijo lista 
para el 2024, año en que se realizan las elecciones presidenciales, no obstante, exhorta y desea que 
impere la unidad al interior de Morena, sea quien sea la elegida o el elegido para abanderar la 
contienda y continuar con la Cuarta Transformación. Agregó que se ve compitiendo contra la 
oposición, sin divisiones en el interior de su partido. [HERALDO / pp-p14] 

GOBIERNO 

AMLO reprueba cálculo neoliberal de recesión 2023.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
aseguró que México no enfrentará una recesión en 2023, como pronóstico Moody’s Analitycs. 
Durante su conferencia desestimó las mediciones de las calificadoras al considerarlas que van de la 
mano con la política neoliberal, por lo que ya están “en franca decadencia”. Además, afirmó que no 
habrá dificultades para integrar el presupuesto para 2023, pues están garantizados los recursos para 
obras prioritarias, programas sociales y salarios de los trabajadores del Estado. [MILENIO / pp-p27] 

Con cartas, pedirá AMLO a Biden aclarar disputas en el sector eléctrico.- Para que aclare el fondo 
de las solicitudes de las consultas y explicar por qué México no viola el T-MEC en el sector energético, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará una carta a su homólogo  de EU, Joe Biden, al 
tiempo que titubeó en romper con el acuerdo trilateral… sin embargo, señaló que su gobierno no 
entregará la “independencia” del país, aunque eso implique “no tener acceso” al mercado 
estadounidense. [FINANCIERO/pp-p40] 

ESTADOS 

Dan impulso a la Ley Nahle.- Los diputados de Morena en el Congreso de Veracruz presentaron una 
iniciativa para reformar la Constitución del estado y así garantizar condiciones para que la secretaría 
de Energía, Rocío Nahle, nacida en Zacatecas, pueda contender por la gubernatura en las elecciones 
de 2024. La propuesta busca que se consideren como veracruzanos a los mexicanos nacidos fuera de 
la entidad, pero con hijos veracruzanos o residencia efectiva de cinco años en el estado. [HERALDO 
/ p25] 

SEGURIDAD 

Narco se topa con autodefensas en mixteca poblana.- La Fuerza Territorial Poblana, es un grupo de 
autodefensa con casi 2 mil 500 integrantes, que surgió en la zona de la mixteca de Puebla ante el 
hartazgo por la violencia del crimen organizado. La mixteca poblana la integran 27 municipios y 
comparte frontera con Guerrero, Morelos y Oaxaca; es ruta del tráfico de drogas. La región era 
controlada por Los Rojos, pero tras su debilitamiento, La Familia Michoacana tomó el control de la 
región. [MILENIO / pp-p6-p7] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_C_FIN_0_DAVIDCOLMENARES_TECNOLOGIAYAUDITORIA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_HER_1.14_ESTOYLISTA_RUMBO2024_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_MIL_1.27_CEROPROBLEMAS_RECESION2023_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_FIN_1,40_CONCARTAPEDIRA_CARTAABIDEN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_HER_25_DANIMPULSOALA_LEYNAHLE_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_HER_25_DANIMPULSOALA_LEYNAHLE_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_MIL_1.6.7_NARCOSETOPA_NARCO_NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Ganancia de Pemex aumenta 814.63%.- Durante el segundo trimestre de 2022, la utilidad neta de 
Pemex creció 814.63 por ciento, respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con su 
reporte financiero enviado a la Bolsa Mexicana de Valores. Las ganancias de la petrolera se ubicaron 
en 131 mil millones de pesos entre abril y junio de este año, mientras que en el mismo periodo de 
2021, totalizaron 14 mil 364 millones de pesos. Octavo Romero, director de Pemex, solicitó a la 
calificadora Moody’s la revisión de las métricas e indicadores presentados “para constatar los 
resultados de una política pública correcta”. [HERALDO / p17]  
Moody´s advierte del riesgo al proyecto hidroeléctrico de México por sequía.- La agencia Moody´s 
advirtió este jueves de que el proyecto mexicano de generar más energía eléctrica a través de plantas  
hidroeléctricas está en riesgo frente a la perspectiva de sequía  más frecuente en la región. Además, 
la calificadora alertó que el desarrollo hidroeléctrico en América Latina alcanzará su punto máximo 
en 2022 y comenzará a retroceder, ya que la crisis climática limita su expansión. [CRÓNICA/p15] 

INTERNACIONAL 

Buscan permiso para armas 15 millones en EU en medio año: FBI.- En lo que va del año, en Estados 
Unidos, 15 millones 395 mil 931 personas se inscribieron en la National Instant Criminal Background 
Check System (NCIS) del FBI para adquirir un arma, pese a las masacres perpetradas en su territorio 
y a los 370 tiroteos registrados hasta el 26 de julio. Del universo de solicitantes, dos millones 
pertenecen a estados fronterizos con México. [MILENIO / pp-p4] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_HER_17_GANANCIADEPEMEX_EXPORTACIONDECRUDO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_CRONICA_15_MOODYSADVIERTE_SEQUIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_MIL_1.4_BUSCANPERMISO_FBI_NACIONAL.pdf
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Sergio Gutiérrez: “No soy necio ni aferrado” 

Por temas candentes que se atravesaron, no había comentado el diálogo que el domingo anterior 

sostuvieron periodistas y columnistas del Grupo de los Diez con el diputado federal Sergio Gutiérrez 

Luna, que llegó acompañado de su esposa la también diputada Diana Barreras Samaniego, de sus 

pequeños hijos y aguantó la carga de caballería que le soltaron los colegas. A la primera pregunta, la de 

cajón: ¿Estás buscando la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz?, respondió: “Es muy 

claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un ratote 

es para generar un liderazgo político hacia el 24”. 

 

https://bitacoradepolitica.blogspot.com/2022/07/sergio-gutierrez-no-soy-necio-ni.html 
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https://www.entornopolitico.com/columna/54861/desde-el-cafe/ 
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pequeños hijos y aguantó la carga de caballería que le soltaron los colegas. A la primera pregunta, la de 

cajón: ¿Estás buscando la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz?, respondió: “Es muy 

claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un ratote 

es para generar un liderazgo político hacia el 24”. 

 

https://sociedadtrespuntocero.com/2022/07/sergio-gutierrez-no-soy-necio-ni-aferrado/ 
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Vergonzoso, presidente de la Mesa Directiva del Congreso 

Federal usa la imagen de sus hijos para promoción 

electoral 

 

“Vacas  flacas” en el partido de MORENA en Veracruz. Los tiradores, por decirles así, cuentan con 

negros historiales y comprobados actos de corrupción al desviar recursos públicos federales para su 

promoción electoral personal. Los que tienen mayor presupuesto son la secretaria de Energía, la 

zacatecana que se dice ser veracruzana, Norma Rocío Nahle García y el presidente de la Mesa Directiva 

del Congreso de la Unión, el improductivo diputado federal y desconocido en Veracruz, Sergio 

Gutiérrez Luna, quien en un análisis periodístico, es otro defraudador electoral,  a quien le han creado 

toda una plataforma de imagen y promoción personal igual o peor, como lo hizo el hoy preso en el 

Reclusorio Norte, el exgobernador Javier Duarte de Ochoa al desconocido Cuitláhuac García Jiménez. 

 

https://periodicoveraz.com/vergonzoso-presidente-de-la-mesa-directiva-del-congreso-federal-usa-la-imagen-de-sus-

hijos-para-promocion-electoral/ 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/07/2022 LEGISLATIVO 

Urge Marcela Guerra a Conagua 
redireccionar agua hacia NL 

|

Marcela Guerra, vicepresidenta de San Lázaro, urgió a Conagua a redireccionar agua estados del 

norte con sequía, en especial a Nuevo León. 

Claudia Salazar 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, urgió a la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua) a redireccionar agua hacia Nuevo León, con el fin de que esta entidad pueda enfrentar en 

mejores condiciones la sequía. 

Guerra señaló que conforme a la ley, Conagua es el órgano del Ejecutivo federal que debe realizar las 

gestiones necesarias para garantizar el abasto de agua en todas las regiones del País. 

"Consecuentemente, es el Poder Ejecutivo, a través de la Conagua la autoridad competente para establecer 

acciones que permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos extremos como el 

que se vive el día de hoy en todos los Estados del Norte de nuestro País", señaló la diputada del PRI en un 

punto de acuerdo presentado este en la Comisión Permanente del Congreso. 

La legisladora alertó que autoridades y especialistas en la materia prevén que las próximas semanas serán 

las más críticas de la sequía. 

Dijo que, de demorarse el período de lluvias, se tendrán que extender los cortes de agua y los suministros a 

través de cisternas. 

Ante ello, urgió a la intervención de la Conagua para que no haya más estragos por la sequía. 

"La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Comisión Nacional del 

Agua para que, de manera urgente, implemente rutas alternativas para la gestión de recursos hídricos que 
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permitan resolver el problema de abasto de agua en los Estados del Norte del País, particularmente en 

Nuevo León", pidió la vicepresidenta de la Cámara de Diputados. 

Señaló que la sequía ha causado roces en la relación diplomática con Estados Unidos, porque no se ha 

podido cumplir con la entrega de agua de la cuenca del Río Bravo a ese país, de conformidad con el Tratado 

de Aguas de 1944, en el cual, México debe entregar en cada ciclo de cinco años un mínimo de 2.158 

millones de metros cúbicos de líquido de la cuenca. 

Señaló que a los problemas generados por la crisis hídrica, se han sumado los impactos económicos que han 

alcanzado a muchas pequeñas empresas del sector turismo y servicios que tuvieron que cerrar, luego de que 

la escasez de agua ahuyentó a los turistas y cayeron sus ingresos, lo que dejó en la calle a decenas de 

trabajadores. 

Expuso que la Ley de Aguas Nacionales señala que la Conagua es la que debe coordinar acciones de gestión 

de los recursos hídricos y emitir políticas que orienten la gestión sustentable de las cuencas hidrológicas y de 

los recursos hídricos, entre otras atribuciones. 

Recordó que el Gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, 

derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía 

total, pero a la fecha esta situación no ha mejorado. 

Guerra indicó que, por el contrario, se ha incrementado considerablemente la escasez de agua y no se aprecia 

una solución en el corto plazo. 

"Es apremiante realizar acciones inmediatas. Exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de 

manera expedita ante la crisis extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con 

especial énfasis en mi estado, Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada", 

puntualizó. 

Agregó que estados como Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua la situación también se ha vuelto 

crítica, ya que, en promedio, 90 por ciento de su superficie se encuentra afectada. 

En Hermosillo, Sonora, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, en la misma 

entidad, se registraba 0,01 por ciento de su capacidad. 

"Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman 

medidas para garantizar la seguridad hídrica en el mediano y largo plazo", alertó. 

Https://reforma.com/UlEodr/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/ 

https://reforma.com/UlEodr/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/
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En San Lázaro, urgen a Conagua a tomar medidas 
ante sequía en NL 

Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, señaló la legisladora Marcela Guerra 

Castillo 

XIMENA MEJÍA | 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a que implemente rutas alternativas de captación y gestión de 
recursos hídricos, que permitan resolver la crisis de sequía que enfrenta Nuevo León. 

La diputada señaló que, si bien el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde 
febrero de este año, derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, hasta la 
fecha no se ha solucionado el problema. 

Te puede interesar: Nuevo León, con escasez de agua y con falta de tinacos y cisternas 

Marcela Guerra presentó un Punto de Acuerdo ante la Comisión Permanente en el que argumentó que, 
además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo Federal, a 
través de Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan redireccionar agua de 
cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios, como lo requiere Nuevo León. 

Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi 
estado, Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, señaló. 

En la argumentación la diputada señaló que, de acuerdo a cifras oficiales de Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, el 90% 
de su superficie se encuentra afectada. 

En algunos casos, como Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de 
Agua, también en Sonora, registraba 0,01% de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra 
del riesgo que corren otras regiones del país, cuando no se toman medidas para garantizar la 
seguridad hídrica en el mediano y largo plazo”, advirtió. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-san-lazaro-urgen-a-conagua-a-tomar-medidas-ante-sequia-en-nl/1529420 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/nuevo-leon-con-escasez-de-agua-y-con-falta-de-tinacos-y-cisternas/1525021
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La priista Marcela Guerra urge implementar rutas alternas 
para captar agua y resolver la crisis de sequía en Nuevo León 

Yvonne Reyes 
Autor 

Ante la grave crisis de sequía que enfrentan estados del norte del país, particularmente Nuevo León, la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) a implementar rutas alternativas de captación y gestión de recursos hídricos, que 
permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

Indicó que, pese a que el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este 
año, derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, hasta la fecha esta 
situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se aprecia una solución 
en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas. 

La priista señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder 

Ejecutivo Federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 
redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 
actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis extrema que viven 
hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, Nuevo León, por ser el que se encuentra 
en una situación agravada”, manifestó a través de un punto de acuerdo. 

Guerra Castillo señaló que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como Sonora, Baja 
California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por ciento de su 
superficie se encuentra afectada. 

Algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, también 
en Sonora, registraba 0,01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que 

https://www.capitalmexico.com.mx/author/yvonne-reyes/
https://www.capitalmexico.com.mx/economia/gastaran-diputados-20-millones-de-pesos-en-parlamento-abierto-sobre-reforma-electoral/?swcfpc=1
https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
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corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en el mediano y 
largo plazo. 

La legisladora neolonesa comentó que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 
cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, cayeron 
sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 
entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual México 
debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la cuenca. 

Marcela Guerra manifestó que autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más 
críticas, por lo que urgió a la Conagua a implementar medidas que permitan mitigar la situación. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/la-priista-marcela-guerra-urge-implementar-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-

la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/la-priista-marcela-guerra-urge-implementar-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/la-priista-marcela-guerra-urge-implementar-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon/
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Urge Marcela Guerra a Conagua 
redireccionar agua hacia NL 

Claudia Salazar 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, urgió 

a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a redireccionar agua 

hacia Nuevo León, con el fin de que esta entidad pueda enfrentar 

en mejores condiciones la sequía. 

Guerra señaló que conforme a la ley, Conagua es el órgano del 

Ejecutivo federal que debe realizar las gestiones necesarias para 

garantizar el abasto de agua en todas las regiones del País. 

"Consecuentemente, es el Poder Ejecutivo, a través de la 

Conagua la autoridad competente para establecer acciones que 

permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos extremos como el que se vive el 

día de hoy en todos los Estados del Norte de nuestro País", señaló la diputada del PRI en un punto de 

acuerdo presentado este en la Comisión Permanente del Congreso. 

La legisladora alertó que autoridades y especialistas en la materia prevén que las próximas semanas serán 

las más críticas de la sequía. 

Dijo que, de demorarse el período de lluvias, se tendrán que extender los cortes de agua y los suministros a 

través de cisternas. 

Ante ello, urgió a la intervención de la Conagua para que no haya más estragos por la sequía. 

"La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Comisión Nacional del 

Agua para que, de manera urgente, implemente rutas alternativas para la gestión de recursos hídricos que 

permitan resolver el problema de abasto de agua en los Estados del Norte del País, particularmente en 

Nuevo León", pidió la vicepresidenta de la Cámara de Diputados. 

Señaló que la sequía ha causado roces en la relación diplomática con Estados Unidos, porque no se ha 

podido cumplir con la entrega de agua de la cuenca del Río Bravo a ese país, de conformidad con el Tratado 

de Aguas de 1944, en el cual, México debe entregar en cada ciclo de cinco años un mínimo de 2.158 

millones de metros cúbicos de líquido de la cuenca. 

Señaló que a los problemas generados por la crisis hídrica, se han sumado los impactos económicos que han 

alcanzado a muchas pequeñas empresas del sector turismo y servicios que tuvieron que cerrar, luego de que 

la escasez de agua ahuyentó a los turistas y cayeron sus ingresos, lo que dejó en la calle a decenas de 

trabajadores. 
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Expuso que la Ley de Aguas Nacionales señala que la Conagua es la que debe coordinar acciones de gestión 

de los recursos hídricos y emitir políticas que orienten la gestión sustentable de las cuencas hidrológicas y de 

los recursos hídricos, entre otras atribuciones. 

Recordó que el Gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, 

derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía 

total, pero a la fecha esta situación no ha mejorado. 

Guerra indicó que, por el contrario, se ha incrementado considerablemente la escasez de agua y no se 

aprecia una solución en el corto plazo. 

"Es apremiante realizar acciones inmediatas. Exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de 

manera expedita ante la crisis extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con 

especial énfasis en mi estado, Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada", 

puntualizó. 

Agregó que estados como Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua la situación también se ha vuelto 

crítica, ya que, en promedio, 90 por ciento de su superficie se encuentra afectada. 

En Hermosillo, Sonora, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, en la misma 

entidad, se registraba 0,01 por ciento de su capacidad. "Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que 

corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en el 

mediano y largo plazo", alertó. 

https://elnorte.com/ABeXOn/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/ 

https://elnorte.com/ABeXOn/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/
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Viene la etapa más crítica de la sequía, urge atender a 

Nuevo León: Guerra 

PATRICIA RAMÍREZ 

Autoridades y especialistas prevén que 
las próximas semanas serán las más 
críticas por la sequía en el país, lo que 
afectará aún más a Nuevo León, y de 
continuar demorándose las lluvias se 
tendrían que extender los cortes de 
agua, así como los suministros a través 
de cisternas, por lo que es apremiante 
que las dependencias federales 
correspondientes operen rápida y 
eficazmente, advirtió la diputada 
Marcela Guerra Castillo. 

La diputada priista consideró que se 
deben implementar urgentemente rutas 
alternas para captar agua y resolver la 
crisis, a través de la aplicación de rutas 
alternativas de captación y gestión de 
recursos hídricos, que permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

La vicepresidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, apuntó que si bien el gobierno de Nuevo 
León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, derivada de la disminución en los 
niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía total, hasta la fecha esta 
situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se aprecia una 
solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, subrayó mediante un Punto 
de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente. 

Señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Ejecutivo 
federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 
redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 
actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, 
Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, puntualizó. 

En la proposición, Guerra Castillo explica que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por 
ciento de su superficie se encuentra afectada. 

En algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0.01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del 
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riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en 
el mediano y largo plazo. 

La diputada Marcela Guerra dijo que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 
cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, 
cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 
entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual 
México debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la 
cuenca. 

https://ovaciones.com/viene-la-etapa-mas-critica-de-la-sequia-urge-atender-a-nuevo-leon-guerra/ 
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Urge Marcela Guerra a Conagua redireccionar agua 
hacia NL 

Redacción 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, urgió a la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) a redireccionar agua hacia Nuevo León, con el fin de que esta entidad pueda enfrentar en mejores 
condiciones la sequía. 

Guerra señaló que conforme a la ley, Conagua es el órgano del Ejecutivo federal que debe realizar las 
gestiones necesarias para garantizar el abasto de agua en todas las regiones del País. 

«Consecuentemente, es el Poder Ejecutivo, a través de la Conagua la autoridad competente para establecer 
acciones que permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos extremos como el 
que se vive el día de hoy en todos los Estados del Norte de nuestro País», señaló la diputada del PRI en un 
punto de acuerdo presentado este en la Comisión Permanente del Congreso. 

La legisladora alertó que autoridades y especialistas en la materia prevén que las próximas semanas serán 
las más críticas de la sequía. 

Dijo que, de demorarse el período de lluvias, se tendrán que extender los cortes de agua y los suministros a 
través de cisternas. 

Ante ello, urgió a la intervención de la Conagua para que no haya más estragos por la sequía. 

«La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente a la Comisión Nacional del 
Agua para que, de manera urgente, implemente rutas alternativas para la gestión de recursos hídricos que 
permitan resolver el problema de abasto de agua en los Estados del Norte del País, particularmente en Nuevo 
León», pidió la vicepresidenta de la Cámara de Diputados. 

https://coahuilaenlinea.com/author/coahnl_adm/
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Señaló que la sequía ha causado roces en la relación diplomática con Estados Unidos, porque no se ha 
podido cumplir con la entrega de agua de la cuenca del Río Bravo a ese país, de conformidad con el Tratado 
de Aguas de 1944, en el cual, México debe entregar en cada ciclo de cinco años un mínimo de 2.158 millones 
de metros cúbicos de líquido de la cuenca. 

Señaló que a los problemas generados por la crisis hídrica, se han sumado los impactos económicos que han 
alcanzado a muchas pequeñas empresas del sector turismo y servicios que tuvieron que cerrar, luego de que 
la escasez de agua ahuyentó a los turistas y cayeron sus ingresos, lo que dejó en la calle a decenas de 
trabajadores. 

Expuso que la Ley de Aguas Nacionales señala que la Conagua es la que debe coordinar acciones de gestión 
de los recursos hídricos y emitir políticas que orienten la gestión sustentable de las cuencas hidrológicas y de 
los recursos hídricos, entre otras atribuciones. 

Recordó que el Gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, 
derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía 
total, pero a la fecha esta situación no ha mejorado. 

Guerra indicó que, por el contrario, se ha incrementado considerablemente la escasez de agua y no se 
aprecia una solución en el corto plazo. 

«Es apremiante realizar acciones inmediatas. Exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de 
manera expedita ante la crisis extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con 
especial énfasis en mi estado, Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada», 
puntualizó. 

Agregó que estados como Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua la situación también se ha vuelto 
crítica, ya que, en promedio, 90 por ciento de su superficie se encuentra afectada. 

En Hermosillo, Sonora, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, en la misma 
entidad, se registraba 0,01 por ciento de su capacidad. 

«Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman 
medidas para garantizar la seguridad hídrica en el mediano y largo plazo», alertó. 

Con información de Reforma 
https://coahuilaenlinea.com/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/ 

https://coahuilaenlinea.com/urge-marcela-guerra-a-conagua-redireccionar-agua-hacia-nl/
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Alertan que se agrave crisis de agua ante sequía en estados 

del norte de México 

La legisladora priista Marcela Guerra pidió al gobierno federal cumplir con la obligación de efectuar 
acciones que permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios 

como el de ahora en entidades como Nuevo León 

Marcela Guerra, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, pide a Conagua 
buscar las rutas para dotar de agua a estados del norte como Nuevo León. 

REDACCIÓN 

Las próximas semanas serán críticas para estados del norte del país, como Nuevo León, Sonora, Baja California, 
Coahuila y Chihuahua, entidades que han padecido la falta de lluvias, lo que ha puesto al límite las presas, 
inclusos algunas ya sin una gota para dotar del servicio a los habitantes de esta región, alertó la diputada priista 
Marcela Guerra Castillo. 

La legisladora por Nuevo León pidió a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a buscar rutas alternativas de 
captación y gestión de recursos hídricos, que permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

Guerra Castillo señaló que la declaratoria de emergencia por parte del gobierno de Samuel García en Nuevo 
León no ha revertido la problemática de la falta de agua, por el contrario, se ha incrementado considerablemente 
y no se aprecia una solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, pues 
algunas presas de la entidad se encuentran totalmente secas. 

La priista, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, señaló refirió que la Ley de Aguas 
Nacionales establece que el Poder Ejecutivo federal, a través de Conagua, es la autoridad competente para 
efectuar acciones que permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios 
como los que se presentan actualmente. 
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“Exhortamos a esta institución para que actúe de manera expedita ante la crisis extrema que viven hoy todas las 
entidades del norte de México, pero con especial énfasis en Nuevo León, por ser el que se encuentra en una 
situación agravada”, dijo la legisladora al inscribir un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente. 

Refirió que las propias cifras de la Conagua advierten un escenario difícil para la población de Sonora, de Baja 
California, de Coahuila o de Chihuahua, pues en conjunto, en promedio, el 90% de su superficie se encuentra 
afectada. 

“En algunos casos, como Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, también 
en Sonora, registraba 0.01% de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que corren otras 
regiones del país, cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en el mediano y largo plazo”, 
advirtió la diputada priista. 

Dijo que derivado de la grave sequía en la región algunos sectores ya enfrentan también crisis económicas. Citó 
el caso del cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, “porque la escasez de agua ahuyentó a 
visitantes, cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo”. 

Además, expuso que hay un roce constante negativo en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a 
que no se ha cumplido con la entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de 
Aguas de 1944, por el que México debe proporcionar cada cinco años, un mínimo de 2.158 millones de metros 
cúbicos de líquido de la cuenca. 

Por ello señaló que autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas, de 
continuar demorándose las lluvias se tendrían que extender los cortes de agua, así como los suministros a través 
de cisternas, por lo que es apremiante que las dependencias federales correspondientes operen rápida y 
eficazmente. 
https://www.cronica.com.mx/nacional/alertan-agrave-crisis-agua-sequia-estados-norte-mexico.html 
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Urgen en NL a Conagua a resolver crisis de desabasto 

Por Andrea Morales 

El gobernador de Nuevo León, 

Samuel García Sepúlveda se 

reunirá con Conagua para 

estudiar los proyectos 

"grandes" y abastecer de agua 

a la entidad 

Marcela Guerra Castillo, 
diputada de Nuevo León, urgió a 
la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) a implementar 
alternativas para redireccionar 
agua a la entidad y resolver 
la crisis de sequía que enfrenta 
el estado. 

La diputada indicó que desde 
febrero de este año el gobierno 
de Nuevo León realizó una declaratoria de emergencia por la disminución de agua en las presas, pero hasta 
la fecha no se ha solucionado el problema. 

Guerra indicó que, de acuerdo con cifras oficiales de Conagua, en estados como Sonora, Baja California, 
Coahuila o Chihuahua, ha empeorado la situación y alrededor de 90% de su superficie se encuentra 
afectada. 

Samuel García Sepúlveda, gobernador de Nuevo León, informó que este jueves sostendrá una reunión con 
la dirección de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la Ciudad de México (CDMX) para estudiar los 
proyectos "grandes" con el objetivo de abastecer de agua a la entidad, aunque no especificó qué tipo de 
proyectos se analizarán. 

https://www.e-consulta.com/nota/2022-07-27/nacion/urgen-en-nl-conagua-resolver-crisis-de-desabasto 

https://www.e-consulta.com/autor/Andrea%20Morales
https://www.e-consulta.com/nota/2022-07-27/nacion/urgen-en-nl-conagua-resolver-crisis-de-desabasto
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Diputados urgen a Conagua que atienda la sequía en 
NL 

Agencias / El Tiempo de Monclova 

Exhortamos a la institución, para que actúe de manera expedita. 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) a que 
implemente rutas alternativas de captación y gestión 
de recursos hídricos, que permitan resolver la crisis de 
sequía que enfrenta Nuevo León.La diputada señaló 
que, si bien el gobierno de Nuevo León realizó la 
declaratoria de emergencia desde febrero de este año, 
derivada de la disminución en los niveles de las 
principales presas en la entidad, hasta la fecha no se 
ha solucionado el problema. 

Marcela Guerra presentó un Punto de Acuerdo ante la 
Comisión Permanente en el que argumentó que, 
además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas 
Nacionales establece que el Poder Ejecutivo Federal, a través de Conagua, es la autoridad competente para 
efectuar acciones que permitan redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios, 
como lo requiere Nuevo León. Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera 
expedita ante la crisis extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con 
especialmente el estado, NL, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, señaló. 

Situación crítica. En la argumentación la diputada señaló que, de acuerdo a cifras oficiales de Conagua, en 
estados como Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en 
promedio, el 90% de su superficie se encuentra afectada. En algunos casos, como Hermosillo, su presa se 
reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, también en Sonora, registraba 0,01% de su capacidad. 
Ante esto, NL es una muestra del riesgo que corren otras regiones del país. 

https://eltiempomx.com/noticia/2022/diputados-urgen-a-conagua-que-atienda-la-sequia-en-nl.html 

https://eltiempomx.com/archivo/?q=Agencias
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Diputados exhortan a Conagua a tomar medidas ante 
sequía en Nuevo León 

Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera expedita ante la crisis 

extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, señaló la legisladora Marcela Guerra 

Castillo 

NUEVO LEÓN.- La vicepresidenta de la 
Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
urgió a la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) a que implemente rutas 
alternativas de captación y gestión de 
recursos hídricos, que permitan 
resolver la crisis de sequía que enfrenta 
Nuevo León. 

La diputada señaló que, si bien el 
gobierno de Nuevo León realizó la 
declaratoria de emergencia desde 
febrero de este año, derivada de la 
disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, hasta la fecha no se ha solucionado el 
problema. 

Marcela Guerra presentó un Punto de Acuerdo ante la Comisión Permanente en el que argumentó que, 
además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo Federal, a 
través de Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan redireccionar agua de 
cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios, como lo requiere Nuevo León. 

Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera expedita ante la crisis extrema 
que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, Nuevo León, 
por ser el que se encuentra en una situación agravada”, señaló. 

En la argumentación la diputada señaló que, de acuerdo a cifras oficiales de Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, el 90% 
de su superficie se encuentra afectada. 

En algunos casos, como Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0,01% de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que 
corren otras regiones del país, cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en el 
mediano y largo plazo”, advirtió. 

CON INFORMACIÓN DE EXCELSIOR 

https://expreso.press/2022/07/27/diputados-exhortan-a-conagua-a-tomar-medidas-ante-sequia-en-nuevo-leon/ 

https://expreso.press/2022/07/27/diputados-exhortan-a-conagua-a-tomar-medidas-ante-sequia-en-nuevo-leon/
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Autoridades federales deben implementar rutas para 
captar agua y resolver crisis de sequía en Nvo. León: 

diputada Guerra Castillo 

Ciudad de México a 27 de julio de 2022. – Ante la grave crisis de sequía que enfrentan estados del norte del 
país, particularmente Nuevo León, la vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, urgió a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) a que implemente rutas alternativas de 
captación y gestión de recursos hídricos, que permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

Si bien el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, derivada 
de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía total, 
hasta la fecha esta situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se 
aprecia una solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, subrayó 
mediante un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente. 

Señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo 
Federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 
redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 
actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, 
Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, puntualizó. 

https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fextradelalaguna.com%2Fnacional%2Fautoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo%2F
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fextradelalaguna.com%2Fnacional%2Fautoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo%2F
https://twitter.com/intent/tweet?text=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo&url=https%3A%2F%2Fextradelalaguna.com%2Fnacional%2Fautoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo%2F&via=Extra+de+la+Laguna
https://twitter.com/intent/tweet?text=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo&url=https%3A%2F%2Fextradelalaguna.com%2Fnacional%2Fautoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo%2F&via=Extra+de+la+Laguna
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/&media=https://extradelalaguna.com/wp-content/uploads/2022/07/MarcelaGuerra_1658945634.jpeg&description=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/&media=https://extradelalaguna.com/wp-content/uploads/2022/07/MarcelaGuerra_1658945634.jpeg&description=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo
https://api.whatsapp.com/send?text=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo%20%0A%0A%20https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://api.whatsapp.com/send?text=Autoridades+federales+deben+implementar++rutas+para+captar+agua+y+resolver+crisis+de+sequ%C3%ADa+en+Nvo.+Le%C3%B3n%3A+diputada+Guerra+Castillo%20%0A%0A%20https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://i0.wp.com/extradelalaguna.com/wp-content/uploads/2022/07/MarcelaGuerra_1658945634.jpeg?fit=1024%2C682&ssl=1
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En la proposición, Guerra Castillo explica que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por 
ciento de su superficie se encuentra afectada. 

Algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0,01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del 
riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en 
el mediano y largo plazo. 

La diputada Marcela Guerra dijo que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 
cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, 
cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 
entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual 
México debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la 
cuenca. 

Autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas. De continuar 
demorándose las lluvias se tendrían que extender los cortes de agua, así como los suministros a través de 
cisternas, por lo que es apremiante que las dependencias federales correspondientes operen rápida y 
eficazmente, concluyó. 

https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-

leon-diputada-guerra-castillo/ 

https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://extradelalaguna.com/nacional/autoridades-federales-deben-implementar-rutas-para-captar-agua-y-resolver-crisis-de-sequia-en-nvo-leon-diputada-guerra-castillo/
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Autoridades federales deben implementar urgentemente rutas 
alternas para captar agua y resolver la crisis de sequía en 

Nuevo León: diputada Guerra Castillo  

Ante la grave crisis de sequía que enfrentan estados del norte del país, particularmente Nuevo León, la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) a que implemente rutas alternativas de captación y gestión de recursos 
hídricos, que permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

Si bien el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, derivada 
de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía total, 
hasta la fecha esta situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se 
aprecia una solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, subrayó 
mediante un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente. 

Señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo 
Federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 
redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 
actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, 
Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, puntualizó. 

En la proposición, Guerra Castillo explica que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por 
ciento de su superficie se encuentra afectada. 

Algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0,01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del 
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riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en 
el mediano y largo plazo. 

La diputada Marcela Guerra dijo que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 
cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, 
cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 
entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual 
México debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la 
cuenca. 

Autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas. De continuar 
demorándose las lluvias se tendrían que extender los cortes de agua, así como los suministros a través de 
cisternas, por lo que es apremiante que las dependencias federales correspondientes operen rápida y 
eficazmente, concluyó. 

https://hojaderutadigital.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-

resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/ 

https://hojaderutadigital.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://hojaderutadigital.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
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Autoridades federales deben implementar urgentemente rutas 
alternas para captar agua y resolver la crisis de sequía en 

Nuevo León: diputada Guerra Castillo 

Por  Equipo Editorial 

Ante la grave crisis de sequía que 

enfrentan estados del norte del país, 

particularmente Nuevo León, la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Marcela 

Guerra Castillo, urgió a la Comisión 

Nacional del Agua (Conagua) a que 

implemente rutas alternativas de 

captación y gestión de recursos 

hídricos, que permitan resolver, a la 

brevedad, el problema de abasto. 

Si bien el gobierno de Nuevo León 

realizó la declaratoria de emergencia 

desde febrero de este año, derivada de 

la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía total, hasta 

la fecha esta situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se 

aprecia una solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, subrayó 

mediante un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente. 

Señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo 

Federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 

redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 

actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis 

extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, 

Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, puntualizó. 

En la proposición, Guerra Castillo explica que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como 

Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por 

ciento de su superficie se encuentra afectada. 

Algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 

también en Sonora, registraba 0,01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del 

https://www.mipuntodevista.com.mx/author/equipo/
https://i0.wp.com/www.mipuntodevista.com.mx/wp-content/uploads/2022/07/sequia-nuevo-leon.jpg?fit=850%2C565&ssl=1
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riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en 

el mediano y largo plazo. 

La diputada Marcela Guerra dijo que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 

cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, 

cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 

entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual 

México debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la 

cuenca. 

Autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas. De continuar 

demorándose las lluvias se tendrían que extender los cortes de agua, así como los suministros a través de 

cisternas, por lo que es apremiante que las dependencias federales correspondientes operen rápida y 

eficazmente, concluyó. 

https://www.mipuntodevista.com.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-

resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/ 

https://www.mipuntodevista.com.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://www.mipuntodevista.com.mx/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
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Autoridades federales deben implementar 
urgentemente rutas alternas para captar agua y resolver 

la crisis de sequía en Nuevo León: diputada Guerra 
Castillo 

Por  Redacción 

Ante la grave crisis de sequía que enfrentan estados del norte del país, particularmente Nuevo León, la 
vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) a que implemente rutas alternativas de captación y gestión de recursos 
hídricos, que permitan resolver, a la brevedad, el problema de abasto. 

Si bien el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde febrero de este año, derivada 
de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, e incluso algunas con sequía total, 
hasta la fecha esta situación no ha mejorado; por el contrario, se ha incrementado considerablemente y no se 
aprecia una solución en el corto plazo, por lo que es apremiante realizar acciones inmediatas, subrayó 
mediante un Punto de Acuerdo presentado ante la Comisión Permanente. 

Señaló que, además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo 
Federal, a través de la Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan 
redireccionar agua de cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios como los que se presentan 
actualmente. 

“Por ello, exhortamos respetuosamente a esta institución a que actúe de manera expedita ante la crisis 
extrema que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, 
Nuevo León, por ser el que se encuentra en una situación agravada”, puntualizó. 

https://www.sobre-t.com/author/usjcerv/
https://www.sobre-t.com/wp-content/uploads/2022/07/Marcela-Guerra_1658945634.jpeg
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En la proposición, Guerra Castillo explica que, de acuerdo a cifras oficiales de la Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, 90 por 
ciento de su superficie se encuentra afectada. 

Algunos casos, como en Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0,01 por ciento de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del 
riesgo que corren otras regiones del país cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en 
el mediano y largo plazo. 

La diputada Marcela Guerra dijo que son diversos los problemas que ha causado la sequía; por ejemplo, el 
cierre de pequeñas empresas dedicadas al turismo, porque la escasez de agua ahuyentó a visitantes, 
cayeron sus ingresos y decenas de trabajadores perdieron su empleo. 

Otro caso es el roce en la relación diplomática con Estados Unidos, debido a que no se ha cumplido con la 
entrega de agua de la cuenca del río Bravo a ese país, conforme al Tratado de Aguas de 1944, en el cual 
México debe proporcionar cada cinco años un mínimo de 2.158 millones de metros cúbicos de líquido de la 
cuenca. 

Autoridades y especialistas prevén que las próximas semanas serán las más críticas. De continuar 
demorándose las lluvias se tendrían que extender los cortes de agua, así como los suministros a través de 
cisternas, por lo que es apremiante que las dependencias federales correspondientes operen rápida y 
eficazmente, concluyó. 

https://www.sobre-t.com/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-

crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/  

https://www.sobre-t.com/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
https://www.sobre-t.com/autoridades-federales-deben-implementar-urgentemente-rutas-alternas-para-captar-agua-y-resolver-la-crisis-de-sequia-en-nuevo-leon-diputada-guerra-castillo/
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En San Lázaro, urgen a Conagua a tomar medidas ante 
sequía en NL 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, urgió a la
Comisión Nacional del Agua (Conagua) a que implemente rutas alternativas de captación y gestión 
de recursos hídricos, que permitan resolver la crisis de sequía que enfrenta Nuevo León. 

La diputada señaló que, si bien el gobierno de Nuevo León realizó la declaratoria de emergencia desde 
febrero de este año, derivada de la disminución en los niveles de las principales presas en la entidad, hasta la 
fecha no se ha solucionado el problema. 

Marcela Guerra presentó un Punto de Acuerdo ante la Comisión Permanente en el que argumentó que, 
además de los gobiernos estatales, la Ley de Aguas Nacionales establece que el Poder Ejecutivo Federal, a 
través de Conagua, es la autoridad competente para efectuar acciones que permitan redireccionar agua de 
cuencas hidrológicas hacia otras, en casos necesarios, como lo requiere Nuevo León. 

Exhortamos respetuosamente a esta institución, para que actúe de manera expedita ante la crisis extrema 
que viven hoy todas las entidades del norte de México, pero con especial énfasis en mi estado, Nuevo León, 
por ser el que se encuentra en una situación agravada”, señaló. 

En la argumentación la diputada señaló que, de acuerdo a cifras oficiales de Conagua, en estados como 
Sonora, Baja California, Coahuila o Chihuahua, la situación se ha vuelto crítica, ya que, en promedio, el 90% 
de su superficie se encuentra afectada.  

En algunos casos, como Hermosillo, su presa se reportó totalmente vacía, mientras que Punta de Agua, 
también en Sonora, registraba 0,01% de su capacidad. Ante esto, Nuevo León es una muestra del riesgo que 
corren otras regiones del país, cuando no se toman medidas para garantizar la seguridad hídrica en el 
mediano y largo plazo”, advirtió. 

https://noticias-de-mexico.com/nacional/2022/07/27/en-san-lazaro-urgen-a-conagua-a-tomar-medidas-ante-sequia-en-nl.html 
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Sergio Gutiérrez: “No soy necio ni aferrado” 

Por temas candentes que se atravesaron, no había comentado el diálogo que el domingo anterior 

sostuvieron periodistas y columnistas del Grupo de los Diez con el diputado federal Sergio Gutiérrez 

Luna, que llegó acompañado de su esposa la también diputada Diana Barreras Samaniego, de sus 

pequeños hijos y aguantó la carga de caballería que le soltaron los colegas. A la primera pregunta, la de 

cajón: ¿Estás buscando la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz?, respondió: “Es muy 

claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un ratote 

es para generar un liderazgo político hacia el 24”. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/sergio-gutierrez-no-soy-necio-ni-aferrado/ 
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Vergonzoso, presidente de la Mesa Directiva del Congreso 

Federal usa la imagen de sus hijos para promoción 

electoral 

 

“Vacas  flacas” en el partido de MORENA en Veracruz. Los tiradores, por decirles así, cuentan con 

negros historiales y comprobados actos de corrupción al desviar recursos públicos federales para su 

promoción electoral personal. Los que tienen mayor presupuesto son la secretaria de Energía, la 

zacatecana que se dice ser veracruzana, Norma Rocío Nahle García y el presidente de la Mesa Directiva 

del Congreso de la Unión, el improductivo diputado federal y desconocido en Veracruz, Sergio 

Gutiérrez Luna, quien en un análisis periodístico, es otro defraudador electoral,  a quien le han creado 

toda una plataforma de imagen y promoción personal igual o peor, como lo hizo el hoy preso en el 

Reclusorio Norte, el exgobernador Javier Duarte de Ochoa al desconocido Cuitláhuac García Jiménez. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/vergonzoso-presidente-de-la-mesa-directiva-del-congreso-federal-usa-la-

imagen-de-sus-hijos-para-promocion-electoral/ 
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Santiago Torreblanca acusa parlamento abierto para la reforma electoral a 
modo 

 
 Arrancó el parlamento abierto para la reforma electoral en la Cámara de 
Diputados, en el que se desarrollarán 23 foros para debatir 49 iniciativas. El 
diputado Santiago Torreblanca del PAN cuestionó la participación del 
coordinador de asesores de Morena ante el INE en lugar de convocar a expertos 
imparciales y añadió que ha sido un parlamento a modo y atropellado. Ante la 
crítica por falta de expertos imparciales, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
aclaró que no hubo invitaciones personalizadas para las autoridades electorales, 
ya que argumentó que se convocó todo actor involucrado e interesado en 
fortalecer el marco democrático del país.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Zv08RTJKHbhLPsqFNFgtm9aV_7oSxjEV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Zv08RTJKHbhLPsqFNFgtm9aV_7oSxjEV/view
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PRD se lanzó contra “pobreza franciscana” 
de AMLO: “Pero para sus proyectos no hay 

límites” 

 

 

Luego de que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció que su 
administración pasará a otro nivel de austeridad, la cual denominó “pobreza franciscana”, la 
lluvia de críticas por parte de la oposición política cayó sobre él, acusándolo de contradictorio. 

Así, militantes y legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) arremetieron 
contra el tabasqueño, como fue el caso del presidente nacional de dicho grupo político quien 
calificó el anuncio del mandatario mexicano como “otra contradicción más de su gobierno”, ya 
que para el megaproyecto del Tren Maya se destinarán 20 mil millones de pesos, aseguró. 

También, otro legislador que tundió al titular del ejecutivo federal fue el coordinador del grupo 

parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro, quien aseguró con ironía 

que la “pobreza franciscana no es aplicable para los gastos de las llamadas “corcholatas” 

del presidente. 

PRD se lanzó contra “pobreza franciscana” de AMLO: “Pero para sus proyectos no hay límites” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/27/la-pobreza-franciscana-la-fase-superior-de-la-austeridad-republicana-con-la-que-amlo-pretende-ahorrar-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/prd-se-lanzo-contra-pobreza-franciscana-de-amlo-pero-para-sus-proyectos-no-hay-limites/
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“Pase de charola” de AMLO a empresarios, fue “extorsión”, acusa 
oposición 

La oposición en la Cámara de Diputados criticó el “pase de charola” que aplicó el Presidente de la 
República a empresarios con los que cenó este miércoles 27 de julio en Palacio Nacional y 
comprometió a comprar boletos de la Lotería Nacional.  

Legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y del Partido Acción Nacional (PAN) 
calificaron el hecho como una “extorsión”. 

En redes sociales, el líder parlamentario de la bancada del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, así como 
el vicecoordinador de la fracción albiazul, Jorge Triana publicaron mensajes muy similares haciendo 
referencia al tema. 

“Como en los viejos tiempos, el presidente ‘pasó charola’ a los empresarios. Esa extorsión refleja de 
cuerpo entero al gobierno”, apuntó el coordinador perredista, Luis Cházaro, en su cuenta en Twitter, 
@LuisChazaroMX. 

“Diga lo que digan… Esto se llama extorsión, y se apellida LÓPEZ OBRADOR”, añadió el panista Triana 
Tena, en su cuenta @JTrianaT. 

Ambos legisladores replicaron en dichos espacios, la “Carta Compromiso” que se distribuyó entre los 
asistentes a la cena que tuvo lugar este miércoles 27 de julio en Palacio Nacional, con el Presidente de 
la República. 

El documento lleva como título “Rifa de ocho macrolotes en Playa Espíritu, municipio de Escuinapa, 
Sinaloa y premios en efectivo de 20, 10, y 5 millones de pesos”. 

Indica que en el marco del Gran Sorteo Especial 263 de la Lotería, del 15 de septiembre de este año, 
“de manera voluntaria” los invitados del Primer Mandatario harían el “compromiso de apoyar en la 
adquisición de billetes de la Lotería Nacional, en beneficio de la construcción de la presa Santa María, 
en Sinaloa”. El texto incluso marca las cantidades que los empresarios pueden aportar, a través de la 
compra “voluntaria” de boletos de la Lotería. En cuatro recuadros para marcar, se plantea que los 
apoyos pueden ser de 20 millones de pesos, 25 millones, 50 millones o más de 50 millones. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/28/pase-de-charola-de-amlo-empresarios-fue-extorsion-
acusa-oposicion-560493.html 
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Pobreza franciscana, una simulación, responden PAN y PRD a López 
Obrador 

 

 Diputados federales del PAN y del PRD calificaron como una simulación la “pobreza franciscana” 
anunciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, al considerar que se destinan 
presupuestos millonarios a “obras faraónicas”.  

El diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez Hernández, manifestó que se trata de un discurso falaz, frívolo 
y acomodaticio del jefe del Ejecutivo para continuar recortes en distintas áreas y destinar el gasto 
público de manera irresponsable en las obras insignias de la 4T. 

“Es un discurso falaz del presidente, en la realidad en este país se vive otra cosa en el manejo de las 
finanzas públicas, no hay austeridad republicana, menos una pobreza franciscana, es solo un discurso 
frívolo, sabe que las finanzas están mal y lo que necesita es seguir haciendo recortes de donde pueda 
para seguir financiando sus caprichos”, advirtió. 

El panista señaló que el gasto en las obras es irresponsable, y se debe sumar los sobrecostos por la 
falta de planeación de las “obras faraónicas” como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); 
la refinería Dos Bocas y el Tren Maya, las cuales aseguró “son un elefante blanco” que han duplicado y 
hasta triplicado la inversión inicialmente anunciada por el mandatario federal. 

Recordó que parte del dispendio de recursos públicos incluye ya el ahorro de los mexicanos, pues su 
administración recibió de su antecesor tres fondos presupuestales de los que no se rinde cuentas. 

Por separado, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, coincidió en que se trata 
solamente de un discurso la “pobreza franciscana” debido a que sigue destinando ciento de millones 
de pesos extras a sus obras faraónicas que no ha servido para nada, como el AIFA y la refinería de Dos 
Bocas. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pobreza-franciscana-una-simulacion-responden-pan-y-prd-a-
lopez-obrador/1529693 
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Primer Foro Virtual de Parlamento Abierto de 
la Reforma Electoral 

 
 

Boletín No.2234 

Primer Foro Virtual de Parlamento Abierto de la Reforma Electoral 

 

La Cámara de Diputados lleva a cabo del 26 de julio al 25 de agosto, los Foros del Parlamento Abierto de la Reforma 

Electoral, mismos que han sido aprobados por la Junta de Coordinación Política, con el objetivo de fortalecer el análisis de 

las iniciativas de reforma en la materia y escuchar todas las voces y argumentos al respecto. 

Por primera vez, el Parlamento Abierto contempla, además de los foros presenciales, un foro virtual que se encontrará 

alojado en el micrositio https://reformaelectoral2022.diputados.gob.mx/index.html dentro del portal oficial de la Cámara: 

www.diputados.gob.mx, que contendrá la pestaña de parlamento virtual, en donde se encontrará la siguiente 

información:              

• Un foro virtual por zoom con expertos, periodistas, académicos, entre otros, en donde se podrán realizar preguntas y 

comentarios. Este se llevará a cabo al finalizar los foros presenciales. 

• Foros de opinión, que consisten en una pregunta para los ciudadanos, cada martes y jueves, relacionada con los foros 

presenciales. La convocatoria se llevará a cabo en redes sociales y algunos medios para que las personas puedan enviar sus 

respuestas, ya sea con texto o video. 

https://reformaelectoral2022.diputados.gob.mx/index.html
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• Encuestas sobre diversas opiniones de la gente y datos duros acerca de este tema. 

• Un repositorio de investigaciones sobre derecho electoral de académicos, expertos e instituciones, para consulta abierta 

de todo el público. 

La finalidad de generar un foro virtual de Parlamento Abierto es destinar una plataforma para que la ciudadanía exprese sus 

intereses y que las y los diputados puedan conocerlos de primera mano. 
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Con anticipación, el político de Zacatecas, acusa lo que, ayer, señalamos en este espacio: cochinero 

de Morena, en la elección de consejeros, que integrarán el Congreso Nacional, órgano de Morena, 

el cual, virtualmente rige la vida interna del partido. 

Máxime, cuando es el que aprobará reglas para postular candidatos a un encargo de elección 

popular, en el 2023 y 2024. Es decir, los que serán abanderados para el gobierno de Coahuila, Estado 

de México y, a la Presidencia de la República. 

Recordamos cómo la clase política de Morena, en el pasado, cual perredistas, armaban cochinero 

electoral, en sus procesos internos, por ello, recordamos que ellos, fueron los que inventaron ese 

término, para definir y puntualizar desaseo en esos ajustes, sea para elegir dirigencia o candidatos 

a otros puestos.  

Ayer también, acusamos “cochinero” que hicieron los militantes de Morena en Colima, en el 

contexto de elección de consejeros estatales. “De Indira Vizcaíno para abajo”, incluida la alcaldesa 

de Manzanillo, prostituyeron el proceso, con tal de lograr sus ambiciones político-personales. 

No es para menos, suspirantes a la Presidencia, saben que el que domina  el Congreso Nacional, 

tiene bajo su control al partido, y sólo quedaría esperar que la “encuesta a modo” que patrocina el 

jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, “tire línea”, para que la controversial encuesta, 

defina quién es el candidato: Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández o el 

soberbio canciller, Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

Entre la clase política de Morena, especulan que todos los recursos, ilegales o no, se concentran en 

la dependencia que se ubica en Bucareli, lo que indicaría que el titular de Segob, tendría “caja chica” 

suficiente, para llevar a cabo su campaña político-electoral, si es que la “encuesta”, lo favorece. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, ACUSA EXCLUSIÓN DE MILITANCIA EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE CONSEJEROS 

ESTATALES; LA POBREZA, ¡AL ALZA!, REPORTA CONEVAL 
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Domingo pasado, hubo señalamientos de que no hay  piso parejo en los aspirantes que buscan la 

postulación presidencial de Morena, que hizo la combativa senadora, Martha Lucía Micher 

Camarena, en alusión a la jefa del gobierno en CDMX y el encargado de la política interior… en 

Morena.  

Ella, es simpatizante de la candidatura de Ebrard. 

Ayer, luego de esas acusaciones, otro senador, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal 

Ávila, acusó exclusión de militantes en el proceso de selección de consejeros estatales de Morena. 

“Los principios de inclusión y tolerancia, hoy, se han convertido en exclusión e intolerancia, hacia 

quienes fundamos el movimiento”, posiciona el legislador. 

A través de mensaje en redes sociales, el político de Zacateca, señala que el proceso interno que se 

realizará el próximo domingo, tiene vicios de origen por lo cual, convocó a la militancia, frenar 

exclusión y promover la unidad. 

Sin ninguna explicación, refiere, excluyen a militantes, sin existir de por medio un proceso de 

expulsión o suspensión de derechos, simplemente por el criterio arbitrario de las dirigencias. 

“La lucha entre facciones, destruye a los países”, resalta, por lo que pidió dejar de lado, 

dogmatismos y sectarismos y evitar odio y confrontación.  

“La unidad, es la única manera de construir naciones prósperas. La reconciliación, es el único camino 

que nos queda”, pondera. 

Advierte: 

“Entre quienes podrían convertirse en dirigentes del movimiento, se encuentran personas que 

apenas hace poco tiempo eran opositores, por lo que existe el riesgo de perder la esencia y el 

propósito del partido”. 

Acusa: 

“Los principios de inclusión y tolerancia, hoy se han convertido en exclusión e intolerancia a quienes 

fundamos el movimiento, así como a sus militantes”. 

Ricardo Monreal recuerda que la construcción del movimiento enfrentó diversas dificultades, ya 

que en sus primeras asambleas estatales, apenas lograban reunir el número mínimo para declarar 

su validez, además de que pasaron por problemas para obtener el registro como partido”. 

Y reitera: 
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“Morena, nació a través de un proceso democrático, de una lucha social y política, sin precedente y 

de una energía social única”. 

Tiene razón el senador, de incurrir en los mismos vicios que llevaron al PAN-PRI-PRD, a perder 

militancia y credibilidad en esos partidos, Morena, será uno más que tuvo su sexenio de gloria, pero 

sin trascender a más. 

Su estructura, ¡nomenklatura, pues!, hoy, la ambicionan, avarician y codician, aquellos tres 

suspirantes por la Presidencia de la República, porque es  el primer paso para llegar a su meta. 

De lejos, el que propició todo ese virtual “cochinero” para elegir consejeros, ni se inmuta, porque 

sabe que la encuesta que propuso para “elegir”, al candidato o candidata presidencial de Morena, 

será la que defina al sucesor en el encargo que hoy tiene. 

Claudia Sheinbaum, tendría a la militancia capitalina, en el Congreso Nacional de Morena, y algunos 

estados como el de Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Baja California, entre otros. El titular de Segob, 

¡obvio!, su estado, tendría en el órgano partidista, mayoría de simpatizantes por su candidatura 

presidencial. 

Pero, hay que decirlo, no de este sexenio, sino desde hace décadas, Ricardo Monreal Ávila, tiene 

presencia en el país, principalmente CDMX y Zacatecas.  

No así el canciller Ebard, quien, tiene estructura menor en CDMX. 

El jefe de todos ellos, deja que “se hagan bolas”, en el proceso de elección de consejeros, porque 

sabe que la decisión final, como siempre en este país, la hora de la sucesión, es del gran elector. 

Andrés Manuel López Obrador, como sus antecesores, sabe que tiene el poder para dejar heredero 

y poco o mucho le importa quién de los presidenciales de Morena, tiene bajo control el Congreso 

Nacional, porque sabe que las posiciones del Presidente, se respetan. 

Los correligionarios de todos ellos, hacen su chamba, sea en Zacatecas, CDMX, Tabasco, en el Poder 

Legislativo, en las cabeceras municipales. 

Es normal, diríamos, pero no lo es, cuando todo apunta a que pretenden excluir de ese órgano de 

gobierno en Morena, a la gente que apoya a Ricardo Monreal Ávila, para que sea el candidato 

presidencial de Morena. 

Lo que menos quieren, es que el Congreso, “se pinte de color Monreal”, y con ello, el riesgo de que 

no aprueben candidaturas, reglamentos, convocatorias y todo lo relativo a la sucesión presidencial 

y las candidaturas para Coahuila y Estado de México. 
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El Todos Unidos Contra Monreal, que se “decreta” desde Palacio Nacional, al parecer, se acata y se 

cumple, lo cual, es un grave riesgo para la buena marcha de los trabajos político-electorales que 

tendrá Morena, del domingo próximo hasta la elección federal del primer domingo de junio en el 

2024, cuando millones de ciudadanos, acudan a las urnas para elegir diversos encargos de elección 

popular, entre ellos, Presidente de la República, senadores y diputados federales. 

Lo que mal empieza, mal termina. 

Tal parece que entre la clase política del poder en turno, “del Presidente para abajo”, no 

entendieron ni aprendieron lección del fallido proceso de revocación de mandato, cuando los 

electores, militantes o simpatizantes de Morena, dieron la espalda al partido y, al promovente del 

ensayo, por un solo motivo: en el 2018, votaron por Andrés Manuel López Obrador, para Presidente 

de la República. 

¡Ése!, fue el mandato que otorgaron más de 30 millones de mexicanos en esa elección. 

Una ofensa al sentido común de ellos, convocarlos a votar nuevamente por  la misma persona,  

“para que se quede o se vaya”. 

No entendemos por qué aferrarse en manchar el proceso de elección de consejeros, en un partido 

en el que sus máximos representantes, cantan cada que pueden, trillada frase, “no somos iguales”, 

o el “no mentir, no robar, no traicionar”, cuando lo que estos días viven militantes de Morena para 

participar en elección de consejeros para el Congreso Nacional, es todo lo contrario. 

Apertura, es lo que menos hay en este partido, en ese proceso interno, y menos, si se identifican 

cual monrealistas, que es lo que no les dicen. 

En tiempo y forma, el posicionamiento del senador Ricardo Monreal Ávila, cuando acusa que 

excluyen militancia en la conformación de consejeros estatales, quienes a su vez, integrarán el 

Congreso Nacional, que aprobará de manera general, lineamientos político-electorales del partido, 

rumbo al 2024, como candidatos a gobernadores y el abanderado a la Presidencia. 

¡Cuidado!, en más de 3 años, por imposiciones y políticas fallidas, erráticas, 14 millones de 

ciudadanos, dieron la espalda a Morena y su jefe máximo. 

Que nuestros actores políticos, de cualquier color ideológico, recuerden que los mexicanos, sí tienen 

sentido común, aunque algunos lo duden. 

EN EL CHACALEO 

El secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, acudió 

a la Cámara de Diputados, para informar a miembros de la comisión de Bienestar, índices que 
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registra la nación, en materia de pobreza. Ante la presidenta del órgano cameral, Ana Karina Rojo 

Pimentel, PT, el funcionario confirmó lo que en tribunas del Poder Legislativo, acusa la oposición: 

crecimiento de ese flagelo, a nivel nacional y estatal, mostraron incremento en dos puntos 

porcentuales, por el impacto socioeconómico de la pandemia, en el 2020… Quintana Roo, BCS, 

Tlaxcala, Estado de México, Yucatán, Querétaro y Nuevo León, estados que registraron mayor alza 

en sus índices de pobreza, entre 2018 y 2020, reportó a nuestros representantes populares, el 

responsable del Coneval…  Rubros que analizaron, como rezago educativo y alimentario, 

prácticamente reflejaron aumentos marginales; acceso a servicios de salud, registró incremento en 

12 puntos porcentuales, por el contexto de la oferta y demanda, en los tiempos de pandemia… Entre 

2018 y 2020, se redujo acceso a la seguridad social, al disminuir 1.4 puntos porcentuales, así como 

la vivienda que presentó una reducción en 1.7 puntos porcentuales… En mediciones de “pobreza 

multifactorial”, el funcionario reportó que se tomó en cuenta incremento al salario mínimo, con 

incremento nominal desde el 2018, factor que influyó para que no se dieran mayores niveles en el 

alza de la pobreza durante la pandemia. “En pobreza laboral, antes de la pandemia, se había 

reducido a un 36 por ciento. Sin embargo, con la afectación de la pandemia, llegó al 46 por ciento, 

durante el tercer trimestre de 2020”… Está claro entonces, que a mayor inversión en política social 

en el régimen del presidente López Obrador, más se incrementa la pobreza… A ver cómo reacciona 

hoy, en su foro matinal, el mandatario, una vez que se oficializó alza, en el rubro que más se 

preocupa y ocupa el mandatario: la asistencia social… A ver si no le afecta la bilis, al senador Jorge 

Carlos Ramírez Marín, cuando se entere que la directora del Consejo Nacional de Ciencia y 

Tecnología, María Elena Álvarez-Buylla, acude a reunirse el próximo jueves, 4 de agosto, en San 

Lázaro, con los integrantes de la comisión del ramo… En el encuentro, analizarán presuntas 

acusaciones contra el desempeño de la funcionaria, y los programas de trabajo que ejerce al frente 

del Conacyt… En la comisión, solicitaron a la titular del organismo, que si existe denuncia por desvío 

de fondos, malversación o algún indicio de corrupción, presente los documentos en Cámara de 

Diputados… El senador yucateco, preside la Segunda Comisión de Trabajo en la Permanente, y 

comunicaciones que envía a la titular del Conacyt para acudir a comparecer, nada más no “pegan”… 

En cambio, la señora Álvarez-Buylla, sí aceptó invitación para ir a San Lázaro… ¡Qué tal!, uno, 

persigue la liebre y otros, la alcanzan… Hasta el 25 de agosto siguiente, finalizan los foros de 

“Parlamento abierto”, en materia electoral, que organiza la Junta de Coordinación Política, en 

Cámara de Diputados… “La finalidad de generar un foro virtual de Parlamento abierto, es destinar 

una plataforma para que la ciudadanía exprese sus intereses y que las y los diputados, puedan 

conocerlos de primera mano”, expone ese órgano de gobierno en San Lázaro, que preside el prisita, 

Rubén Ignacio Moreira Valdez… Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal que preside la 

diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas, PAN, prevé realizar foros para analizar reforma electoral 

en materia de representación municipal y presupuesto federalizado a municipios en el 2023. En este 
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órgano legislativo, consideran oportuno esos trabajos, por tratarse de temas que involucran a las 

alcaldías. Es importante escuchar a los presidentes municipales, a fin de tener propuestas que se 

enviarán a las instancias correspondientes, ofrece la diputada… ¡Ojalá!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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De no haber reforma electoral podrían modificarse leyes secundarias: 
expertos 

En caso de que no se pueda aprobar una reforma constitucional en materia político-electoral, 
académicos universitarios y consultores políticos plantearon modificar leyes secundarias para mejorar 
la fiscalización a los partidos políticos y la coordinación entre instituciones para impedir el 
financiamiento a campañas del crimen organizado o de los poderes fácticos, así como reducir el costo 
de las elecciones. 

Durante el foro 2 del parlamento abierto para la reforma electoral, que se realiza en la Cámara de 
Diputados dedicado al tema de la segunda vuelta electoral, la mayoría de los ponentes se pronunció en 
contra de ese mecanismo. 

Jaime Cárdenas, ex consejero electoral; Javier Rosiles profesor de la UNAM y Jorge Aljovin, consultor 
político, se manifestaron en contra porque reduce el pluralismo al concentrar la competencia electoral 
en dos polos, crea alianzas partidistas forzadas y no por convicción y genera una legitimidad 
cuestionada porque es artificial, además de que tiende a la reducción de partidos. 

Para que funcione, el voto tendría que ser obligatorio, subrayó Cárdenas, mientras el académico de la 
escuela Libre de Derecho Arturo Ramos se manifestó por la segunda vuelta ya que ayuda a superar la 
carencia de legitimidad de los ganadores en las contiendas e incentiva el acuerdo político. No obstante 
la segunda vuelta no debe ser gratuita, tendría que activarse de manera excepcional y no cuando la 
diferencia entre los competidores es de al menos 6 puntos. 

Javier Rosiles estimó que este mecanismo sería la única posibilidad que tiene la oposición de ganar los 
comicios presidenciales de 2024, al manifestarse en contra porque genera más gasto y que la 
ciudadanía ya no quiera participar en una segunda elección. 
Jorge Aljovin expuso que no es momento de hablar de la 2ª vuelta, pues primero se debe priorizar la 
solución de aquellos temas que generan conflictos postelectorales. Por ejemplo hay que ver que haya 
una fiscalización en tiempo real y detectar el origen del financiamiento privado. 

Jaime Cárdenas resaltó que primero es preciso resolver temas prioritarios para garantizar elecciones 
libres y auténticas; después de ello, nos podemos dar el lujo de pensar en la 2ª vuelta. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/28/politica/de-no-haber-reforma-electoral-podrian-
modificarse-leyes-secundarias-expertos/ 
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Segunda vuelta electoral con algunos puntos a favor 
 

En la Cámara de Diputados los expertos convocados al segundo foro del 
Parlamento Abierto en materia electoral, coincidieron en señalar que la segunda 
vuelta presidencial y en elecciones legislativas, tiene algunos puntos a favor. Sin 
embargo, en un sistema político como el mexicano, presenta más elementos en 
contra. El académico Javier Rosiles, consideró que ese mecanismo sería la única 
forma en que la oposición podría ganarle la Presidencia a Morena en el 2024.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/14tII1wYARYw9WDy4m3pN0xwg4OXWTD8g/view 

 

https://drive.google.com/file/d/14tII1wYARYw9WDy4m3pN0xwg4OXWTD8g/view
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Reforma electoral: Expertos se confrontan en Parlamento Abierto por 
segunda vuelta 

Durante el segundo foro del Parlamento Abierto sobre la reforma electoral, en la Cámara de 
Diputados, expertos se confrontaron al hablar de la figúrala de una segunda vuelta electoral, al tiempo 
que se recordó una iniciativa en esa materia impulsada por el PAN. 

Al respecto, el abogado por la Escuela Libre de Derecho con posgrado en Justicia Electoral, Arturo 
Romo Sobarzo, señaló que una segunda vuelta daría el triunfo al candidato ganador a través de 
mayoría absoluta, es decir, 50% más 1, o un porcentaje de votos que sea establecido a través de una 
reforma, pero de no cumplirse uno de los supuestos, se convocaría a una nueva elección. 

El abogado considera que la figura de la segunda vuelta si debería implementarse en el país como una 
medida extraordinaria, y señaló que podría utilizarse en casos, como cuando la diferencia de votos 
entre los candidatos es de 5 a 6 puntos. 

Debe verse la segunda vuelta como un seguro de auto, todos lo tenemos, pero deseamos no usarlo, es 
preferente que no llegue ese incidente pero es importante no dejar de tener ese seguro. Las 
propuestas del PAN me gustan, sin embargo, insisto, debe ser excepcional y activarse bajo ciertos 
aspectos, y yo propongo que sea una diferencia de 6 puntos porcentuales, lo que permitiría que solo si 
la diferencia es menos a ese porcentaje pueda haber segunda vuelta”, indicó. 

Por su parte, el doctor en Estudios Sociales con la especialidad en Procesos Políticos por la UAM, Javier 
Rosiles Salas, rechazó la segunda vuelta y señaló que Morena no plantea dicho ejercicio, ya que podría 
ser el único mecanismo en ayudar a la oposición a ganar una elección. 

“Estoy en contra de la segunda vuelta aplicada a México, me parece que es un gasto innecesario, la 
reforma ha hablado de recortar el gasto a los partidos, de ser más austeros, y la segunda vuelta lo que 
genera es más gasto”, señaló. 

Asimismo, explicó que la segunda vuelta daría una mayor legitimidad al candidato ganador; pero en 
otros países no ha dado esos resultados como fue el caso de Ecuador y Perú, donde genera 
ingobernabilidad. 

https://politico.mx/reforma-electoral-expertos-se-confortan-en-parlamento-abierto-por-segunda-
vuelta 
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Avalan incluir a las secretarías de Seguridad y Protección 

Ciudadana y de Bienestar en Junta Directiva de la Conade 

La Comisión de Deporte, presidida por la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), aprobó 

dictámenes que reforman la Ley General de Cultura Física y Deporte, a fin de actualizar esta legislación 

y fortalecer a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade). Por unanimidad de 20 votos 

se avaló el dictamen que modifica los incisos i) y j) del artículo 18 de la ley, para incluir en la Junta 

Directiva de la Conade a las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana y a la de Bienestar. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-incluir-a-las-secretarias-de-seguridad-y-proteccion-ciudadana-y-

de-bienestar-en-junta-directiva-de-la-conade/ 
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Imparten en la Cámara de Diputados la conferencia 

magistral “Virtud y razón a la altura de nuestro tiempo” 
 

El maestro Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, impartió en las 

instalaciones de la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de nuestro 

tiempo”, en el marco del proyecto Estoicismo México. 

 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-virtud-y-razon-a-la-altura-de-nuestro-

tiempo/ 
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Diputados acusan renuencia de Álvarez-Buylla para comparecer ante 
Comisión de Ciencia y Tecnología 

Diputados de oposición reclamaron que la directora general del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla, ha sido renuente para atender el llamado que han 
solicitado desde hace nueve meses para que rinda informes acerca de su gestión al frente de la 
institución.  

El reclamo también estuvo motivado por la reciente reunión que la funcionaria sostuvo únicamente 
con legisladores de Morena, el pasado 20 de julio. 

Durante la sesión de hoy de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados, el primero 
en externar la inconformidad fue el panista Juan Carlos Romero Hicks, quien mencionó que “yo no 
recuerdo en la historia de los últimos 40 años, al menos una resistencia de alguna persona al frente del 
Conacyt, para reunirse con ambas cámaras del Congreso”. 

Asimismo expuso la queja de la organización ProCienciaMX acerca del quinto cambio en tres años al 
reglamento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), lo que afecta los mecanismos y criterios de 
ingreso para miles de investigadores. 

Al punto se sumó Sayonara Vargas, quien dijo que con el cambio de reglas en el Conacyt se han dado 
“diez pasos atrás”, además de considerar que minan la credibilidad y los procesos de investigación en 
el país. 

En respuesta, la diputada de Morena María Eugenia Hernández respondió a la oposición pidiendo que 
primero “aprendan a escuchar” en un marco de diálogo y respeto a la directora y, con base en lo que 
llegue a exponer, viertan sus inquietudes con conocimiento de causa. 

Acto seguido, el panista Éctor Jaime Rodríguez reviró: “Siempre con el respeto de fondo, pero entonces 
que no me venga un compañero decir cuál deberá de ser según la mecánica para comportarnos”. 
Además, expresó que la negativa de Álvarez-Buylla es una falta de respeto hacia los legisladores, 
mientras que la perredista Olga Luz Espinosa calificó la actitud de la directora como “soberbia”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-acusan-renuencia-alvarez-buylla-comparecer-comision-
ciencia-tecnologia-492315 
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Legisladores condenan ‘revictimización’ en feminicidio de Luz Raquel 
 

 En la Comisión Permanente, tanto la mayoría oficialista de Morena y sus aliados 
del PT y Partido Verde, como la oposición PAN, PRI, PRD, Grupo Plural y 
Movimiento Ciudadano, condenaron el feminicidio de Luz Raquel Padilla 
Gutiérrez en Jalisco y exigieron investigar a los funcionarios estatales y 
municipales por la ‘revictimización’ y la presunta negligencia criminal. La 
senadora del Grupo Plural Nancy de la Sierra aseveró que el feminicidio de Luz 
Raquel ha causado indignación no sólo porque su muerte fue injusta y dolorosa, 
sino porque la Fiscalía estatal ha emprendido un lamentable proceso de campaña 
de revictimización.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1BH76nyBXN-G320t3BvMCKF17Ez9aJrda/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BH76nyBXN-G320t3BvMCKF17Ez9aJrda/view
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En 2024, iniciará la liquidación y venta de Pemex, advierte Quadri 

 

En el año 2024, iniciará la liquidación y en su caso, la venta de Pemex, por ser un lastre para las 
finanzas públicas, advirtió el integrante de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel 
Quadri. 

En redes sociales, el legislador panista, que en la víspera refrendó será candidato en la próxima 
elección federal, afirmó que el país captará ingresos petroleros, por la vía del cobro de impuestos y 
derechos a las empresas privadas. 

Con ello, sugirió que los consorcios privados dominarían por completo el manejo y aprovechamiento 
de los hidrocarburos en el país, en cuanto la actual empresa productiva del Estado entre en proceso de 
extinción y eventualmente, de venta. 

“En 2024 iniciaremos el proceso de liquidación, y en su caso, venta de PEMEX, para liberar a México de 
la onerosa carga que representa. La renta petrolera la obtendrá la Nación a través de regalías e 
impuestos pagados por empresas petroleras privadas...”, escribió textualmente en su cuenta en la red 
social Twitter, @g_quadri. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/28/en-2024-iniciara-la-liquidacion-venta-de-pemex-
advierte-quadri-560472.html 
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Diputados federales por Veracruz respaldan al 
gobierno estatal y a la FGE, por detención del ex 

fiscal Jorge «N» 
 

En un comunicado emitido por los diputados federales por Veracruz, del partido Morena emitieron su 

posicionamiento sobre la detención del ex fiscal Jorge «N», en ella respaldan el trabajo del 

Gobernador, Cuitláhuac García Jiménez y las declaraciones realizadas por el mandatario en donde 

señala que la actual administración busca revertir los daños de las épocas en donde se negociaba con 

los delincuentes. 

 

http://calornoticias.mx/diputados-federales-por-veracruz-respaldan-al-gobierno-estatal-y-a-la-fge-por-detencion-del-ex-fiscal-

jorge-n 
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Descarta Morena acudir a Comisión de Gobernación si ‘Alito’ no es 
removido 

 El grupo parlamentario de Morena anunció que no asistirán sus integrantes de la Comisión de 
Gobernación hasta que sea removido de su cargo como presidente, el diputado y líder nacional del PRI, 
Alejandro Moreno. 

La posición de bancada morenista en San Lázaro advierte que no acudirán este viernes 29 de julio a la 
reunión convocada y afirman que continuarán sin asistir a las reuniones mientras no sea retirado 
Alejandro Moreno Cárdenas de la presidencia de la Comisión de Gobernación, luego de que la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores ha expuesto audios y presuntas evidencias de 
enriquecimiento ilícito contra el priista. 

Los diputados de Morena señalan que Alejandro Moreno Cárdenas ha utilizado de  manera facciosa las 
instituciones para obtener beneficios personales al margen de la ley; así como los cargos que ostenta 
para presionar, manipular y ensañarse con las personas, por lo que no se le puede considerar para 
dirigir el diseño normativo de la nación desde una comisión tan trascendental como la de Gobernación 
y Población”, acusaron. 

En un posicionamiento público, las y los diputados de Morena integrantes de la Comisión de 
Gobernación y Población afirmaron que no es falta de voluntad para trabajar, sino la imposibilidad de 
hacerlo con un presidente que carece de legitimidad y quien está siendo perseguido por diversos 
delitos.  

El grupo parlamentario sostiene que los audios que han salido a la luz por la gobernadora de 
Campeche, revelan presuntas conversaciones que exponen supuestos delitos electorales, así como 
violencia de género cometida por el dirigente del partido tricolor. 
Los morenistas enfatizan que hay carpetas de investigación abiertas por la Fiscalía del Estado de 
Campeche y la Fiscalía General de la República en contra del también ex gobernador de Campeche. 

Entre estas (denuncias) se encuentra el derroche en gasto de comunicación social durante su gestión 
como gobernador de Campeche, así como las irregularidades identificadas por la Auditoría Superior de 
la Federación por un monto total de 4 mil 336 millones de pesos”, afirmaron. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/descarta-morena-acudir-a-comision-de-gobernacion-si-alito-
no-es-removido/1529675 
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Diputadas y diputados de Morena de la Comisión de 

Gobernación y Población no asistirán a reuniones de ésta 

mientras no sea removido su presidente 

Diputadas y diputados de Morena integrantes de la Comisión de Gobernación y Población informaron 

que continuarán sin asistir a las reuniones mientras no sea removido el presidente de dicho órgano 

legislativo, el diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI). En un comunicado, indicaron que dicho 

diputado convocó a la Comisión a reunirse el próximo viernes 29 de julio. 

 

https://edomexaldia.com/diputadas-y-diputados-de-morena-de-la-comision-de-gobernacion-y-poblacion-no-asistiran-a-reuniones-

de-esta-mientras-no-sea-removido-su-presidente/ 
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En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el 
segundo foro del Parlamento Abierto para la 

Reforma Electoral 

 
 

Boletín No.2235 

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el segundo foro del Parlamento Abierto para la Reforma Electoral 

• Los ponentes abordaron el tema “Segunda Vuelta de Elección de titulares de Poderes Ejecutivos y Legislativos” 

Con el formato Debate Canal del Congreso, se llevó a cabo el segundo foro del Parlamento Abierto para la Reforma 

Electoral, denominado “Segunda Vuelta de Elección de titulares de Poderes Ejecutivos y Legislativos. Tema: Sistema 

Electoral”, en el que especialistas y académicos externaron comentarios sobre sus ventajas y desventajas. 

La segunda vuelta ayuda a superar la carencia de legitimidad 

Arturo Ramos Sobarzo, abogado por la Escuela Libre de Derecho, expresó que la segunda vuelta ayuda a superar la carencia 

de legitimidad, busca evitar o solventar la polarización que puede surgir después de un proceso electoral, así como incentivar 

el acuerdo político.  

Indicó que la segunda vuelta debe verse como una especie de seguro, no debe ser tan gratuita como los modelos 

suramericanos, ni activarse fácilmente; tiene que ser algo excepcional, establecerse bajo ciertos aspectos y debería ayudar 

a evitar elecciones cerradas. 
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 Subrayó que el análisis de las instituciones electorales se debe ver más allá de la coyuntura política. “La segunda vuelta no 

deberíamos copiarla de un modelo como los suramericanos que han presentado problemas; no hay instituciones electorales 

perfectas que solucionen, sino que se requieren ajustes”.   

Puntualizó que ninguna figura electoral es una panacea. “Hay que tomar en cuenta ventajas y desventajas; yo le veo 

viabilidad bajo los parámetros de no hacerla tan fácil como en otros países. No creo que atente contra la pluralidad. No 

estaría de acuerdo con la segunda vuelta a nivel legislativo porque hay otros controles. Deberíamos analizar el tema de la 

fiscalización”.   

No sería conveniente una segunda vuelta electoral 

Javier Rosiles Salas, doctor en Estudios Sociales y especialista en Procesos Políticos, resaltó que en México la gente no 

participa en las elecciones en la medida en que se quiera y “hacer un llamado a una segunda vuelta implicaría un riesgo”, 

por lo que este mecanismo “no sería conveniente para las condiciones que vive actualmente”.  

Precisó que la segunda vuelta no está contemplada en la propuesta de reforma del Ejecutivo Federal y lo que se discute es 

una reforma al sistema electoral a la manera en cómo se distribuye el poder.  

Dijo estar en contra de la segunda vuelta aplicada en México porque “no me parece que esté en las condiciones planteadas, 

me parece que es un gasto innecesario, genera más gasto y la gente quizás no quiera participar en una segunda elección”.  

Refirió que la segunda vuelta es para dar legitimidad; sin embargo, dijo, no pasa por su mejor momento en América Latina 

y en el caso de Ecuador y Perú está generando ingobernabilidad. “El tema de la segunda vuelta a mí no me convence porque 

lo que estamos generando son mayorías artificiales y yo prefiero que haya mayor pluralidad”, puntualizó.  

No favorece el pluralismo político  

El exdiputado federal y doctor en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Jaime Fernando 

Cárdenas Gracia, consideró importante discutir todas las iniciativas que se han presentado y afirmó que ninguna institución 

electoral es neutral; “todas tienen ventajas y desventajas” y en la actualidad el Sistema Electoral funciona bastante bien, 

pero “hay aspectos que son susceptibles de mejora”. 

Sobre la segunda vuelta, dijo no estar a favor de ella “porque no favorece el pluralismo político, no garantiza el voto libre 

y auténtico por su carácter artificial y porque está entendiendo al sistema político en clave elitista; no es una figura muy 

compatible con la democracia directa o la comunitaria. Se debe, abundó, tomar en cuenta el tema del costo y se tendría que 

hace obligatorio el voto y no mantenerlo como prerrogativa”.  
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Indicó que sería difícil implementar una segunda vuelta en el Congreso de la Unión, dada la cantidad de legisladoras y 

legisladores que tendrían que someterse a este procedimiento, analizar aspectos técnicos y costos. “Por eso, yo me he 

manifestado en contra de esta figura; algunas fuerzas políticas buscan alcanzar el ideal de un sistema bipartidista y tiende a 

hacer elitista la vida política”. 

Para incorporarla, expuso, se deben fortalecer los mecanismos de democracia directa, comunitaria y el sistema de 

fiscalización. “El objetivo deber ser que en México tengamos elecciones libres, auténticas y equitativas; debemos 

preguntarnos si la segunda vuelta cumple ese objetivo, desde mi punto de vista no”. Planteó seguir trabajado en el voto 

libre, porque en muchas regiones se sigue comprando.   

No es el tiempo ni el momento para segundas vueltas 

Jorge Aljovín Navarro, consultor político, litigante electoral y diseñador de política pública, consideró que “no es el tiempo 

ni el momento para hablar de segundas vueltas en nuestro país”. Aseguró que se deben solucionar los conflictos políticos 

post electorales y “es ahí donde realmente se logra que estas segundas vueltas no sean necesarias”.  

Estimó que se deben atacar algunas problemáticas como tener una fiscalización en tiempo real, que realmente vea cuál es 

el gasto que hay en tierra porque los partidos políticos gastan en exceso. “Eso nos aseguraría no tener una segunda vuelta, 

sino condiciones de equidad en la contienda porque ese es el principio electoral que está de fondo”.  

En segundo lugar, continuó, revisar de dónde vienen los financiamientos de procedencia ilícita, “más cuando hablamos de 

altos índices de criminalidad en el país y no es una tarea que solamente se pueda concentrar en el propio Instituto Nacional 

Electoral a través de su Unidad Técnica de Fiscalización; tendríamos que hablar de coordinación con la Unidad de 

Inteligencia Financiera y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores”.  

Además, agregó, para evitar las segundas vueltas se debe tener realmente regulado el tema de la participación. 

“No es un rotundo no ahora de la segunda vuelta, la podemos discutir tal vez en unos procesos más adelante, porque se tiene 

de cara un proceso presidencial y por qué experimentar en un proceso electoral”, dijo.      
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Imparten en la Cámara de Diputados la 
conferencia magistral “Virtud y razón a la 

altura de nuestro tiempo” 

 
 

Boletín No.2241 

Imparten en la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de 

nuestro tiempo” 

El maestro Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, impartió en 

las instalaciones de la Cámara de Diputados la conferencia magistral “Virtud y razón a la altura de 

nuestro tiempo”, en el marco del proyecto Estoicismo México. 

Carvallo Robledo, quien es profesor de historia, política y filosofía, comenzó su conferencia 

resaltando la importancia de la filosofía para el entendimiento del mundo y de las actividades que 

realiza el ser humano en diversos ámbitos, desde el punto de vista occidental. 

“El filósofo es el que ve lo que no todos pueden ver. La mayoría de las personas ven al mundo 

desde un primer grado; por ejemplo, no cuestionan lo que hacen, pero el filósofo sí cuestiona el 

por qué las personas hacen lo que hacen, y eso lo coloca en un segundo grado de entendimiento", 

apuntó. 

Posteriormente, abordó los conceptos de virtud y razón desde sus raíces etimológicas hasta sus 

concepciones actuales, y cómo han sido definidos a lo largo de diferentes periodos históricos 

desde la perspectiva de los saberes teológicos, políticos y científicos. 
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Respecto al tema de la virtud, apuntó que el sistema de virtudes en la edad antigua, antes de 

Cristo, estaba regido por la fortaleza, la valentía y la justicia; en la edad media, por la caridad, la 

esperanza y la salvación del alma; en el Renacimiento, por la técnica y la razón; en la Ilustración, 

por la libertad, la igualdad y el progreso, y en la actualidad por la tolerancia y la felicidad. 

Consideró que el mundo actual está dirigiéndose hacia una degeneración de la virtud, alentada 

por el sistema capitalista y las élites político-económicas trasnacionales que buscan que la mayoría 

de las personas, bajo la virtud de la tolerancia, se vuelvan indiferentes, individualistas y hedonistas 

en su búsqueda de felicidad, en el contexto del consumismo.  

“¿Qué es lo que hoy importa más a la gente, a la mayoría de la gente: ser libre, vivir racionalmente, 

ser prudente o ser feliz?”, cuestionó. 

Respecto a la razón, comentó que en la edad antigua el intelecto y la sabiduría fueron elementos 

muy preciados, y fue cuando surgieron grandes pensadores; pero en la edad media, lo que dominó 

la razón fueron los saberes teológicos y políticos, y fue hasta que apareció el positivismo y el 

conocimiento científico que el saber teológico perdió su fuerza y el saber político se afianzó. 

En ese sentido, indicó que a partir de entonces se desarrolló una ideología en donde se cree 

“míticamente" que debe haber una élite de especialistas, expertos universitarios y científicos que 

deben guiar y resolver los asuntos importantes y fundamentales de la colectividad, y para ello 

deben ocupar puestos estratégicos, mientras que el resto de las personas sólo tienen que 

replegarse hacia el hedonismo, la tolerancia, la búsqueda de felicidad y el consumo para que el 

sistema económico pueda seguir funcionando. 

Finalmente, Carvallo Robledo destacó la importancia de que se haya realizado el proyecto 

Estoicismo México en la Cámara de Diputados, y dijo que con su conferencia magistral se da por 

clausurada dicha iniciativa. 
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Imparten en San Lázaro conferencia magistral 
sobre las relaciones entre América Latina y la 

Unión Europea 

 
 

No.2236 

 Imparten en San Lázaro conferencia magistral sobre las relaciones entre América Latina y la Unión Europea 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General y la Unidad de Capacitación y Formación Permanente, presentó 

la conferencia magistral “Las relaciones entre América Latina y la Unión Europea”, impartida por Jean-Jacques 

Kourliandsky. 

La Secretaria general, Graciela Báez Ricárdez, destacó que se ha hecho un gran esfuerzo para relanzar el Servicio de Carrera 

y como resultado de ello se imparten estas conferencias. 

“Nos sentimos complacidos de que Jean-Jacques con su enorme experiencia, amor, pasión y conocimiento por 

Latinoamérica esté aquí dando una conferencia sobre la relación entre Latinoamérica y la Unión Europea. Muchas gracias, 

estoy segura que es de gran provecho para todos los miembros del Servicio de Carrera”, subrayó. 

Al inaugurar el evento, León Aceves, director general del Centro de Capacitación y Formación Permanente, indicó que 

estas conferencias son un espacio para reflexionar sobre temáticas de actualidad y relevancia para las agendas nacional e 

internacional. 

“Este ciclo se inscribe en los programas de formación que se le brinda al personal de carrera de la Cámara y al público que 

está interesado en estas problemáticas”, agregó.  
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Puntualizó que el Servicio Profesional de Carrera forma parte de una política importante en la Cámara para contar con 

funcionarias y funcionarios aún más profesionales y capaces que apoyen institucionalmente, de manera no partidista, la 

labor de las y los legisladores, a fin de que responda a las necesidades y exigencias de los ciudadanos. 

“Desde que se inició, a finales del 19 y principios del 20, a la fecha se han incorporado al Servicio de Carrera más de 100 

funcionarios, a través de concursos objetivos, imparciales, basados en el mérito y capacidades de las candidatas y los 

candidatos. Además, ha permitido que los Centros de Estudios estén conformados por investigadores con una sólida 

formación”, añadió. 

Conferencia Magistral 

En su conferencia magistral “Las relaciones entre América Latina y la Unión Europea”, Jean-Jacques Kourliandsky, 

investigador del Instituto de Relaciones Internacionales y Estratégicas de Francia, dijo que en el conflicto Rusia-Ucrania 

todos los países europeos condenaron la invasión, pero Hungría, Italia y Alemania que tenían relación energética con Rusia 

se mantuvieron muy prudentes. “Estos tres países todavía son muy dependientes del gas ruso”. 

Comentó que Rusia, en las condiciones actuales, no puede llegar a un pacto de paz sin ganancias; en caso contrario, sería 

admitir que esta guerra tuvo un costo económico y humano muy fuerte. 

Observó que Estados Unidos alimenta con armas a Ucrania lo suficiente para permitir continuarla y esto le permite vender 

armas y gas a Europa occidental. “Entonces, no se ve por qué Estados Unidos tendría que presionar mucho para llegar a un 

diálogo conduciendo la paz”.  

Los países latinoamericanos y de África, agregó, condenan la invasión, no participan en las sanciones, toman distancia, no 

quieren meterse pues no tienen capacidad militar ni diplomática.  

Puntualizó que algunos países europeos quieren mantener lazos privilegiados con América Latina organizando a través de 

sus relaciones diplomáticas estratégicas bilaterales, tradicionalmente España, Italia y Alemania, mientras que Francia se 

desinteresó desde hace muchos años de América Latina. 

Por otra parte, América Latina está en una fragmentación de sus organizaciones regionales, pero se privilegia el acuerdo 

con socios exteriores con México y el T-MEC. Afirmó que México es una de las puertas de entrada hacia el mercado 

norteamericano y de manera lateral en mercados latinoamericanos, especialmente los de países miembros de la Alianza del 

Pacífico. 

Falta un proyecto compartido, uno que podría ir más allá de la ideología y la economía, tocando otras temáticas, pero el 

problema es que el sector de competencia de la Unión Europea es sobre todo la economía, y la UE no tiene presidente ni 
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proyecto de sociedad colectiva; entonces, los acuerdo firmados con México y con otros estados, responden a la dinámica 

natural de la Unión Europea que aboga para la expansión del libre mercado a nivel mundial, subrayó. 

“El nuevo conflicto o la nueva guerra fría quiere decir que territorios que económicamente no eran interesantes ahora lo son 

para evitar que lo ocupe el adversario. Ejemplo: la visita en África del ministro ruso de Relaciones Exteriores y del 

presidente francés en un territorio que no les interesaba mucho hace tres o cuatro años”, finalizó. 
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La Comisión de Diversidad avaló opinión sobre la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó el 

proyecto de dictamen con opinión respecto del Informe de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 

2021. 

 

https://edomexaldia.com/la-comision-de-diversidad-avalo-opinion-sobre-la-fiscalizacion-superior-de-la-cuenta-publica-2021/ 
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Comisión se reúne con titular del Inegi para conocer el 

documento “Datos Básicos del Agua en México” 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado Rubén 

Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), se reunió con la presidenta del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), Graciela Márquez Colín, quien presentó el documento “Datos Básicos del Agua en 

México”. 

 

https://efekto10.com/comision-se-reune-con-titular-del-inegi-para-conocer-el-documento-datos-basicos-del-agua-en-mexico/ 
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Diputados de Morena no asistirán a Comisión de Gobernación hasta que 
“Alito” sea removido 

 
 Ante la convocatoria de Alejandro Moreno para una reunión de la Comisión de 
Gobernación y Población de la Cámara de Diputados este próximo viernes, los 
morenistas advirtieron que no van a asistir a este encuentro mientras el priista 
no sea removido de la Presidencia.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/10urPqraNkrOocQJmoJhL90SRtlNwnpkB/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10urPqraNkrOocQJmoJhL90SRtlNwnpkB/view
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Robaron candidatura a Cruz: Adán Augusto 

 
Durante su visita a Ciudad Juárez, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dijo que le 

hubiera gustado ver al alcalde fronterizo Cruz Pérez Cuéllar como gobernador de Chihuahua, sin 

embargo, sus compañeros “le robaron la elección”. Lo acompañaron en el presídium el alcalde Cruz 

Pérez Cuéllar y su esposa, Rubí Enríquez; los diputados federales Andrea Chávez y Daniel Murguía, así 

como el recién nombrado delegado de la Segob en Chihuahua, Héctor Aguilera Brenes.  

 

https://diario.mx/juarez/robaron-candidatura-a-cruz-adan-augusto-20220728-1955611.html 
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Grupo de Amistad México-Estado de Qatar 
aprueba su plan de trabajo 2022-2024 

 
 

Boletín No.2239 

Grupo de Amistad México-Estado de Qatar aprueba su plan de trabajo 2022-2024 

El Grupo de Amistad México-Estado de Qatar, que preside la diputada Olga Zulema Adams Pereyra (Morena), aprobó este 

jueves su plan de trabajo 2022-2024, el cual incluye actividades académicas, políticas y culturales para estrechar las 

relaciones bilaterales. 

La diputada Adams Pereyra recordó que las relaciones diplomáticas entre México y el Estado de Qatar datan de 1975 y 

actualmente forman parte de la declaración de Doha, estrategia diseñada para impulsar un rol diplomático y pacífico con 

todos los países del mundo.  

Especificó los puntos y objetivos que integran el plan: 

En asuntos político-diplomáticos, mantener contacto con las representaciones diplomáticas y consulares, propiciar el 

intercambio parlamentario, promover cursos, foros, seminarios, conferencias y otros eventos para mayor conocimiento y 

cercanía de ambos países, fomentar el intercambio de experiencias en relación a la administración pública gubernamental, 

intercambio de prácticas exitosas en política pública y trabajo legislativo, difundir la política exterior de México y otros 

asuntos internacionales para coadyuvar en los procesos de pacificación. 

Respecto a los asuntos económicos-comerciales, busca fomentar el desarrollo comercial entre ambas naciones, y realizar 

reuniones entre asociaciones empresariales, industriales y comerciales. 
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En materia educativa, científica y cultural, propone fortalecer los mecanismos de movilidad estudiantil entre universidades 

y centros de estudios, generar intercambios para el desarrollo científico y tecnológico, establecer la semana cultural México-

Qatar en la Cámara de Diputados, fortalecer los encuentros para visibilizar las actividades artísticas, cinematográficas, de 

cocina tradicional, literatura, teatro entre otros, y facilitar el intercambio cultural en las diversas zonas y regiones de México. 

Para el fomento turístico y deportivo, se promoverá el intercambio de información a través de guías turístico-culturales y 

videos sobre lugares turísticos, sitios arqueológicos, históricos, centros de hospedaje y eventos especiales, innovar las 

estrategias económicamente viables para la difusión de turismo entre ambos países y fomentar la asistencia a campeonatos 

y justas deportivas de alcance mundial. 

En cuanto a la difusión de actividades se plantea el diseño y creación del portal electrónico del Grupo de Amistad, vincular 

a las administraciones públicas de ambas naciones desde sus sitios electrónicos, y divulgar las principales noticias que se 

generan en el Estado de Qatar.  

El diputado Saúl Téllez Hernández (PAN) señaló que plan de actividades 2022-2024 servirá para estrechar los lazos 

diplomáticos con intercambios comerciales, educativos, culturales y parlamentarios. 

Recordó que Qatar es el cuarto socio comercial de México entre los países del Medio Oriente, por lo que es necesario crear 

destinos de inversión en ambos países para la creación de infraestructura. 

Por su parte, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena) informó que más de 50 mil mexicanas y 

mexicanos se aprestan para visitar Qatar en el próximo mundial de fútbol. por lo que se requiere cooperación de ambas 

naciones para la atención del turismo. 

En su intervención, la diputada Erika de los Ángeles Díaz Villalón (PAN) dijo que este plan de trabajo permitirá reforzar 

los vínculos diplomáticos. 

El diputado José Mauro Garza Marín (MC) opinó que el plan de trabajo está muy completo y habrá que darle seguimiento 

al comercio bilateral, descubriendo áreas de oportunidad en materia energética, con intercambio tecnológico y generación 

de empleos. 

El Excelentísimo Mohammed Jassem Al-Kuwari, embajador del Estado de Qatar en México, afirmó que la próxima 

celebración de la Copa Mundial FIFA Qatar 2022 será ocasión de acercamiento con el Medio Oriente en sus relaciones 

políticas, económicas y artístico-culturales. 

Invitado a esta primera reunión ordinaria, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes 

Díaz, enfatizó la importancia del intercambio comercial entre ambos países, ya que en 2018 México y Qatar alcanzaron los 
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263 mil millones de dólares en exportaciones, principalmente de vehículos para transporte de mercancías, automóviles de 

turismo y frigoríficos. 

La reunión concluyó con los anuncios respecto a que en el próximo mes de octubre el Grupo de Amistad tendrá una reunión 

con la Secretaría de Relaciones Exteriores para conocer las medidas adoptadas en apoyo de los asistentes mexicanos al 

Mundial Qatar 2022. Además, que en noviembre próximo se desarrollará en la Cámara de Diputados la semana cultural 

México-Qatar. 

Finalmente, la diputada presidenta del Grupo de Amistad informó que durante los días en que se lleve a cabo la Copa 

Mundial FIFA Qatar 2022, se organizarán diversas actividades deportivas y culturales en la Cámara de Diputados y, en la 

medida de lo posible, en lugares extramuros. 
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La Comisión de Diversidad avaló opinión sobre 
la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 

2021 

 
 

Esta instancia legislativa trabaja en la organización del Parlamento Juvenil 
LGBTIQ+ 

Boletín No. 2237 

 La Comisión de Diversidad avaló opinión sobre la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021 

• Esta instancia legislativa trabaja en la organización del Parlamento Juvenil LGBTIQ+ 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada Salma Luévano Luna (Morena), aprobó el proyecto de dictamen con 

opinión respecto del Informe de Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021.  

Considera que en la revisión de la Cuenta Pública es difícil identificar los rubros que atienden a la diversidad sexual y de 

género, ya que no se cuenta con los mismos para este sector, por lo que su análisis fue sobre aquellos en los cuales podrían 

inferir para que se atienda a parte de la población LGBTIQ+. 

El documento señala que las personas LGBTIQ+ afrontan diversas manifestaciones de violencia y discriminación, aunque 

también existe un consenso entre varios países donde consideran que es necesario tomar medidas para combatir este flagelo.  
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Manifiesta que estas personas han sido históricamente víctimas de discriminación estructural, estigmatización, diversas 

formas de violencia y violaciones a sus derechos fundamentales. 

Resalta que es necesario que en los convenios específicos en materia de administración de los subsidios para el 

Fortalecimiento de Acciones de Salud Pública en las Entidades Federativas del siguiente año, se establezcan criterios claros 

y específicos para la asignación de los recursos a las 32 entidades federativas, cuidando en todo momento cumplir con las 

metas de “eliminar toda forma de discriminación por razones de género, combatir la violencia familiar, sexual y contra las 

mujeres y garantizar el respeto a derechos sexuales y reproductivos.  

La opinión expone que es necesario tener metas anuales para la cobertura de tratamiento del Virus de la Hepatitis C (VHC) 

y del porcentaje de curación en personas con VHC y un tratamiento antiviral con esquema completo, a fin de contribuir a 

la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año y de la normatividad vigente.  

Asimismo, se debe considerar el número de recursos materiales y humanos necesarios para que estas inspecciones no 

desciendan o se mantengan en tan bajo porcentaje de cumplimiento para los siguientes años. 

Informe del Parlamento de la Diversidad Sexual y de Género 

Respecto a los preparativos del proyecto para el Parlamento de la Diversidad Sexual y de Género, se informó que se 

recibieron 143 postulaciones, de las cuales 135 fueron válidas y las que no, son aquellas que no enviaron la totalidad de la 

documentación solicitada en la convocatoria. 

De las 135 personas, la identidad de género fue la siguiente: tres personas se identifican con Género fluido, 89 se identifican 

como Hombre Cis, ocho se identifican como Hombre Trans, 19 personas como Mujer Cis, 4 personas como Mujer Trans, 

y 14 como personas no binarias. 

Además, de ese total, 71 presentaron iniciativa de ley como propuesta legislativa, y 64 plantearon proposición con punto de 

acuerdo. Para el logro de las 200 postulaciones, el comité organizador aplazó la convocatoria dos semanas.  
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Segunda vuelta presidencial no es la solución para dar mayor legitimidad al 
Ejecutivo Federal 

 
En el segundo foro del Parlamento Abierto sobre la Reforma Electoral organizado 
en la Cámara de Diputados, expertos en materia electoral coincidieron en que la 
segunda vuelta presidencial que propone el Partido Acción Nacional no es la 
solución para dar mayor legitimidad al Ejecutivo Federal.  

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21539&ithint=video%2Cmp4&authkey=%

21AFTcd6%2D%5FVbABVO8 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21539&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFTcd6%2D%5FVbABVO8
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21539&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AFTcd6%2D%5FVbABVO8
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Comisión prevé realizar foros sobre reforma electoral y 

presupuesto federalizado 2023 para municipios 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez 

Cárdenas (PAN), prevé realizar foros para analizar la reforma electoral en materia de representación 

municipal y uno más orientado al presupuesto federalizado a municipios 2023. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-preve-realizar-foros-sobre-reforma-electoral-y-presupuesto-federalizado-2023-para-

municipios/ 
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 
 
 “Nosotros hemos sido muy claros y muy contundentes a este respecto, hemos 
comprometido nuestro voto en contra de la reforma que ha presentado el 
Presidente, por lo menos en los términos en los que esta se ha presentado y a 
esto lo hemos llamado moratoria constitucional. Esto quiere decir que nos 
comprometimos con varias organizaciones de la sociedad civil a no dejar pasar, 
así como sucedió con la reforma eléctrica, esta reforma electoral, porque 
pensamos que es altamente tóxica para nuestro sistema democrático, pensamos 
que no es lo correcto, desaparecer al INE y sustituirlo por un Instituto de 
Elecciones y Consultas como lo quiere el Presidente”.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1NUBlefQn9qLBeBWZN9W2LAKhgos2R7HT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1NUBlefQn9qLBeBWZN9W2LAKhgos2R7HT/view


82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/07/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



4 846  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

29/07/2022 

 

          6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/07/2022 LEGISLATIVO 

PAN: AMLO le está regalando 8 millones 
400 mil pesos mensuales al régimen 

cubano 

 

 

 

 

 

 

 

El sábado pasado el gobierno de México hizo oficial la llegada del primer grupo de médicos cubanos, 
que se integrarán a los servicios del IMSS Bienestar en Nayarit, por ello el Partido Acción Nacional 
(PAN) dijo que mediante este esquema el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador entregará mensualmente 8 millones 400 mil pesos mensuales al régimen de Miguel Díaz-
Canel. 

El blanquiazul consideró que el arribo del personal médico extranjero es una burla del gobierno 
mexicano a los derechos humanos de miles de cubanos que se ven forzados a participar en estas 

misiones internacionales, y aunque expuso el supuesto monto que pagará nuestro país por esos 
servicios, no desglosó cómo se repartirán esos 8.4 millones. 

En su lugar, Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, señaló las 
malas condiciones que sufren estos médicos debido al férreo control de la dictadura cubana, pues son 
coartados de sus derechos, tales como la privacidad, la libertad, a la circulación y a la libertad de 
expresión. 

PAN: AMLO le está regalando 8 millones 400 mil pesos mensuales al régimen cubano - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/23/amlo-dio-la-bienvenida-al-primer-grupo-de-medicos-cubanos-se-integraron-al-imss-bienestar-en-nayarit/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/pan-amlo-le-esta-regalando-8-millones-400-mil-pesos-mensuales-al-regimen-cubano/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659026055
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Pide Genoveva Huerta a federación detener agresiones 

contra periodistas 

La diputada federal Genoveva Huerta Villegas lamentó que en los últimos tres años el gobierno 

federal haya enrarecido el ambiente en contra de los periodistas, y el ejercer la libertad de 

expresión sea considerada como una actividad de riesgo. 

 

 

https://intoleranciadiario.com/articles/politica/2022/07/28/999527-pide-genoveva-huerta-a-federacion-detener-

agresiones-contra-periodistas.html 
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Un engaño para justificar gasto millonario en “obras faraónicas”, la 
“pobreza franciscana” 

 

El anuncio del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sobre la entrada del 
país a la fase de “pobreza franciscana” es un engaño, una frivolidad y un discurso “acomodaticio” para 
justificar los recortes que seguirán aplicando al gasto público, para alimentar las “obras faraónicas” de 
la actual administración, advirtió la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 
Diputados. 

A través del diputado Saúl Téllez, integrante de la Comisión de Presupuesto, los panistas en San Lázaro 
calificaron como irresponsable el gasto público que ha sido utilizado para financiar los “caprichos” del 
Ejecutivo Federal. 

El legislador fue enfático en que el Ejecutivo Federal ha hecho un gasto millonario en obras carentes de 
planeación, irregulares y cuyos costos se han disparado, mientras pide al resto de la administración 
pública y la población pasar de la austeridad republicana a la “pobreza franciscana”. 

“No hay austeridad republicana, menos una pobreza Franciscana, es solo un discurso frívolo, sabe que 
las finanzas están mal y lo que necesita es seguir haciendo recortes de donde pueda para seguir 
financiando sus caprichos”, refrendó. 

Hizo énfasis en el notorio sobrecosto de proyectos de infraestructura como el Aeropuerto Felipe 
Ángeles, en la base militar de Santa Lucía; la refinería de Dos Bocas, en Paraíso Tabasco y el Tren Maya, 
a las cuales definió como “elefantes blancos” y que en los dos primeros casos, fueron inaugurados sin 
estar terminados y por el momento, son inútiles. 

El diputado Téllez Hernández añadió que al uso poco eficiente e irregular del presupuesto, que 
eventualmente sufrirá mayores recortes para hacer llevar al país a lo que el Presidente llama “pobreza 
franciscana”, está el dispendio de los recursos que acumulaban figuras como el Fondo Mexicano del 
petróleo, el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios, y el Fondo de Estabilización de los 
Ingresos de las Entidades Federativas. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/28/un-engano-para-justificar-gasto-millonario-en-obras-
faraonicas-la-pobreza-franciscana-560470.html 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/07/2022 LEGISLATIVO 

 

Comisión prevé realizar foros sobre reforma 
electoral y presupuesto federalizado 2023 para 

municipios 

 
 

Boletín No.2240 

Comisión prevé realizar foros sobre reforma electoral y presupuesto federalizado 2023 para 

municipios 

La Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal, que preside la diputada Annia Sarahí Gómez 

Cárdenas (PAN), prevé realizar foros para analizar la reforma electoral en materia de 

representación municipal y uno más orientado al presupuesto federalizado a municipios 2023. 

Durante su reunión ordinaria en modalidad semipresencial, las y los integrantes de esta instancia 

legislativa acordaron de manera económica que la secretaría técnica genere una propuesta sobre 

la dinámica de los foros y cuáles temas se abordarían. 

La diputada Gómez Cárdenas dijo que son oportuno estos foros por tratarse de temas que atañen 

a los municipios. Es importante escuchar a las alcaldesas y alcaldes, a fin de tener propuestas que 

serán enviadas a las instancias correspondientes de la Cámara de Diputados, señaló. 

La diputada de Morena, Angélica Ivonne Cisneros Luján, quien propuso que esta Comisión 

organice el foro sobre reforma electoral en materia de representación municipal, agregó que, 

aunque este tema ya fue abordado en Parlamento Abierto, es fundamental que se convoque a las 

autoridades municipales. 
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Indicó que este foro puede realizarse en modalidad semipresencial y que los grupos 

parlamentarios propongan a los invitados, lo que garantizará la participación plural de presidentas 

y presidentes municipales, síndicos y regidores, además de convocar al Instituto Nacional para el 

Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED). 

Magdalena del Socorro Núñez Monreal, diputada del PT, señaló que esta propuesta impulsa la 

participación; no obstante, pidió que se analicen las tres iniciativas de reforma electoral 

presentadas por el Ejecutivo Federal, el PAN y la de su fracción parlamentaria. 

En tanto, el diputado de Morena, Manuel Guillermo Chapman Moreno, recordó que algunos 

integrantes de esta Comisión tienen experiencia al haber gobernado algún municipio. Su 

conocimiento especializado asociado a la administración pública puede ser de utilidad para este 

análisis, consideró. 

Por otra parte, el legislador del PRD, Miguel Ángel Torres Rosales, planteó que la Comisión, por ser 

la encargada de representar a los municipios en la Cámara de Diputados, convoque a un foro con 

alcaldes y alcaldesas, a fin de conocer sus prioridades rumbo al presupuesto 2023. 

Consideró que las inquietudes vertidas por los representantes del ámbito municipal deben ser 

dadas a conocer por esta instancia legislativa al Grupo de Trabajo de Gasto Federalizado, que se 

conformó al interior de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Enfatizó que muchos fondos que permitían a los municipios dar mantenimiento a carreteras y 

caminos fueron disminuidos, de ahí la importancia de que se elabore un documento al interior de 

la Comisión que proponga recursos suficientes. 

Agregó que también se debe buscar un mecanismo para que el incremento a los municipios en 

materia de gasto federalizado sea independiente del nivel recaudatorio. 
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Propone Melissa Vargas incluir en ley de armas a 

“hechizas”, “caseras” y “artesanales” 

 La diputada federal Melissa Vargas Camacho (PRI) aseguró que no sancionar las armas de fuego 

“hechizas”, “caseras” o “artesanales”, es dejar una puerta abierta para que los abogados defensores 

que dominen el tema puedan interrogar, debatir y argumentar, así como generar la “duda razonable 

dentro del juzgador”; porque la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos no contempla en ninguno 

de sus artículos ese tipo. 

 

https://edomexaldia.com/propone-melissa-vargas-incluir-en-ley-de-armas-a-hechizas-caseras-y-artesanales/ 
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Proponen incluir en Ley de Armas aquellas que son 

“hechizas”, “caseras” y “artesanales” 

La diputada federal, Melissa Vargas aseguró que no sancionar las armas de fuego “hechizas”, “caseras” 

o “artesanales”, es dejar una puerta abierta para que los abogados defensores que dominen el tema 

puedan interrogar, debatir y argumentar, así como generar la “duda razonable dentro del juzgador”; 

porque la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos no contempla en ninguno de sus artículos ese 

tipo. 

 

https://efekto10.com/proponen-incluir-en-ley-de-armas-aquellas-que-son-hechizas-caseras-y-artesanales/ 
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Por qué el TEPJF podría negar la 
eliminación de declaraciones de Layda 

Sansores contra diputadas priistas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La contienda entre la gobernadora de Campeche, Layda Sansores y el dirigente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas sigue dando de qué hablar. 

Ya que durante la noche de este miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal 
(TEPJF) dio a conocer el proyecto de resolución con respecto a la solicitud de medidas 
cautelares en contra de Sansores por parte de las legisladoras del PRI. 

Específicamente de Paloma Sánchez Ramos, quien presentó una denuncia en contra de la 
gobernadora por violencia política de género. 

Lo anterior debido a comentarios en su programa de Martes del Jaguar en el que habló de la 
presunta posesión de fotos íntimas de diputadas del PRI por parte del dirigente del partido 
Alejandro Moreno. 

Por qué el TEPJF podría negar la eliminación de declaraciones de Layda Sansores contra diputadas priistas - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/19/pri-defendio-a-diputadas-ante-pronunciamientos-misoginos-y-machistas-de-layda-sansores/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/por-que-el-tepjf-podria-negar-la-eliminacion-de-declaraciones-de-layda-sansores-contra-diputadas-priistas/
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TEPJF buscará medidas cautelares contra 
Layda Sansores por violencia política de 

género 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio a conocer en su página oficial el 
proyecto de resolución que se discutirá en los próximos días y que involucra una denuncia en contra de la 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por violencia política de género. 

Dicho proyecto indicó que la denuncia se derivó del programa llamado “Martes del Jaguar” conducido por la 
funcionaria estatal, donde aseguró que cuenta con pruebas que dan cuenta de las fotografías íntimas que 
habrían mandado diputadas de la bancada priista en la Cámara de Diputados a su coordinador Alejandro 
Moreno. 

Días más tarde, la diputada Paloma Sánchez Ramos se presentó ante el TEPJF para presentar un juicio de 
la ciudadanía, y solicitó que sus derechos políticos fueran protegidos a toda costa, dadas las declaraciones. 

En este contexto, se podrían fijar algunas medidas cautelares en contra de Sansores con el objetivo de 
prevenir la posible afectación a los principios rectores en la materia electoral, indicó en el documento el 
magistrado ponente Felipe de la Mata Pizaña. 

TEPJF buscará medidas cautelares contra Layda Sansores por violencia política de género - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/15/otra-denuncia-para-layda-sansores-diputada-del-pri-la-acuso-ante-derechos-humanos-por-violencia-politica-de-genero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/15/otra-denuncia-para-layda-sansores-diputada-del-pri-la-acuso-ante-derechos-humanos-por-violencia-politica-de-genero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/08/tundieron-a-layda-sansores-por-afirmar-que-tiene-fotos-intimas-de-diputadas-para-atacar-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/08/tundieron-a-layda-sansores-por-afirmar-que-tiene-fotos-intimas-de-diputadas-para-atacar-a-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/tepjf-buscara-medidas-cautelares-contra-layda-sansores-por-violencia-politica-de-genero/
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Magistrado propone ordenar a Layda Sansores abstenerse en 
comentarios contra diputadas del PRI 

  

El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Felipe de la Mata 
Pizaña dio a conocer el proyecto de resolución en el que propone ordenar a la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores San Román, que se abstenga de hacer comentarios o pronunciamientos 
que puedan configurar violencia política de género en contra de la diputada federal del PRI, Paloma 
Sánchez Ramos, y de sus compañeras de bancada. 

 En el proyecto, el juzgador argumenta que las manifestaciones de la mandataria estatal en las que 
afirma la existencia de fotografías en las que las congresistas del Revolucionario Institucional aparecen 
desnudas, probablemente son discriminatorias y constitutivas de violencia política en razón de género, 
pues van en detrimento de la imagen de las legisladoras, además de que podrían obstaculizar el 
ejercicio de sus derechos a ser votadas en el ejercicio del cargo. 

Asimismo, De la Mata Pizaña señala que las expresiones de Sansores San Román pueden suponer el 
riesgo de agudizar situaciones de discriminación, estigmatización y violencia. 

En su escrito, Paloma Sánchez argumentó que, a partir de las manifestaciones de la mandataria 
campechana, ha recibido expresiones de acoso en diversas redes sociales, por lo que tiene temor 
fundado de que se sigan realizando ese tipo de expresiones en detrimento del ejercicio de sus 
derechos políticos. 

Finalmente, la congresista del PRI puntualizó que los dichos de Layda Sansores han impactado, 
limitando y aminorado su esfera social, laboral, psicológica y sexual. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/28/magistrado-propone-ordenar-layda-sansores-
abstenerse-en-comentarios-contra-diputadas-del-pri-560410.html 
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“No hay piso parejo” en candidatura de Morena, reconoce Fernández Noroña 
 
El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, se sumó a la 
disputa por la candidatura presidencial de Morena, reconoció que no hay piso 
parejo por la candidatura presidencial del partido, esto luego de que señaló que 
él también suena entre los aspirantes a suceder al presidente Andrés Manuel 
López Obrador. Además, respaldó el proselitismo electoral que realizan en todo 
el país las llamadas “corcholatas” del Presidente.  
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/10uf_ke1QN90h3VWU5SDWnUMviXW3K8WT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/10uf_ke1QN90h3VWU5SDWnUMviXW3K8WT/view
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PRD se lanzó contra “pobreza franciscana” 
de AMLO: “Pero para sus proyectos no hay 

límites” 

 

 

Luego de que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO) anunció que su 
administración pasará a otro nivel de austeridad, la cual denominó “pobreza franciscana”, la 
lluvia de críticas por parte de la oposición política cayó sobre él, acusándolo de contradictorio. 

Así, militantes y legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) arremetieron 
contra el tabasqueño, como fue el caso del presidente nacional de dicho grupo político quien 
calificó el anuncio del mandatario mexicano como “otra contradicción más de su gobierno”, ya 
que para el megaproyecto del Tren Maya se destinarán 20 mil millones de pesos, aseguró. 

También, otro legislador que tundió al titular del ejecutivo federal fue el coordinador del grupo 

parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro, quien aseguró con ironía 

que la “pobreza franciscana no es aplicable para los gastos de las llamadas “corcholatas” 

del presidente. 

PRD se lanzó contra “pobreza franciscana” de AMLO: “Pero para sus proyectos no hay límites” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/27/la-pobreza-franciscana-la-fase-superior-de-la-austeridad-republicana-con-la-que-amlo-pretende-ahorrar-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/prd-se-lanzo-contra-pobreza-franciscana-de-amlo-pero-para-sus-proyectos-no-hay-limites/
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Ley Nahle: Esto opinan los partidos políticos 

 

El diputado federal del PRD en Veracruz, Jesús Velázquez consideró que la reforma constitucional era 

algo que se veía venir y es la cereza en el pastel de la campaña permanente que se ha iniciado desde 

palacio de gobierno, a cargo de Cuitláhuac García Jiménez, quien -al igual que el presidente- buscan 

imponer como candidata del 2024 a Rocío Nahle. El exdirigente del Sol Azteca planteó que es una falta 

de respeto a los veracruzanos y a la militancia de Morena, el creer que entre los más de 8 millones de 

habitantes no hay una persona nacida en el Estado, capaz de contender por una candidatura. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/332296/ley-nahle-esto-opinan-los-partidos-politicos.html 
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Avalan incluir a las secretarías de Seguridad y 
Protección Ciudadana y de Bienestar en Junta 

Directiva de la Conade 

 
 

Por unanimidad, la Comisión de Deporte también aprueba incorporar un 
lenguaje incluyente en los cargos públicos de la Conade 

Boletín No. 2238 

Avalan incluir a las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana y de Bienestar en Junta Directiva de la 

Conade 

• Por unanimidad, la Comisión de Deporte también aprueba incorporar un lenguaje incluyente en los cargos públicos de la 

Conade 

La Comisión de Deporte, presidida por la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), aprobó dictámenes que reforman 

la Ley General de Cultura Física y Deporte, a fin de actualizar esta legislación y fortalecer a la Comisión Nacional de 

Cultura Física y Deporte (Conade). 

Por unanimidad de 20 votos se avaló el dictamen que modifica los incisos i) y j) del artículo 18 de la ley, para incluir en la 

Junta Directiva de la Conade a las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana y a la de Bienestar. 

En reunión ordinaria, la diputada Alcalá Izguerra señaló que el objetivo es fortalecer a esa Comisión Nacional, en 

beneficio de la política pública deportiva. 
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El diputado Rommel Pacheco Marrufo (PAN), promovente de esta iniciativa, señaló que el propósito de incluir a ambas 

secretarías en la Junta Directiva de la Conade, es armonizar la Ley General de Cultura Física y Deporte con la Ley 

Nacional de Ejecución Penal. 

Además, dijo, pretende fortalecer las actividades de la Conade en favor de las personas jóvenes y adultos privadas de su 

libertad en materia de deporte, con la finalidad de la reinserción del sentenciado a la sociedad y procurar que no vuelva a 

delinquir. 

Refirió que el artículo 18 de la Constitución Política establece el derecho de toda persona privada de su libertad, a la 

práctica del deporte, en el sistema penitenciario nacional. 

Pacheco Marrufo argumentó que el sistema penitenciario se organizará sobre la base del respeto a los derechos humanos, 

del trabajo, la capacitación para el mismo, la educación, la salud y el deporte como medios para lograr la reinserción del 

sentenciado a la sociedad y procurar que no vuelva a delinquir, observando los beneficios que para él prevé la ley. 

Asimismo, indicó, es preciso que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana elabore y difunda los programas de 

Protección Civil en los centros de entrenamiento de alto rendimiento de la Conade para garantizar la seguridad de los 

usuarios. 

La diputada Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena) expuso que el inciso i) del artículo 18 de la Ley General de Cultura 

Física y Deporte aún hace referencia a la Secretaría de Desarrollo Social como parte de la Junta Directiva de la Conade y 

que derivado de la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal del 30 de noviembre de 2018 cambió 

su denominación por Secretaría de Bienestar. 

Por ello, subrayó que modificar el término en ley dará coherencia, congruencia y sentido al orden jurídico y que sobre 

todo otorgará certeza al ejercicio y garantía de los sujetos de la Ley General de Cultura Física y Deporte. 

“La adecuación planteada dará competencia legal plena a la Secretaría de Bienestar en cuanto a las atribuciones que tiene 

en el marco de la Ley General de Cultura Física y Deporte, del mismo modo que permitirá sencillez a la fundamentación 

de los actos de autoridad, sin la plena necesidad de verse obligados a citar disposiciones de un régimen transitorio de otro 

ordenamiento jurídico”, precisó. 

Avalan incorporar un lenguaje incluyente en los cargos públicos de la Conade 

Asimismo, durante la reunión también por unanimidad de 20 votos se aprobó el dictamen cuyo propósito es actualizar la 

Ley General de Cultura Física y Deporte en cuanto al concepto “el Director General” que hace alusión exclusiva al género 

masculino y, en su lugar, utilizar la expresión “la persona titular de la Dirección General”. 
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La diputada Ascencio Ortega, promotora de esta propuesta, consideró trascendente llevar a cabo esta adecuación para que 

en la ley se utilice un lenguaje incluyente al evitar que se haga referencia a un género en particular, especialmente en este 

momento en que la actual titular de la Conade es una mujer. 

Consideró que es oportuno que se adopte este lenguaje, ya que sería acorde al principio de paridad de género en los cargos 

públicos, que es un mandato constitucional; en consecuencia, “el señalamiento del nombre de los cargos públicos bajo el 

principio de paridad debe utilizar un lenguaje incluyente”. 

En asuntos generales, la presidenta de la Comisión de Deporte, María José Alcalá Izguerra externó que distintos 

organismos, deportistas y presidentes de federaciones deportivas le han manifestado su preocupación respecto al ejercicio 

del presupuesto de la Conade. 

En ese sentido, apuntó que solicitará a la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, un informe en donde se exponga 

cómo se está ejerciendo el recurso destinado al deporte para este año, ya que está próximo el ciclo olímpico y la revisión 

del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023. 

“Le haremos llegar una solicitud de información a la directora de la Conade, Ana Gabriela Guevara, que exponga los 

rubros muy claros, porque en fechas próximas estaremos trabajando en el presupuesto y es parte de nuestras 

responsabilidades y obligaciones velar por el deporte nacional”, finalizó. 
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Diputadas y diputados se reunirán con la 
directora del Conacyt, el 4 de agosto en San 

Lázaro 

 
 

Boletín No.2242 

Diputadas y diputados se reunirán con la directora del Conacyt, el 4 de agosto en San Lázaro 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), informó 

que el próximo 4 de agosto se reunirá con María Elena Álvarez-Buylla, directora del Consejo Nacional de Ciencia y 

Tecnología (Conacyt), en San Lázaro. 

El diputado López Casarín comentó que, trabajando de manera conjunta con la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación del Senado, emitieron diferentes oficios solicitando diálogo a la doctora Álvarez-Buylla para que informe las 

acciones que ha venido realizando, los retos que tiene y si hubiera indicios de acciones que ameritan sanción o alguna 

denuncia legal, hacerlo del conocimiento de la Comisión. 

Mencionó que derivado de esto el pasado 6 de julio participó en una reunión virtual con diferentes integrantes de los grupos 

parlamentarios de Morena, PT y PVEM para comenzar a cimentar lo que será la reunión acordada con la doctora Álvarez-

Buylla. 

Dijo que en esa reunión la doctora hizo una presentación de los trabajos que se han venido generando en los últimos tres 

años, comentó sobre modificaciones internas y a instrumentos legales como la ley del SNI (Sistema Nacional de 

Investigadores) y señaló que han detectado algunos puntos de corrupción. 
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López Casarín expuso que en ese encuentro se acordó tener una reunión con la titular del Conacyt en la Comisión y definir 

el formato de la misma. 

Asimismo, mencionó que pidió a Álvarez-Buylla que si existe alguna denuncia por desvío de fondos, malversación o algún 

indicio de corrupción “nos los compartiera para saber a dónde fueron hechas esas denuncias y que, si alguna había alcanzado 

una tipificación penal, pues que contaría con el apoyo de esta Comisión para exhortar a las autoridades a resolver los 

puntos”. 

“Estamos en espera de estos documentos, espero poder contar con ellos antes de la reunión que tengamos la semana que 

entra”, añadió. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) comentó que, desde octubre de 2021, solicitaron una reunión con la directora 

del Conacyt. “No es común en la vida republicana esperar tanto tiempo” y se pronunció en contra de las improvisaciones y 

la falta de consulta sobre las modificaciones a la convocatoria del SNI, ya que “están haciendo aspectos sumamente graves 

en la integración de comités, criterios de evaluación y aspectos absurdos que discriminan a investigadores”. 

“Hemos visto que se está reuniendo con diferentes legisladores, lo cual está en su derecho, pero no agota el tema de la 

sesión de trabajo con las comisiones tanto del Senado de la República como de la Cámara de Diputados. Yo no recuerdo en 

la historia de los últimos 40 años, una resistencia de alguna persona al frente del Conacyt para reunirse y colaborar con 

ambas Cámaras”, añadió. 

Por su parte, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) se sumó a la petición de llamar a la directora del Conacyt e 

insistió en dejar de lado la narrativa de la corrupción para “concentrarnos en el impulso a la ciencia y la tecnología”. Solicitó 

que desde la Comisión se impulsen criterios transparentes para la convocatoria de ingreso, permanencia o promoción del 

SNI. 

A su vez, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) recalcó que María Elena Álvarez-Buylla va a estar con las 

comisiones de Ciencia, Tecnología e Innovación de ambas cámaras, donde va a exponer los avances que se han tenido en 

el Conacyt, a dónde se ha dirigido el mayor presupuesto y los proyectos que se están impulsando, entre otros temas. 

“Es muy importante escuchar qué es lo que nos va a decir la doctora María Elena y, con base en esa exposición se podrán 

aclarar dudas, y, sobre todo, que esa reunión sea en un marco de diálogo y respeto”, expresó. 

Por su parte, la diputada Patricia Terrazas Baca (PAN) señaló que la directora del Conacyt debe tener la humildad de 

escucharnos y externó su preocupación por los grandes retrocesos en materia de ciencia, tecnología e innovación; por 

ejemplo, “en el apoyo hacia nuestros estudiantes e instituciones”. 
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El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) aseguró que la falta de respeto de la directora del Conacyt ha sido que no se 

ha presentado en la Comisión. “Cuando el titular de alguna comisión no acude con la Comisión respectiva y ya concluyó 

un año, eso habla de la falta de respeto del Ejecutivo a los legisladores que lo han convenido”. 

La diputada Judith Tánori Córdova (Morena) preguntó por qué la titular del Consejo no se ha reunido con la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados. 

Consideró que es necesario que escuche a las diputadas y diputados, quienes “tenemos la función de vigilar qué es lo que 

están haciendo con los recursos de los mexicanos”. 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) enfatizó que la directora del Conacyt ha trabajado para revertir la política 

neoliberal en la materia en beneficio de la población y mencionó que ha habido un incremento al presupuesto de ciencia, 

tecnología e innovación para impulsar esos rubros. 

“Los cambios van en el sentido de llevarlas a la vanguardia, a que repercutan y que los tecnólogos hagan uso de esos avances 

en ciencia en beneficio del pueblo de México”, externó. 

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) consideró que la titular del Consejo debe dar muestras de sensibilidad 

y explicar cuál ha sido la trazabilidad de la ciencia y tecnología en el país, qué ha hecho y qué falta por hacer. 

“Las invitaciones que ha hecho el presidente de la Comisión han sido en tono respetuoso, pudiéremos tener diferencias, 

pero no tienen por qué acentuarse en que el diálogo que pudiéramos tener con ella pudiera ser rijoso; por el contrario, 

queremos que el país en ciencia y tecnología avance, no veo una diferenciación distinta”, expuso. 

La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) comentó que la Ley General de Ciencia y Tecnología se modificó, porque no 

estaba funcionando. “No vamos a seguirle el juego a quienes dicen que todo estaba bien, porque eso no es verdad. Las leyes 

se tienen que cambiar para mejorar nuestro sistema, el país que se requiere en ciencia, tecnología, desarrollo y para que el 

tema de corrupción se vaya erradicando en la materia”. 

“Que nos haga saber la corrupción que había anteriormente y cómo se venía desarrollando en materia de ciencia, tecnología 

e innovación, y en el Conacyt todo eso tenemos que saberlo y transparentarlo, porque no solo es que lo diga de viva voz, 

sino que además está documentado, hay pruebas, estadísticas y números de cómo el país no se desarrolló en esta materia”, 

mencionó. 

Por último, el diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) comentó que es necesario saber cuál es la transformación que se ha 

hecho al Conacyt y dónde está toda esa corrupción. “Estamos abiertos para escucharla y nuestros mejores propósitos para 

que México siga progresando y desarrollando”. 
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En la reunión, la Comisión presentó los trabajos en consenso de los equipos técnicos de los distintos grupos parlamentarios 

sobre la iniciativa que reforma el artículo 94 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, para financiar 

con mayores recursos los proyectos de inversión en ciencia, tecnología e innovación, y energías renovables. 

Además de un punto de acuerdo para exhortar al titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, para que en la planeación elaboración y 

conformación del Paquete Económico del Ejercicio Fiscal 2023, cumpliendo con los criterios de progresividad y suficiencia 

presupuestal, consideren lo previsto en el artículo 9 BIS de la Ley de Ciencia y Tecnología y se asignen recursos suficientes 

para financiar programas sustantivos que fomenten y apoyen actividades de investigación científica, desarrollo tecnológico 

e innovación. 

Durante la presentación, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) consideró que es necesario incrementar el 

presupuesto para ciencia, tecnología e innovación; sin embargo, dijo que se debe precisar qué áreas requieren dicho 

aumento. 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) destacó que la propuesta es muy interesante y que la Coalición “Juntos Haremos 

Historia”, que integra Morena, PVEM y PT, están del lado de las causas nobles y de lo que le importa al pueblo de México. 

“No nos cerramos a cuestiones partidistas sino, todo lo contrario, siempre le apostaremos al diálogo. Yo creo en la política 

que busca construir estas diferencias. Mi grupo parlamentario siempre caminará sobre la vía del diálogo, pero, sobre todo, 

siempre estará del lado de México”, agregó. 

En otro tema, el diputado Madrazo Limón mencionó que el pasado 7 de julio acudió al primer Foro de Innovación de la 

Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), en representación de la Comisión, donde le dieron a 

conocer el manifiesto de innovación y la red de nodos, y dijo que “quieren asistir para exponer sus puntos de vista a esta 

Comisión”. 

Finalmente, el diputado López Casarín comentó que la Nelly Minerva Carrasco Godínez, presidenta de la Comisión de 

Derechos Humanos, en coordinación con la Fundación “Alas Abiertas”, extendió una invitación a la Comisión de Ciencia, 

Tecnología e Innovación para que acudan al Foro Trata de Personas: Una Violación de los Derechos Humanos, el cual se 

llevará a cabo el martes 2 de agosto. 
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Luis Fernando Salazar solicita informe sobre mega deuda en Coahuila 

 

 Luego de que las y los diputados de Morena presentaron un punto de acuerdo exhortando al 
gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, a investigar a los responsables de la mega deuda, el 
morenista Luis Fernando Salazar acudió al Senado de la República para solicitar  otras acciones para 
poner un freno a los abusos del pasado, y acabar con la impunidad.  

Pidió un informe a la Comisión Bicameral de Disciplina Financiera de Estados y Municipios el estado 
que guarda el endeudamiento de Coahuila. También anunció que presentará una denuncia ante la 
Auditoría Superior de la Federación. 

Resaltó que se creará una comisión especial en la Cámara de Diputados que dé seguimiento a las 
investigaciones y las sanciones que deban imponerse a los responsables del desfalco y el 
endeudamiento histórico del Estado.   

Salazar precisó que la deuda que inició siendo de 36 mil 500 millones de pesos, hoy es de $38,200 
millones de pesos. Coahuila ha pagado hasta la fecha más de 48 mil millones de pesos por la mega 
deuda. 

Coahuila es el estado con el plazo más largo para el pago total de la deuda, equivalente a 23 años. Se 
han pagado tasas de interés por encima del promedio nacional. Mientras el promedio nacional es de 
4.7 por ciento, Coahuila paga una tasa promedio de 6.2 por ciento.  

Advirtió que el actual gobierno de Coahuila se ha endeudado incluso ma´s que el anterior. En 2017, se 
endeudó al Estado por mil 300 millones de pesos y en el 2020 por otros dos mil millones de pesos más. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/28/luis-fernando-salazar-solicita-informe-sobre-
mega-deuda-en-coahuila-426022.html 
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No habrá cacería de chuecos tras concluir decreto: 

Gobernación 
Durante su estancia en esta frontera, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dijo 
que aunque el programa de regularización vehicular concluye en septiembre, el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, explora la posibilidad de extenderlo durante más tiempo. 

 

https://nortedigital.mx/no-habra-caceria-de-chuecos-tras-concluir-decreto-gobernacion/ 
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Presentan Ley Nahle: busca que personas radicadas en el 
estado se consideren veracruzanas, ¿se aprobará? 

 
Desde la bancada de Morena se presentó una iniciativa para adicionar una fracción a la Constitución 
local, a fin de que se considere como veracruzanos a las o los mexicanos nacidos fuera del territorio del 
estado con hijos veracruzanos o con una residencia efectiva de cinco años en territorio estatal. Dicha 
iniciativa ya es considerada como Ley Nahle, en referencia a la actual Secretaria de Energía, Rocío 
Nahle García, quien es una de las personas consideradas por Morena con posibilidades para suplir al 
Gobernador Cuitláhuac García Jiménez en el proceso electoral 2024. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/en-que-consiste-la-ley-nahle-presentan-iniciativa-en-congreso-local-8659375.html 
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Padre de Debanhi se reunirá con la Fiscalía de NL para 

integración de pruebas periciales 
 

El padre de Debanhi, Mario Escobar, informó que el próximo miércoles 4 de agosto sostendrá una 
nueva reunión con las autoridades estatales en la Fiscalía de Feminicidios y Delitos contra las Mujeres, 
en la que, dijo, se integrarán las pruebas periciales pendientes. 

 

 

https://www.milenio.com/policia/padre-de-debanhi-escobar-se-reunira-con-fiscalia-de-nuevo-leon 
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¡No hay Quien Pare a los Migrantes, Bloquean Carreteras 
Costera a su Antojo! 

 

 Luego de que el gobierno federal mexicano no cedió a las violentas exigencias de unos 3 mil migrantes 
que se mantienen en las instalaciones migratorias del municipio de Huixtla, a unos 60 kilómetros de 
Tapachula, los indocumentados protagonizaron en ese lugar un zafarrancho la tarde de este miércoles. 
Además, tomaron las instalaciones, mantienen retenido al personal, incluyendo al militar, y bloquearon 
la carretera de la Costa de Chiapas. 

 

 

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/07/28/no-hay-quien-pare-a-los-migrantes-bloquean-carreteras-costera-a-su-
antojo.html 
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Un muerto y siete heridos fue el saldo del Impresionante 
choque en carretera a Chapala 

 
Impresionante carambola se registró sobre la carretera a Chapala, luego de que un tractocamión de 
doble remolque presuntamente se quedó sin frenos e impactó a otros seis vehículos compactos y una 
moto. El saldo fue de una persona muerta y siete heridos. La colisión tuvo lugar en la carretera a 
Chapala y Las Rosas, justo en el retorno de El Tapatío, en el municipio de San Pedro Tlaquepaque, 
durante la tarde de este jueves. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/aparatoso-accidente-se-registro-en-la-carretera-a-chapala-8659307.html 
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La demografía es el elefante en el cuarto en la lucha contra el calentamiento global. Rara vez 

se considera a los métodos anticonceptivos y de libre planificación familiar como una 

“tecnología” para reducir las emisiones de Gases de Efecto Invernadero. Cada año, más de 56 

mil millones de toneladas de CO2 equivalente (CO2e) son expelidas a la atmósfera, mientras 

que, en 2022, en noviembre (de acuerdo a Naciones Unidas), el planeta será sobrecargado con 

una población humana total de 8 mil millones de habitantes. Históricamente, las emisiones de 

CO2e se han correlacionado con el crecimiento de la población. En el año 2100 la población 

llegará a aproximadamente 12 mil millones de habitantes – algo escalofriante – a pesar de las 

fuertes disminuciones en fertilidad (a menos de dos hijos por mujer) observadas en países de 

desarrollo medio y alto, y de procesos ya visibles de contracción demográfica en ellos. En el 

África subsahariana, en contraste, el promedio de hijos por mujer es entre seis y ocho, y el 

continente africano alcanzará en el 2100 alrededor de 4 mil millones de habitantes: una 

verdadera pesadilla demográfica malthusiana, extinción de hábitat y especies, y conflictos 

sociales. También, de emisiones de CO2e. (Conforme a una curva ambiental de Kuznets, el 

impacto ambiental – o las emisiones – crecen conforme a la economía en las primeras etapas 

de desarrollo, pero decrecen en estadios más avanzados en una “U” invertida). En México, la 

tasa de fertilidad ha disminuido a 2.1 hijos por mujer, lo que implicará que la población total del 

país se estabilice hacia la mitad del siglo en unos 150 millones de habitantes. Cada persona 

adicional en el planeta tiene una huella de carbono que conlleva la emisión media de 7 toneladas 

anuales de CO2e. (Claro, los pobres emiten menos que los ricos). Esto, como resultado de 

necesidades de energía, transporte, alimentación y vivienda. 

Buena parte del crecimiento demográfico en los países y regiones más pobres proviene de 

embarazos y nacimientos no deseados, que de acuerdo a estimaciones serias superan los 120 

millones anualmente, y que son producto de la coerción sobre las mujeres, de la ignorancia, y 

de la ausencia de opciones anticonceptivas. Así, pues, evitar embarazos y nacimientos no 

deseados, además de empoderar a las mujeres, implicaría una reducción importante de 

emisiones de CO2e. Para ilustrarlo, digamos que, si se redujera la población del planeta en 

10%, el abatimiento consecuente de emisiones sería similar a las emisiones totales combinadas 

de Alemania, Japón, Turquía, México y Australia.  
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Sin embargo, es notable que la cuestión demográfica y la “tecnología reproductiva” han sido 

ignoradas por las instituciones científicas que analizan la ciencia y las políticas del cambio 

climático (Panel Intergubernamental de Cambio Climático, o IPCC). Recordemos que el impacto 

de la humanidad sobre el planeta está dado por tres variables fundamentales: Población + 

patrones de consumo + tecnología. Es improbable que estemos dispuestos a cambiar 

radicalmente nuestros patrones de consumo (energía, movilidad, vivienda, alimentación). El 

planeta no puede sostener a 12 mil millones de habitantes con patrones de consumo similares 

a los grupos sociales de altos ingresos, tanto de países ricos como de países emergentes y 

pobres. (Los grupos de altos ingresos consumen igual en Estados Unidos, Ecuador, Polonia, 

Honduras, México, Vietnam o Tanzania) ¿Quién va a renunciar a ellos? Es verdad, que la 

tecnología avanza y reduce huella de carbono (energía limpia, autos eléctricos, etcétera), pero 

todo es compensado por el crecimiento demográfico. 

No obstante, limitar el crecimiento de la población o reducirla sólo es concebible respetando los 

derechos humanos y las libertades individuales. Por ello, el tema debe conceptualizarse desde 

una perspectiva climática como “tecnologías anticonceptivas” para evitar embarazos no 

deseados. Esto incluye: educación y empleo para las mujeres, en un contexto de desarrollo 

económico y reducción drástica de la pobreza, y acceso amplio a anticonceptivos. Mayores 

ingresos traen consigo un menor número de hijos. Con mayores ingresos y desenvolvimiento 

profesional, se incrementa el costo de oportunidad de cada hijo para las mujeres, en términos 

de empleo, realización profesional, y salarios. Y, una buena educación para cada hijo es 

costosa. Así, el desarrollo económico acaba siendo un importante control poblacional, a 

diferencia del mundo de Malthus, donde la muerte por hambruna era el control demográfico por 

excelencia. Por cierto, también mayores niveles de desarrollo se van vinculando al llamado 

desacoplamiento entre crecimiento económico y emisiones de CO2e (recuérdese la curva “U” 

invertida de Kuznets). Numerosos países ricos ya lo experimentan. 

El IPCC y los países pobres y emergentes requieren forzosamente analizar con seriedad el 

problema demográfico, integrarlo a la ciencia del clima, y proponer políticas y tecnologías 

demográficas consecuentes – más allá de prejuicios ideológicos. 

@g_quadri 
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Mientras que las tecnologías avanzan, se renuevan y emergen, las entidades de Fiscalización Superior (EFS) 
deben conservar su capacidad de adaptación para permanecer como actores relevantes y oportunos en la 
revisión de los recursos públicos dentro de las condiciones digitales actuales y futuras. 

En este sentido, la Organización Internacional de las Entidades Fiscalizadoras Superiores (INTOSAI) dispone 
de mecanismos para apoyar a las EFS a comprender distintas tecnologías disruptivas en el campo de la 
auditoría gubernamental, como lo es la Inteligencia Artificial, el Big Data, el análisis de datos, el Blockchain, 
etc. 

Una de las metas estratégicas de la INTOSAI tiene como objetivo compartir conocimientos; particularmente 
en el campo de la ciencia y la tecnología hay actores que desatacan por sus avances, y es ahí cuando se hace 
presente y relevante la cooperación e interés compartido entre EFS para apoyarse unos a otros en el desarrollo 
de competencias digitales, así como para superar los retos que implica introducir tecnologías a los procesos 
de auditoría en las organizaciones. 

Las EFS deben estar siempre atentas a las tendencias mundiales en el uso de tecnologías para la revisión del 
gasto público y de esta forma evaluar la introducción estratégica de ellas. Los grupos de trabajo de la INTOSAI 
ayudan a identificar estas prácticas de vanguardia, a compartirlas entre los miembros, y a apoyar su 
implementación. En este sentido, el grupo de trabajo de Big Data, de Auditoría de Tecnologías de la 
Información, y de Impacto de la Ciencia y la Tecnología en la Auditoría han sido clave para desarrollar 
competencias digitales en la comunidad auditora internacional, la cual poco a poco ha ampliado sus prácticas 
de fiscalización enmarcadas en una estrategia que involucre el uso de tecnologías innovadoras.  

En la OLACEFS y por tanto, en la ASF estamos pendientes de los cambios tecnológicos y de lo importante que 
es contar con las mejores prácticas de auditoría, por ello intensificamos el uso de tecnologías avanzadas en 
nuestros procesos para mantenernos a la vanguardia a la par que fortalecemos nuestro compromiso con la 
rendición de cuentas. 
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Ya he comentado cómo el Congreso, por unanimidad, aprobó que pudiéramos hacer auditorias digitales, 
mismas que ya estamos haciendo, incluso fortaleciendo nuestros procesos tecnológicos. 

Este año estamos introduciendo un nuevo proceso que consiste en la apertura simultanea de auditorías, 
conforme al Programa Anual de Auditorias para la Fiscalización de la ASF. Dichos actos van dirigidos al 
ejercicio y aplicación del recurso federalizado por parte de los municipios de diversas entidades federativas 
del País. 

Por ejemplo, para el estado de Morelos, se aplicarán auditorías “colmena”, en Ayala, Cuautla, Cuernavaca, 
Emiliano Zapata, Jiutepec, Temixco, Tepoztlán, Xochitepec y Yautepec. 

En suma, son 500 auditorías adicionales con este método, con una gran respuesta de los municipios 
auditados para la entrega de información oportuna y el uso de la tecnología. 

El personal de gasto federalizado, responsable de más de tres cuartas partes de las revisiones, dada la 
cantidad de entes a revisar, no solamente los gobiernos estatales, sino los otros poderes y los municipios, así 
como dependencias estatales, están recorriendo los estados para capacitar a los municipios para sus 
respuestas. Por otra parte, ampliamos nuestras revisiones a los catastros y los registros públicos de la 
propiedad. 

El número de auditorías para la CP 2021 es un hito en el número de revisiones a los municipios, que no 
olvidemos son alrededor de 2,500 y más de la mitad son de alta y muy alta marginalidad, particularmente en 
el sur - sureste. 
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Con anticipación, el político de Zacatecas, acusa lo que, ayer, señalamos en este espacio: cochinero 

de Morena, en la elección de consejeros, que integrarán el Congreso Nacional, órgano de Morena, 

el cual, virtualmente rige la vida interna del partido. 

Máxime, cuando es el que aprobará reglas para postular candidatos a un encargo de elección 

popular, en el 2023 y 2024. Es decir, los que serán abanderados para el gobierno de Coahuila, Estado 

de México y, a la Presidencia de la República. 

Recordamos cómo la clase política de Morena, en el pasado, cual perredistas, armaban cochinero 

electoral, en sus procesos internos, por ello, recordamos que ellos, fueron los que inventaron ese 

término, para definir y puntualizar desaseo en esos ajustes, sea para elegir dirigencia o candidatos 

a otros puestos.  

Ayer también, acusamos “cochinero” que hicieron los militantes de Morena en Colima, en el 

contexto de elección de consejeros estatales. “De Indira Vizcaíno para abajo”, incluida la alcaldesa 

de Manzanillo, prostituyeron el proceso, con tal de lograr sus ambiciones político-personales. 

No es para menos, suspirantes a la Presidencia, saben que el que domina  el Congreso Nacional, 

tiene bajo su control al partido, y sólo quedaría esperar que la “encuesta a modo” que patrocina el 

jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, “tire línea”, para que la controversial encuesta, 

defina quién es el candidato: Claudia Sheinbaum Pardo, Adán Augusto López Hernández o el 

soberbio canciller, Marcelo Luis Ebrard Casaubón. 

Entre la clase política de Morena, especulan que todos los recursos, ilegales o no, se concentran en 

la dependencia que se ubica en Bucareli, lo que indicaría que el titular de Segob, tendría “caja chica” 

suficiente, para llevar a cabo su campaña político-electoral, si es que la “encuesta”, lo favorece. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, ACUSA EXCLUSIÓN DE MILITANCIA EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE CONSEJEROS 

ESTATALES; LA POBREZA, ¡AL ALZA!, REPORTA CONEVAL 
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Domingo pasado, hubo señalamientos de que no hay  piso parejo en los aspirantes que buscan la 

postulación presidencial de Morena, que hizo la combativa senadora, Martha Lucía Micher 

Camarena, en alusión a la jefa del gobierno en CDMX y el encargado de la política interior… en 

Morena.  

Ella, es simpatizante de la candidatura de Ebrard. 

Ayer, luego de esas acusaciones, otro senador, el coordinador del grupo mayor, Ricardo Monreal 

Ávila, acusó exclusión de militantes en el proceso de selección de consejeros estatales de Morena. 

“Los principios de inclusión y tolerancia, hoy, se han convertido en exclusión e intolerancia, hacia 

quienes fundamos el movimiento”, posiciona el legislador. 

A través de mensaje en redes sociales, el político de Zacateca, señala que el proceso interno que se 

realizará el próximo domingo, tiene vicios de origen por lo cual, convocó a la militancia, frenar 

exclusión y promover la unidad. 

Sin ninguna explicación, refiere, excluyen a militantes, sin existir de por medio un proceso de 

expulsión o suspensión de derechos, simplemente por el criterio arbitrario de las dirigencias. 

“La lucha entre facciones, destruye a los países”, resalta, por lo que pidió dejar de lado, 

dogmatismos y sectarismos y evitar odio y confrontación.  

“La unidad, es la única manera de construir naciones prósperas. La reconciliación, es el único camino 

que nos queda”, pondera. 

Advierte: 

“Entre quienes podrían convertirse en dirigentes del movimiento, se encuentran personas que 

apenas hace poco tiempo eran opositores, por lo que existe el riesgo de perder la esencia y el 

propósito del partido”. 

Acusa: 

“Los principios de inclusión y tolerancia, hoy se han convertido en exclusión e intolerancia a quienes 

fundamos el movimiento, así como a sus militantes”. 

Ricardo Monreal recuerda que la construcción del movimiento enfrentó diversas dificultades, ya 

que en sus primeras asambleas estatales, apenas lograban reunir el número mínimo para declarar 

su validez, además de que pasaron por problemas para obtener el registro como partido”. 

Y reitera: 
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“Morena, nació a través de un proceso democrático, de una lucha social y política, sin precedente y 

de una energía social única”. 

Tiene razón el senador, de incurrir en los mismos vicios que llevaron al PAN-PRI-PRD, a perder 

militancia y credibilidad en esos partidos, Morena, será uno más que tuvo su sexenio de gloria, pero 

sin trascender a más. 

Su estructura, ¡nomenklatura, pues!, hoy, la ambicionan, avarician y codician, aquellos tres 

suspirantes por la Presidencia de la República, porque es  el primer paso para llegar a su meta. 

De lejos, el que propició todo ese virtual “cochinero” para elegir consejeros, ni se inmuta, porque 

sabe que la encuesta que propuso para “elegir”, al candidato o candidata presidencial de Morena, 

será la que defina al sucesor en el encargo que hoy tiene. 

Claudia Sheinbaum, tendría a la militancia capitalina, en el Congreso Nacional de Morena, y algunos 

estados como el de Guerrero, Oaxaca, Michoacán, Baja California, entre otros. El titular de Segob, 

¡obvio!, su estado, tendría en el órgano partidista, mayoría de simpatizantes por su candidatura 

presidencial. 

Pero, hay que decirlo, no de este sexenio, sino desde hace décadas, Ricardo Monreal Ávila, tiene 

presencia en el país, principalmente CDMX y Zacatecas.  

No así el canciller Ebard, quien, tiene estructura menor en CDMX. 

El jefe de todos ellos, deja que “se hagan bolas”, en el proceso de elección de consejeros, porque 

sabe que la decisión final, como siempre en este país, la hora de la sucesión, es del gran elector. 

Andrés Manuel López Obrador, como sus antecesores, sabe que tiene el poder para dejar heredero 

y poco o mucho le importa quién de los presidenciales de Morena, tiene bajo control el Congreso 

Nacional, porque sabe que las posiciones del Presidente, se respetan. 

Los correligionarios de todos ellos, hacen su chamba, sea en Zacatecas, CDMX, Tabasco, en el Poder 

Legislativo, en las cabeceras municipales. 

Es normal, diríamos, pero no lo es, cuando todo apunta a que pretenden excluir de ese órgano de 

gobierno en Morena, a la gente que apoya a Ricardo Monreal Ávila, para que sea el candidato 

presidencial de Morena. 

Lo que menos quieren, es que el Congreso, “se pinte de color Monreal”, y con ello, el riesgo de que 

no aprueben candidaturas, reglamentos, convocatorias y todo lo relativo a la sucesión presidencial 

y las candidaturas para Coahuila y Estado de México. 
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El Todos Unidos Contra Monreal, que se “decreta” desde Palacio Nacional, al parecer, se acata y se 

cumple, lo cual, es un grave riesgo para la buena marcha de los trabajos político-electorales que 

tendrá Morena, del domingo próximo hasta la elección federal del primer domingo de junio en el 

2024, cuando millones de ciudadanos, acudan a las urnas para elegir diversos encargos de elección 

popular, entre ellos, Presidente de la República, senadores y diputados federales. 

Lo que mal empieza, mal termina. 

Tal parece que entre la clase política del poder en turno, “del Presidente para abajo”, no 

entendieron ni aprendieron lección del fallido proceso de revocación de mandato, cuando los 

electores, militantes o simpatizantes de Morena, dieron la espalda al partido y, al promovente del 

ensayo, por un solo motivo: en el 2018, votaron por Andrés Manuel López Obrador, para Presidente 

de la República. 

¡Ése!, fue el mandato que otorgaron más de 30 millones de mexicanos en esa elección. 

Una ofensa al sentido común de ellos, convocarlos a votar nuevamente por  la misma persona,  

“para que se quede o se vaya”. 

No entendemos por qué aferrarse en manchar el proceso de elección de consejeros, en un partido 

en el que sus máximos representantes, cantan cada que pueden, trillada frase, “no somos iguales”, 

o el “no mentir, no robar, no traicionar”, cuando lo que estos días viven militantes de Morena para 

participar en elección de consejeros para el Congreso Nacional, es todo lo contrario. 

Apertura, es lo que menos hay en este partido, en ese proceso interno, y menos, si se identifican 

cual monrealistas, que es lo que no les dicen. 

En tiempo y forma, el posicionamiento del senador Ricardo Monreal Ávila, cuando acusa que 

excluyen militancia en la conformación de consejeros estatales, quienes a su vez, integrarán el 

Congreso Nacional, que aprobará de manera general, lineamientos político-electorales del partido, 

rumbo al 2024, como candidatos a gobernadores y el abanderado a la Presidencia. 

¡Cuidado!, en más de 3 años, por imposiciones y políticas fallidas, erráticas, 14 millones de 

ciudadanos, dieron la espalda a Morena y su jefe máximo. 

Que nuestros actores políticos, de cualquier color ideológico, recuerden que los mexicanos, sí tienen 

sentido común, aunque algunos lo duden. 

EN EL CHACALEO 

El secretario Ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, acudió 

a la Cámara de Diputados, para informar a miembros de la comisión de Bienestar, índices que 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

29/07/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

registra la nación, en materia de pobreza. Ante la presidenta del órgano cameral, Ana Karina Rojo 

Pimentel, PT, el funcionario confirmó lo que en tribunas del Poder Legislativo, acusa la oposición: 

crecimiento de ese flagelo, a nivel nacional y estatal, mostraron incremento en dos puntos 

porcentuales, por el impacto socioeconómico de la pandemia, en el 2020… Quintana Roo, BCS, 

Tlaxcala, Estado de México, Yucatán, Querétaro y Nuevo León, estados que registraron mayor alza 

en sus índices de pobreza, entre 2018 y 2020, reportó a nuestros representantes populares, el 

responsable del Coneval…  Rubros que analizaron, como rezago educativo y alimentario, 

prácticamente reflejaron aumentos marginales; acceso a servicios de salud, registró incremento en 

12 puntos porcentuales, por el contexto de la oferta y demanda, en los tiempos de pandemia… Entre 

2018 y 2020, se redujo acceso a la seguridad social, al disminuir 1.4 puntos porcentuales, así como 

la vivienda que presentó una reducción en 1.7 puntos porcentuales… En mediciones de “pobreza 

multifactorial”, el funcionario reportó que se tomó en cuenta incremento al salario mínimo, con 

incremento nominal desde el 2018, factor que influyó para que no se dieran mayores niveles en el 

alza de la pobreza durante la pandemia. “En pobreza laboral, antes de la pandemia, se había 

reducido a un 36 por ciento. Sin embargo, con la afectación de la pandemia, llegó al 46 por ciento, 

durante el tercer trimestre de 2020”… Está claro entonces, que a mayor inversión en política social 

en el régimen del presidente López Obrador, más se incrementa la pobreza… A ver cómo reacciona 

hoy, en su foro matinal, el mandatario, una vez que se oficializó alza, en el rubro que más se 

preocupa y ocupa el mandatario: la asistencia social… A ver si no le afecta la bilis, al senador Jorge 

Carlos Ramírez Marín, cuando se entere que la directora del Consejo Nacional de Ciencia y 

Tecnología, María Elena Álvarez-Buylla, acude a reunirse el próximo jueves, 4 de agosto, en San 

Lázaro, con los integrantes de la comisión del ramo… En el encuentro, analizarán presuntas 

acusaciones contra el desempeño de la funcionaria, y los programas de trabajo que ejerce al frente 

del Conacyt… En la comisión, solicitaron a la titular del organismo, que si existe denuncia por desvío 

de fondos, malversación o algún indicio de corrupción, presente los documentos en Cámara de 

Diputados… El senador yucateco, preside la Segunda Comisión de Trabajo en la Permanente, y 

comunicaciones que envía a la titular del Conacyt para acudir a comparecer, nada más no “pegan”… 

En cambio, la señora Álvarez-Buylla, sí aceptó invitación para ir a San Lázaro… ¡Qué tal!, uno, 

persigue la liebre y otros, la alcanzan… Hasta el 25 de agosto siguiente, finalizan los foros de 

“Parlamento abierto”, en materia electoral, que organiza la Junta de Coordinación Política, en 

Cámara de Diputados… “La finalidad de generar un foro virtual de Parlamento abierto, es destinar 

una plataforma para que la ciudadanía exprese sus intereses y que las y los diputados, puedan 

conocerlos de primera mano”, expone ese órgano de gobierno en San Lázaro, que preside el prisita, 

Rubén Ignacio Moreira Valdez… Comisión de Federalismo y Desarrollo Municipal que preside la 

diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas, PAN, prevé realizar foros para analizar reforma electoral 

en materia de representación municipal y presupuesto federalizado a municipios en el 2023. En este 
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órgano legislativo, consideran oportuno esos trabajos, por tratarse de temas que involucran a las 

alcaldías. Es importante escuchar a los presidentes municipales, a fin de tener propuestas que se 

enviarán a las instancias correspondientes, ofrece la diputada… ¡Ojalá!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
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Sergio Gutiérrez: “No soy necio ni aferrado” 

Por temas candentes que se atravesaron, no había comentado el diálogo que el domingo anterior 

sostuvieron periodistas y columnistas del Grupo de los Diez con el diputado federal Sergio Gutiérrez 

Luna, que llegó acompañado de su esposa la también diputada Diana Barreras Samaniego, de sus 

pequeños hijos y aguantó la carga de caballería que le soltaron los colegas. A la primera pregunta, la de 

cajón: ¿Estás buscando la candidatura de Morena a la gubernatura de Veracruz?, respondió: “Es muy 

claro que vamos en esa ruta, es muy claro que lo que hemos venido trabajando desde hace un ratote 

es para generar un liderazgo político hacia el 24”. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/sergio-gutierrez-no-soy-necio-ni-aferrado/ 
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Vergonzoso, presidente de la Mesa Directiva del Congreso 

Federal usa la imagen de sus hijos para promoción 

electoral 

 

“Vacas  flacas” en el partido de MORENA en Veracruz. Los tiradores, por decirles así, cuentan con 

negros historiales y comprobados actos de corrupción al desviar recursos públicos federales para su 

promoción electoral personal. Los que tienen mayor presupuesto son la secretaria de Energía, la 

zacatecana que se dice ser veracruzana, Norma Rocío Nahle García y el presidente de la Mesa Directiva 

del Congreso de la Unión, el improductivo diputado federal y desconocido en Veracruz, Sergio 

Gutiérrez Luna, quien en un análisis periodístico, es otro defraudador electoral,  a quien le han creado 

toda una plataforma de imagen y promoción personal igual o peor, como lo hizo el hoy preso en el 

Reclusorio Norte, el exgobernador Javier Duarte de Ochoa al desconocido Cuitláhuac García Jiménez. 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/colum/vergonzoso-presidente-de-la-mesa-directiva-del-congreso-federal-usa-la-

imagen-de-sus-hijos-para-promocion-electoral/ 
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   29 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Quinta ola, a la baja; ayer, 3 mil contagios menos que el miércoles, reporta la Ssa.- La transmisión 

del Coronavirus en México mantiene la tendencia descendente observada desde el pasado domingo 

en la curva epidémica, ayer se confirmaron  24 mil 893 casos de Covid-19; fueron casi 3 mil menos que 

el miércoles. La Ssa informó que 6 millones 711 mil 847 personas han tenido la enfermedad en el país. 

[JORNADA/p12] 

Canadá dona 3 millones de vacunas para menores.- El director de Seguimiento del Control Interno y 

Transparencia del Censia, Rodrigo Carranza, precisó que los biológicos recibidos contribuirán a 

fortalecer la Política Nacional de Vacunación contra el Virus SARS-CoV-2 para Prevenir Covid-19 en 

México y avanzar en la protección de adolescentes. La Secretaría de Salud aclaró que este es el primer 

arribo de vacunas donadas por Canadá; que no forman parte de un contrato. [24 HORAS/p3][MILENIO 

/ p11] 

Dan luz verde en la UNAM a las actividades presenciales.- Las condiciones actuales de la epidemia de 

Covid-19 en el país permiten llevar a cabo actividades presenciales en todas las sedes d la UNAM y 

mantener la seguridad sanitaria con las precauciones generales utilizadas hasta ahora, resolvió la 

Comisión Especial para la Atención de la Emergencia por Covid-19 de la máxima casa de estudios. 

[JORNADA/p12] 

Desnutrición y homicidios, más letales que el Covid-19 en niños.- En 2021 -segundo año de la 

pandemia en México- murieron más niños asesinados y por desnutrición, que por Covid-19; es decir, 

399 casos por las dos primeras causas, mientras que por el virus SARS-CoV-2 se contabilizaron 205 

casos. De acuerdo con el INEGI, estas causas de muerte estuvieron dentro de las 10 principales entre 

los menores de hasta nueve años. [24 HORAS/pp-p3] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_JOR_12_QUINTAOLA_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_24H_3_CANADADONA_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_MIL_11_ARRIBAN3MILLONES_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_MIL_11_ARRIBAN3MILLONES_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_JOR_12_DANLUZVERDE_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290722_N_24H_1.3_DESNUTRICIONYHOMICIDIOS_VIOLENCIA_NACIONAL.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Estados Unidos entra en recesión técnica tras contracción de su PIB por segundo trimestre 

• Joe Biden y Xi Jinping conversaron por teléfono sobre Taiwán y comercio   

• Washington D.C. pide ayuda a Guardia Nacional por llegada de migrantes 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Diputadas propusieron de cinco a ocho años de cárcel a quienes cometan ataques con ácido o 

sustancias corrosivas.- En el contexto de las agresiones registradas en contra de mujeres, algunas de 

las cuales derivaron en feminicidios, un grupo de 17 diputadas federales propusieron establecer 

penas de entre cinco y ocho años de cárcel a quienes ataquen a otras personas con ácido u otras 

sustancias corrosivas e inflamables. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PRD se lanzó contra “pobreza franciscana” de AMLO: “Pero para sus proyectos no hay límites”.-  Luis 

E. Cházaro, coordinador del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, aseguró con 

ironía que la “pobreza franciscana no es aplicable para los gastos de las llamadas “corcholatas” del 

presidente. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

PAN: AMLO le está regalando 8 millones 400 mil pesos mensuales al régimen cubano.- Mariana 

Gómez del Campo, diputada por el PAN, dijo que con la llegada de médicos cubanos, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador entregará mensualmente 8 millones 400 mil pesos mensuales al 

régimen del presidente cubano, Miguel Díaz-Canel. [INFOBAE] 

PRI 

TEPJF buscará medidas cautelares contra Layda Sansores por violencia política de género.- El Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación dio a conocer el proyecto de resolución de la denuncia 

en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, por violencia política de género, la 

cual fue presentada por la diputada Paloma Sánchez Ramos. [INFOBAE, INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

No se cederá soberanía aunque esté en juego el T-MEC, advierte AMLO.- Ante el inicio del periodo 

de consultas sobre política energética de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

dijo  que si tener acceso al mercado de Estados Unidos, el más grande del mundo a través del T-MEC, 

le implica a México perder soberanía, no lo va a aceptar. [FORBES, RT, EFE, BLOOMBERG] 

‘Miden bajo lógica neoliberal’: AMLO responde a Moody’s por pronóstico de recesión y la niega.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que el modelo de medición de calificadoras como 

Moody’s se basa en la política neoliberal, que está en crisis a nivel mundial y sólo busca privilegiar el 

endeudamiento de los países para poder sortear la crisis económica. [FORBES, EFE]  

Las utilidades de Pemex se multiplican por ocho ante el alza del precio del petróleo.- La empresa 

informó que el volumen de exportación de crudo alcanzó un promedio de 267.000 barriles por día, un 

nivel no visto desde finales de 1998. La venta de gasolinas incrementó un 21%; la de turbosina un 65% 

y la de diésel un 47% respecto del mismo periodo del año anterior. [EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/diputadas-propusieron-de-5-a-8-anos-de-carcel-a-quienes-cometan-ataques-con-acido-o-sustancias-corrosivas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/prd-se-lanzo-contra-pobreza-franciscana-de-amlo-pero-para-sus-proyectos-no-hay-limites/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/pan-amlo-le-esta-regalando-8-millones-400-mil-pesos-mensuales-al-regimen-cubano/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1659026055
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/tepjf-buscara-medidas-cautelares-contra-layda-sansores-por-violencia-politica-de-genero/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/por-que-el-tepjf-podria-negar-la-eliminacion-de-declaraciones-de-layda-sansores-contra-diputadas-priistas/
https://www.forbes.com.mx/no-se-cedera-soberania-aunque-este-en-juego-el-t-mec-advierte-amlo/
https://esrt.press/actualidad/436903-lopez-obrador-abandonar-tmec-respeto-soberania
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-afirma-que-no-cedera-soberania-en-conflicto-de-energia-del-t-mec/50000545-4858695
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-07-28/amlo-says-there-won-t-be-rupture-of-trade-pact-with-us-canada?utm_campaign=socialflow-organic&utm_content=business&utm_source=twitter&cmpid=socialflow-twitter-business&utm_medium=social#xj4y7vzkg
https://www.forbes.com.mx/miden-bajo-logica-neoliberal-amlo-responde-a-moodys-por-pronostico-de-recesion-y-la-niega/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-niega-que-mexico-entrara-en-recesion-2023-como-preve-moody-s/50000545-4858653
https://elpais.com/mexico/2022-07-28/las-utilidades-de-pemex-se-multiplican-por-ocho-ante-el-alza-del-precio-del-petroleo.html
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AMLO invitó a empresarios a comprar ‘cachitos’ para terrenos en Sinaloa; esperan 1,000 mdp.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador detalló que la cena realizada en Palacio Nacional tuvo 

como objetivo invitar a los empresarios de Sinaloa y del resto de México a comprar cachitos para el 

sorteo del 15 de septiembre que rifa terrenos en Playa Espíritu. [FORBES] 

México y China celebran 50º aniversario de lazos diplomáticos.- Funcionarios de Relaciones Exteriores 

de México y de la embajada de China en el país, junto a representantes de instituciones académicas 

y culturales mexicanas vinculadas a ambos países, celebraron en la capital mexicana el evento "El 

águila y el dragón. 50 años de relaciones México-China". [XINHUA] 

FRONTERA 

Localizan a 94 migrantes en un tráiler abandonado en México.- Las autoridades mexicanas localizaron 

en un tráiler abandonado en una carretera de Veracruz, a 94 migrantes, en su mayoría 

centroamericanos. [AP, WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, DW, RT] 

GENERAL 

Cuatro muertos y tres heridos por un tiroteo en un velatorio en México.- Cuatro personas murieron y 

tres resultaron heridas cuando un grupo armado atacó a balazos a personas que estaban en un 

velatorio en el municipio de Jaral del Progreso, Guanajuato. [EFE, SWISSINFO] 

México: jóvenes médicos quieren salvar vidas, no morir ellos.- “Estudié para salvar vidas, no para 

perder la mía”, mensaje escrito en pancartas de decenas de jóvenes recién egresados de la carrera 

de Medicina, que son enviados a comunidades lejanas y peligrosas del país para completar su 

formación, retumbó en México en diversas protestas. [LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST, AP] 

AI acusa a fiscalía de actuar indebidamente en caso de mexicana quemada viva.- Amnistía 

Internacional acusó a la Fiscalía de Jalisco de actuar "indebidamente" en la investigación de la 

muerte de Luz Raquel Padilla, una mujer asesinada el 16 de julio pasado. [EFE] 

Huelgas, protestas y negociaciones contra reloj: el pulso sindical se eleva en México.- Los 

especialistas en el mercado del trabajo coincidieron en que las modificaciones constitucionales que 

se echaron a andar en esta Administración, encendieron el ambiente laboral en el país, un pulso que 

prevén continuará el resto del sexenio. [EL PAÍS] 

Jalisco exportará aguacate mexicano a Estados Unidos.- Los consumidores estadounidenses 

finalmente tendrán la oportunidad de probar los aguacates de Jalisco después de 25 años en los que 

Michoacán era el único estado autorizado para enviar la fruta a Estados Unidos. [AP, FORBES, 

WASHINGTON POST] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia asegura que Ucrania "ha perdido por completo su capacidad de combate" en la región de 

Jersón.- El Ministerio de Defensa de Rusia aseguró que las Fuerzas Armadas de Ucrania "han perdido 

por completo su capacidad de combate" en la región de Jersón después de que la parte rusa haya 

acabado con decenas de militares ucranianos en las últimas horas. [EUROPA PRESS] 

Avance ruso en el Donbás se ralentiza a la espera de refuerzos de Moscú.- El Ejército ruso sigue sin 

lograr apenas avances territoriales en la región de Donetsk casi un mes después de proclamar su 

victoria en la vecina Lugansk, a la espera de refuerzos en forma de batallones de voluntarios de varias 

regiones rusas. [EFE, AP] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-invito-a-empresarios-a-comprar-cachitos-para-terrenos-en-sinaloa-esperan-1000-mdp/
http://spanish.news.cn/20220729/70d192dbcbe24ba0b0018aa0ce53e0b7/c.html
https://apnews.com/article/noticias-70fd2f003ab6306f010e9a59a474b661
https://www.washingtonpost.com/world/94-migrants-escape-suffocation-in-truck-in-mexico/2022/07/28/b799ff9e-0ebd-11ed-88e8-c58dc3dbaee2_story.html
https://www.univision.com/noticias/america-latina/trailer-94-inmigrantes-abandonado-carretera-veracruz-mexico?utm_campaign=UniNoticias&utm_medium=social&utm_source=twitter
https://www.dw.com/en/mexico-94-migrants-found-in-abandoned-freight-container/a-62634280
https://esrt.press/actualidad/436950-localizar-94-migrantes-centroamericanos-ilegales-mexico
https://www.efe.com/efe/america/mexico/cuatro-muertos-y-tres-heridos-por-un-tiroteo-en-velatorio-mexico/50000545-4858708
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_tiroteo-en-un-velorio-en-el-centro-de-m%C3%A9xico-deja-4-muertos-y-3-heridos/47787988
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2022-07-28/mexico-jovenes-medicos-quieren-salvar-vidas-no-morir-ellos
https://www.washingtonpost.com/world/in-mexico-killing-of-young-doctor-leads-to-protest/2022/07/28/31cfc582-0e87-11ed-88e8-c58dc3dbaee2_story.html
https://apnews.com/article/noticias-a8cb07bbe4b010effa3dcbe5d24d4ec9
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/ai-acusa-a-fiscalia-de-actuar-indebidamente-en-caso-mexicana-quemada-viva/20000013-4858811
https://elpais.com/mexico/economia/2022-07-28/huelgas-protestas-y-negociaciones-contrarreloj-el-pulso-sindical-se-eleva-en-mexico.html
https://apnews.com/article/noticias-b2e24300140f4ea7a55a581f386698d9
https://www.forbes.com.mx/asi-es-la-conquista-del-aguacate-jalisciense-de-estados-unidos/
https://www.washingtonpost.com/business/2nd-state-in-mexico-begins-avocado-exports-to-us-market/2022/07/28/f9237584-0ea0-11ed-88e8-c58dc3dbaee2_story.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-asegura-ucrania-perdido-completo-capacidad-combate-region-jerson-20220728163205.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/avance-ruso-en-el-donbas-se-ralentiza-a-la-espera-de-refuerzos-moscu/10001-4858680
https://apnews.com/article/noticias-7f65d798cb3c5c7c117870afc737ea0b


 29 de julio de 2022 

El Parlamento Europeo dice que ayudará a Ucrania "en cada paso" de la adhesión a la Unión 

Europea.- La presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, indicó que la institución ayudará 

a Ucrania en "cada paso" de su candidatura para unirse a la Unión Europea, aunque reconoció que 

el proceso podría no ser "fácil". [EUROPA PRESS, EFE, DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU espera que los primeros barcos con cereal salgan de Ucrania en breve.- La Organización de 

las Naciones Unidas indicó que espera que los primeros barcos cargados con cereal ucraniano 

puedan salir de los puertos del país en breve. [EFE, DW] 

GENERAL 

Rusia dice que la "imagen" de Zelenski está "podrida" y crítica la "promoción" a su esposa en medios.- 

El Gobierno de Rusia afirmó que la "imagen" del presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, está 

"podrida" y criticó la "promoción" por parte de medios occidentales de la figura de su esposa, Olena 

Zelenska, tras la publicación de un reportaje fotográfico en 'Vogue'. [EUROPA PRESS] 

Rusia insiste en que reanudará el suministro de gas a Bulgaria cuando se cumplan las condiciones 

dictadas por Gazprom.- La embajadora de Rusia en Sofía, Eleonora Mitrofanova, aseveró que Moscú 

reanudará el suministro de gas a Sofía siempre y cuando se cumplan las condiciones de pago 

dictadas por la empresa gasista rusa Gazprom. [EUROPA PRESS] 

Embajada rusa en Estados Unidos condena el llamado a restringir los medios rusos en español.- La 

Embajada de Rusia en Estados Unidos condenó el llamado de los senadores estadounidenses a 

restringir el acceso a los medios de comunicación rusos en español. [EUROPA PRESS] 

El Kremlin: el rechazo de la compra de cereales ucranianos es un asunto interno de Egipto.- El rechazo 

de Egipto a las compras de grano ucraniano es un asunto interno de Kiev y El Cairo, afirmó el portavoz 

del Kremlin, Dmitri Peskov, quien considera improbable que esto se relacione con el viaje del ministro 

de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, a África. [SPUTNIK] 

Argentina, Brasil y México se distancian de condenar el operativo ruso en Ucrania.- En el marco de la 

declaración conjunta emitida tras la Conferencia de Ministros de Defensa de las Américas, Argentina, 

Brasil y México plantearon observaciones para distanciarse de la postura de los países americanos 

que condenaron el conflicto en Ucrania. [RT] 

Torturas y humillaciones en los "campos de filtración" rusos en Ucrania.- Humillaciones, palizas, hambre 

constante, hacinamiento y ninguna asistencia médica, son las experiencias que cuentan algunas de 

las víctimas de los denominados "campos de filtración" que Rusia ha montado en zonas ocupadas de 

Ucrania. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La ONU reconoce el medio ambiente saludable como un derecho humano.- La Asamblea General 

de la ONU aprobó el reconocimiento de un medio ambiente “limpio, saludable y sostenible” como 

derecho humano. [DIARIO, EFE] 

  

 

 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-europeo-dice-ayudara-ucrania-cada-paso-adhesion-ue-20220728162741.html
https://www.efe.com/efe/america/mundo/presidenta-del-pe-trasmite-el-compromiso-con-ucrania-en-dia-de-la-estadidad/20000012-4858746
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https://www.efe.com/efe/america/economia/la-onu-espera-que-los-primeros-barcos-con-cereal-salgan-de-ucrania-en-breve/20000011-4858760
https://www.dw.com/es/la-onu-pide-que-se-aplique-el-acuerdo-sobre-exportaci%C3%B3n-de-grano/a-62622871
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-dice-imagen-zelenski-podrida-critica-promocion-esposa-medios-20220728091429.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-insiste-reanudara-suministro-gas-bulgaria-cuando-cumplan-condiciones-dictadas-gazprom-20220728183447.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-embajada-rusa-eeuu-condena-llamamiento-estadounidense-restringir-medios-rusos-espanol-20220728064934.html
https://mundo.sputniknews.com/20220728/el-kremlin-la-compra-de-cereales-es-un-asunto-interno-de-egipto-1128779048.html
https://esrt.press/actualidad/436940-argentina-brasil-mexico-distanciarse-postura
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/torturas-y-humillaciones-en-los-campos-de-filtracion-rusos-ucrania/10001-4858370
https://www.eldiario.es/sociedad/onu-reconoce-medio-ambiente-saludable-derecho-humano_1_9206774.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-onu-consagra-el-derecho-a-un-medioambiente-limpio-saludable-y-sostenible/20000064-4858714
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos entra en recesión técnica tras la contracción de su economía por segundo trimestre 

consecutivo.- El PIB estadounidense retrocedió un 0,2% en el segundo trimestre. La Casa Blanca y 

muchos analistas creen que deben tenerse en cuenta más criterios que el crecimiento para un 

diagnóstico concluyente de la situación [EL PAÍS, ABC, VANGUARDIA, SPUTNIK, DW] 

No parece una recesión: Biden, optimista pese a contracción de la economía de Estados Unidos.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, trató de calmar las preocupaciones de los estadounidenses 

sobre la fortaleza de la economía, luego de que nuevos datos mostraron que la actividad se contrajo 

durante dos trimestres consecutivos. [FORBES] 

Estados Unidos ofrece una recompensa por datos sobre la supuesta injerencia rusa en elecciones.- El 

Gobierno de Estados Unidos ofreció una recompensa de 10 millones de dólares por información sobre 

la presunta injerencia rusa en sus comicios, tanto en el pasado como en la actualidad. [EFE] 

POLÍTICA 

Trump pone en duda la autoría del 11-S en un torneo de golf que financia Arabia Saudí.- En un torneo 

de golf financiado por Arabia Saudí, el expresidente Donald Trump sembró dudas sobre la autoría de 

los atentados del 11 de septiembre de 2001, cuyos hechos fueron perpetrados principalmente por 

ciudadanos saudíes. [EFE] 

LEGISLATIVO 

El Congreso de Estados Unidos refuerza la producción de chips ante la competencia china.- La 

Cámara Baja estadounidense aprobó el proyecto de ley que prevé subsidiar con 52.700 millones de 

dólares la fabricación de microchips y que fortalecerá las cadenas de suministro para mejorar la 

posición de Estados Unidos frente a la competencia china. [EFE] 

Congresistas de Estados Unidos buscan que no se use el rap como evidencia criminal.- Dos 

congresistas de Estados Unidos presentaron un proyecto de ley que busca limitar el uso de las letras 

en "rap" como pruebas incriminatorias durante juicios por crímenes violentos al considerar que 

discrimina a personas de color. [EFE] 

JUDICIAL 

17 estados demandan al Gobierno de Biden para revertir las nuevas regulaciones sobre armas de 

fuego.- Una coalición de Fiscalías de 17 estados y cinco distribuidoras de armas demandó ante la 

Corte de Distrito de Dakota del Norte al Departamento de Justicia de Estados Unidos y a la Oficina 

de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos por las regulaciones sobre armas de fuego 

aprobadas por la Administración de Biden en abril pasado. [RT] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de Estados Unidos advierte demoras en proceso de solicitudes de asilo afirmativo.- El 

servicio de inmigración de Estados Unidos advirtió “demoras” en el procesamiento de solicitudes de 

asilo afirmativo (Formulario I-589) y la elegibilidad para un permiso de trabajo (Formulario I-765). 

[UNIVISIÓN] 

 
 

https://elpais.com/economia/2022-07-28/ee-uu-entra-en-recesion-tecnica-tras-la-contraccion-de-su-economia-por-segundo-trimestre-consecutivo.html?ssm=TW_CM
https://www.abc.es/economia/estados-unidos-entra-recesion-caida-segundo-trimestre-20220728151548-nt.html#vca=rrss&vmc=abc-es&vso=tw&vli=cm-general&_tcode=OGE0bXMy
https://www.lavanguardia.com/economia/20220728/8437829/economia-ee-uu-registra-crecimiento-negativo-alienta-temor-recesion.html?utm_medium=social&utm_source=twitter&utm_content=economia
https://t.co/k5SO8s7nuQ
https://www.dw.com/es/ee-uu-entra-en-recesi%C3%B3n-t%C3%A9cnica-con-una-ca%C3%ADda-del-02-del-pib/a-62628405
https://www.forbes.com.mx/no-parece-una-recesion-biden-optimista-pese-a-contraccion-de-la-economia-de-eu/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ee-uu-ofrece-una-recompensa-por-datos-sobre-la-supuesta-injerencia-rusa-en-elecciones/10001-4858815
https://www.efe.com/efe/america/politica/trump-pone-en-duda-la-autoria-del-11s-un-torneo-de-golf-que-financia-arabia-saudi/20000035-4858838
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-congreso-de-ee-uu-refuerza-la-produccion-chips-ante-competencia-china/20000011-4858805
https://www.efe.com/efe/america/portada/congresistas-de-ee-uu-buscan-que-no-se-use-el-rap-como-evidencia-criminal/20000064-4858590
https://actualidad.rt.com/actualidad/436871-fiscalias-17-estados-demandan-administracion-biden-regulaciones-armas-fuego
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/gobierno-advierte-demoras-proceso-solicitudes-de-asilo
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Anuncian acuerdo para acelerar reunificación de niños migrantes con familiares en Estados Unidos.- 

Un acuerdo judicial entre el gobierno, la Unión Americana de Libertades Civiles y abogados, permitirá 

acelerar el proceso de reunificación de menores no acompañados detenidos en la frontera y 

procesados bajo el Acuerdo Judicial Flores de 1997. [TELEMUNDO] 

Washington D.C. pide ayuda a Guardia Nacional por llegada de migrantes.- La capital del país solicitó 

la asistencia de la Guardia Nacional para ayudar a frenar la “creciente crisis humanitaria” generada 

por los miles de migrantes que han sido enviados por dos estados del sur. [AP, TELEMUNDO, REUTERS]  

Estados Unidos cerrará huecos en el muro fronterizo en Arizona.- Funcionarios fronterizos recibieron luz 

verde para cerrar cuatro aperturas restantes en el muro fronterizo entre Estados Unidos y México cerca 

de Yuma, Arizona. [AP] 

GENERAL 

San Francisco declara estado de emergencia por la viruela del mono.- La alcaldesa de San Francisco, 

London Breed, anunció un estado de emergencia por el creciente número de casos de viruela símica. 

[AP, INDEPENDENT] 

CANADÁ 

Trudeau pidió al papa que devuelva los objetos indígenas y abra los archivos.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, expresó al papa Francisco la necesidad de que el Vaticano "tome 

medidas concretas" para su reconciliación con los pueblos originarios, como la devolución de los 

objetos que posee el Vaticano o la apertura de los archivos sobre las escuelas residenciales en las 

que sufrieron todo tipo de abusos los niños indígenas. [EFE] 

Indígenas canadienses esperaban algo más de la petición de perdón del papa.- Durante la misa del 

papa en Quebec, un grupo de indígenas desplegó una pancarta para pedirle que tome distancia 

de la llamada "Doctrina del descubrimiento". [EFE, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Desde la zona cero del cambio climático: así afecta la crisis ambiental a los latinoamericanos.- En la 

serie ‘Desde la zona cero’, latinoamericanos cuentan en primera persona cómo les afecta el cambio 

climático y tratan de adaptarse a él. [EL PAÍS] 

NICARAGUA 

Nicaragua retira consentimiento a nuevo embajador de Estados Unidos.- El Gobierno de Daniel 

Ortega retiró su aprobación para el ingreso del nuevo embajador de Estados Unidos en Nicaragua, 

Hugo Rodríguez, a quien acusó de emitir declaraciones "injerencistas e irrespetuosas" contra el país. 

[DW] 

16 muertos en accidente, la mayoría venezolanos.- Un accidente de carretera en Nicaragua dejó  16 

personas fallecidas y lesionadas; entre los perjudicados hay migrantes que tenían como destino 

Estados Unidos. [DIARIO LAS AMÉRICAS, AP, FRANCE 24, TELEMUNDO] 

PANAMÁ 

Indígenas en larga marcha pacífica a la Presidencia.- Indígenas y educadores emprendieron una 

caminata pacífica hasta la Presidencia de Panamá en respaldo al diálogo entre grupos magisteriales, 

sindicales y sociales con el gobierno para encontrar una salida a las protestas por el alto costo de la 

vida en el país centroamericano. [AP] 
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PUERTO RICO 

La muerte de cinco migrantes suma otra nueva tragedia en la ruta a Puerto Rico.- La ruta migratoria 

que conduce a Puerto Rico fue escenario de una nueva tragedia, en la que murieron cinco personas 

que viajaban en una sobrecargada embarcación, mientras que otras 66 se salvaron al llegar a un 

islote. [EFE, AP] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

El presidente dominicano promulga la nueva Ley de Extinción de Dominio.- El presidente dominicano, 

Luis Abinader, promulgó la Ley Orgánica de Extinción de Dominio, debatida durante años y cuyo 

principal objetivo es recuperar los bienes que provengan directa o indirectamente de un hecho ilícito 

cometido en territorio nacional o en el extranjero. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Presidente argentino reforma gobierno con un superministro.- El presidente argentino, Alberto 

Fernández, reformó su gabinete y designó al actual titular de la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 

como nuevo “superministro”, que tendrá a su cargo la conducción económica del país. [AP, DW, EFE, 

RT] 

Fernández recibe a la ministra de Economía mientras se define el cambio de gabinete.- El presidente 

argentino, Alberto Fernández, se reunió con la ministra de Economía, Silvina Batakis, mientras se define 

un eventual cambio de gabinete que incluiría su cartera. [EFE] 

Los argentinos se refugian en bienes durables ante una nueva crisis económica.- Ante la acelerada 

devaluación del peso y la persistente inflación, los argentinos intentan deshacerse de su divisa y 

comprar dólares estadounidenses; buscan adquirir bienes duraderos como electrodomésticos, autos, 

materiales para construcción y cierta tecnología. [EFE] 

BOLIVIA 

Bolivia investiga posible contaminación minera en ríos.- Las autoridades de Bolivia informaron que se 

investiga un posible daño ambiental ocasionado por el derrame de residuos mineros en afluentes que 

desembocan en el río internacional Pilcomayo. [AP] 

BRASIL 

Segunda fuerza en la Cámara Baja anunció su apoyo a la reelección de Bolsonaro.- El Partido 

Progresistas, que cuenta con la segunda mayor fuerza en la Cámara Baja de Brasil y con la séptima 

en el Senado, aprobó una alianza para apoyar la candidatura a la reelección del presidente Jair 

Bolsonaro. [EFE] 

Lula aventaja en sondeos a Bolsonaro a dos meses de elecciones.- El expresidente brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, mantiene una amplia ventaja de 18 puntos frente al actual mandatario Jair 

Bolsonaro faltando casi dos meses para la elección, de acuerdo con una encuesta divulgada. [DW] 

Lula afirma que la negación de Bolsonaro a la ciencia agravó la Covid en Brasil.- El expresidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, favorito para las elecciones de octubre, afirmó que la negación 

del mandatario Jair Bolsonaro a la ciencia fue uno de los factores que agravó la pandemia en el país. 

[EFE] 
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COLOMBIA 

Francia Márquez: Chile se ofrece para albergar diálogo con ELN.- La vicepresidenta electa de 

Colombia, Francia Márquez, dijo que el presidente de Chile, Gabriel Boric, ofreció a su país como 

sede para albergar la posible reactivación del diálogo entre el gobierno colombiano y la guerrilla del 

Ejército de Liberación Nacional. [DW, EUROPA PRESS] 

Homenajean en toda Colombia a los 36 policías asesinados en lo que va del año.- Las fuerzas de 

seguridad de Colombia homenajearon por todo el país a los 36 policías que han sido asesinados en 

lo que va de año. [EFE, AP] 

ECUADOR 

Capturan a ecuatoriano por robar información de inteligencia.- Autoridades ecuatorianas capturaron 

a una persona que presuntamente robó información privada del Centro de Inteligencia Estratégica 

y al parecer intentó venderla a terceros. [AP] 

Ecuador, ante una explosión de narcobandas que desataron el terror.- Cientos de toneladas de 

cocaína se distribuyen al mundo desde sus puertos. Puertas adentro, al menos 26 bandas o pequeños 

ejércitos se pelean con sevicia el control del millonario negocio. [FRANCE 24] 

PARAGUAY 

El expresidente Cartes desiste del recurso para ocupar una curul en el Senado paraguayo.- El 

expresidente paraguayo, Horacio Cartes, desistió de una acción de inconstitucionalidad que 

presentó en 2018 y fue aceptada a trámite por la Corte Suprema de Justicia en contra de una 

decisión del entonces titular de la Cámara Alta, Fernando Lugo, que le impidió jurar ese año como 

senador activo. [EFE] 

PERÚ 

Presidente de Perú: cometí errores en designar funcionarios.- El presidente Pedro Castillo admitió ante 

el Parlamento que cometió errores al designar puestos y brindar su confianza a personas que se 

aprovecharon y burlaron de ella. [AP, FRANCE 24] 

Cientos marchan contra Castillo al cumplirse un año de su gobierno en Perú.- Manifestantes en contra 

y a favor del presidente peruano, Pedro Castillo, se movilizaron en el centro de Lima, en el día en el 

que el mandatario dirigió un mensaje al país  sobre su primer año en el Ejecutivo. [DW] 

Perú: Incautan 700 kilos de cocaína que iban a Holanda.- La policía peruana incautó 700 kilos de 

clorhidrato de cocaína que iban a ser enviados al puerto de Ámsterdam, el segundo más importante 

de Holanda. [AP] 

Acusan a legislador de violar mujer dentro de Congreso.- El Ministerio de la Mujer de Perú afirmó que 

un congresista del opositor partido Alianza para el Progreso fue denunciado por una trabajadora del 

Parlamento, quien lo acusó de haberla ultrajado en las instalaciones del Congreso. [AP] 

VENEZUELA 

Venezuela y Colombia acuerdan restablecer relaciones diplomáticas en agosto.- Venezuela y 

Colombia restablecerán sus relaciones diplomáticas a nivel de embajadores a partir del 7 de agosto, 

cuando asuma la Presidencia el izquierdista Gustavo Petro. [DW, AP] 
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EUROPA 

ALEMANIA 

Alemania aplicará una tasa al gas que podría costar "cientos de euros" a los hogares.- La tasa prevista 

en Alemania para todos los consumidores finales de gas se aplicará previsiblemente a partir del 1 de 

octubre, anunciaron fuentes del Ministerio de Economía. [DW] 

AUSTRIA 

La ciudad de Linz apaga luces por temor a una escasez de energía.- La ciudad austríaca de Linz 

decidió apagar la iluminación de sus puentes y edificios públicos, en una primera medida para 

ahorrar energía de cara al invierno, época en la que se teme que las reducciones de los suministros 

de gas ruso causen problemas de abastecimiento. [EFE] 

ESPAÑA 

España busca gravar ingresos extraordinarios de energéticas.- El gobierno español quiere que las 

grandes empresas energéticas y los bancos paguen un impuesto sobre las ganancias extraordinarias. 

[AP] 

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos archivó una demanda contra España por la devolución en 

caliente de inmigrantes.- El Tribunal Europeo de Derechos Humanos consideró "infundada" una 

demanda contra España de dos inmigrantes africanos, que acusaron al país europeo de devolución 

irregular y de malos tratos por parte de las policías española y marroquí tras saltar la valla entre 

Marruecos y Ceuta. [EFE] 

FRANCIA 

Macron recibe al polémico príncipe heredero de Arabia Saudí.-  El presidente francés, Emmanuel 

Macron, recibió al príncipe heredero saudí, Mohammed bin Salman, en el Palacio del Elíseo; un paso 

más hacia la rehabilitación internacional del gobernante árabe. [AP] 

PAÍSES BAJOS 

Rutte califica de "inaceptables" protestas de agricultores en carreteras.- El primer ministro de Países 

Bajos, Mark Rutte, calificó de "inaceptables" las protestas de "un pequeño grupo de agricultores" que 

bloquearon las carreteras del país para expresar su oposición a los planes del gobierno para reducir 

las emisiones de nitrógeno. [EFE] 

POLONIA 

Un relator de la ONU denuncia la muerte de 20 migrantes en la frontera entre Polonia y Bielorrusia.- El 

relator de Naciones Unidas para los Derechos de los Migrantes, Felipe González Morales, denunció la 

muerte de una veintena de migrantes en un bosque cercano a la frontera entre Polonia y Bielorrusia. 

[EUROPA PRESS] 

RUSIA 

La Justicia rusa impone una nueva multa a Marina Ovsyannikova, la periodista que protestó en directo 

contra la guerra.- El Tribunal de distrito de Meshchansky, en Moscú, impuso una nueva sanción 

económica a la periodista Marina Ovsyannikova, quien en marzo interrumpió un programa en directo 

para denunciar la incipiente ofensiva militar rusa contra Ucrania. [EUROPA PRESS, EFE,  AP] 

Rusia descarta haber alcanzado un acuerdo con Estados Unidos para el intercambio de presos de 

ambos países.- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, descartó que se haya llegado a un acuerdo 

para el intercambio de la jugadora estadounidense de baloncesto, Brittney Griner, y el exmarine, Paul 

Whelan, a cambio del traficante de armas ruso, Viktor Bout. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
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Rusia multa a WhatsApp, Snapchat por almacenamiento de datos.- Los reguladores rusos multaron a 

WhatsApp y Snapchat por no almacenar los datos de usuarios rusos en servidores locales, parte de la 

campaña del gobierno para controlar la actividad en internet. [AP] 

UCRANIA 

La Comisión Europea  propone incluir a Ucrania y Moldavia en red transeuropea de transportes.- La 

Comisión Europea propuso modificar la revisión del reglamento de la red transeuropea de transportes 

para incluir corredores con Ucrania y Moldavia, así como retirar a Rusia y Bielorrusia por su implicación 

en la guerra en territorio ucraniano. [EFE] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Los ministros de Exteriores del G7 condenan las ejecuciones de cuatro activistas birmanos por parte 

de la junta.- Los ministros de Exteriores del Grupo de los Siete condenaron las ejecuciones de cuatro 

activistas por parte de la junta militar que gobierna Birmania, desde el golpe de Estado de febrero de 

2021. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Biden dice a Xi que la política de Estados Unidos hacia Taiwán no ha cambiado.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, dijo a su homólogo chino, Xi Jinping, que la política de Estados Unidos 

hacia Taiwán "no ha cambiado" y que su gobierno sigue oponiéndose "enérgicamente" a cualquier 

esfuerzo unilateral para cambiar el status quo. [EFE] 

Xi pide a Biden que Estados Unidos acate el principio de "una sola China".- El presidente de China, Xi 

Jinping, y su homólogo estadounidense, Joe Biden, mantuvieron una conversación telefónica en la 

que Xi pidió que Estados Unidos "acate el principio de 'una sola China”. [EFE, AP, DW, FORBES] 

China investiga por supuesta corrupción a su ministro de Industria.- El ministro de Industria y Tecnología 

de la Información de China, Xiao Yaqing, está siendo investigado bajo sospecha de haber realizado 

violaciones disciplinarias y legales. [ABC] 

Un portaaeronaves de Estados Unidos se adentra el mar de China Meridional en pleno aumento de la 

tensión.- El portaaeronaves de la Armada de Estados Unidos 'USS Ronald Reagan' se adentró en el 

mar de China Meridional. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Kim Jong Un asegura que Corea del Norte está preparada para movilizar su fuerza nuclear disuasoria.- 

El presidente norcoreano, Kim Jong Un, aseguró que Corea del Norte se prepara para movilizar 

"completa y rápidamente" la fuerza nuclear disuasoria y para cualquier enfrentamiento militar con 

Estados Unidos. [EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24] 

FILIPINAS 

El terremoto en Filipinas deja casi 13.000 afectados y más de un millar de evacuados.- El terremoto 

de magnitud 7 en la escala Richter registrado el miércoles dejó, por el momento, 12.945 personas 

afectadas y provocó la evacuación de 1.248 personas en la isla de Luzón. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Los rayos matan a casi 50 en un estado de India esta semana.-  Siete personas, en su mayoría 

agricultores, fallecieron por la caída de un rayo en una aldea del estado de Uttar Pradesh. El incidente 

elevó a 49 los fallecidos por rayos en la región esta semana. [AP] 
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IRÁN 

Irán anuncia la detención de cinco supuestos integrantes de una red de espionaje del Mossad.- Las 

autoridades de Irán anunciaron la detención de cinco personas supuestamente pertenecientes a 

una red vinculada al Mossad, días después de que Teherán aseguró haber desarticulado un grupo 

presuntamente integrado por espías israelíes. [EUROPA PRESS] 

Autoridades iraquíes urgen diálogo nacional ante creciente tensión política.- El primer ministro iraquí 

en funciones, Mustafa al Kazemi, y el presidente, Barham Saleh, ocurrieron a las fuerzas políticas del 

país a entablar un "diálogo nacional" para resolver la crisis que atraviesa Irak, que se intensificó con 

el asalto de manifestantes en el Parlamento. [EFE] 

IRAK 

Autoridades iraquíes urgen diálogo nacional ante creciente tensión política.- El primer ministro iraquí 

en funciones, Mustafa al Kazemi, y el presidente Barham Saleh urgieron a las fuerzas políticas del país 

a entablar un "diálogo nacional" para resolver la crisis que atraviesa Irak, que se intensificó con el 

asalto de manifestantes en el Parlamento. [EFE] 

ISRAEL 

Israel pide cerrar la investigación de la ONU sobre el conflicto del año pasado en Gaza por 

comentarios "antisemitas".- Las autoridades de Israel hicieron un llamamiento para la disolución de la 

Comisión de Investigación de Naciones Unidas sobre el conflicto en Gaza durante mayo de 2021, 

después de que uno de los miembros del órgano lanzó comentarios considerados por Jerusalén como 

"antisemitas". [EUROPA PRESS] 

Palestina anunció que renovará su iniciativa para lograr ser miembro de pleno derecho de la ONU.- 

La Autoridad Palestina anunció la renovación de su iniciativa diplomática para lograr ser miembro de 

pleno derecho de Naciones Unidas, después de que, en 2012, la Asamblea General del organismo 

aprobara elevar su estatus al de Estado observador no miembro. [EUROPA PRESS]  

Las Fuerzas de Defensa de Israel admiten haber usado drones armados en ataques aéreos.- Las 

Fuerzas de Defensa de Israel admitieron haber usado drones armados en ataques aéreos para atacar 

objetivos. [EUROPA PRESS] 

La investigación en Israel sobre Pegasus descarta un uso ilegal generalizado pero confirma algunos 

"excesos".- El panel de investigación presentó sus conclusiones a la fiscal general, Gali Baharav-Miara, 

y destacó que no hubo acceso masivo a teléfonos con los programas Pegasus o Saifan, como informó 

el diario 'Yedioth Ahronoth'. [EUROPA PRESS]  

HONG KONG 

Unión Europea respalda la petición del Comité de Derechos Humanos de la ONU de derogar la Ley 

de Seguridad Nacional de Hong Kong.- La Unión Europea manifestó su apoyo a la petición del Comité 

de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas de derogar la Ley de Seguridad 

Nacional de Hong Kong y argumentó que la legislación en el país debe ser compatible con las normas 

internacionales. [EUROPA PRESS] 

"Mulas" de droga latinoamericanas pueblan cárceles de Hong Kong.- Un cuarto de los presos de Hong 

Kong son mujeres, un porcentaje récord motivado por las "mulas", mujeres extranjeras pobres a 

menudo engañadas o forzadas a transportar drogas. [FRANCE 24, SWISS INFO] 
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JAPÓN 

Legisladores japoneses analizan seguridad regional en Taiwán.- Un grupo de legisladores japoneses, 

entre ellos dos exministros de defensa, se reunieron con la presidenta de Taiwán en una inusual visita 

de alto nivel para analizar la seguridad regional. [AP] 

Japón insta a Rusia a excluir las islas Kuriles de su zona de ejercicios militares.- Las autoridades 

japonesas hicieron un llamamiento a Rusia para que excluya las islas Kuriles de la zona de 

entrenamientos militares que realizarán sus Fuerzas Armadas. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

África con muertes pero sin vacunas contra viruela símica.- África no tiene una sola dosis de la vacuna 

contra la viruela símica, a pesar de que es el único continente donde se han registrado muertes por 

la enfermedad. [AP] 

Rusia, Francia y Estados Unidos compiten por influencia en África.- Líderes de Rusia, Francia y Estados 

Unidos están recorriendo África en busca de respaldo para sus respectivas posiciones con respecto a 

la guerra en Ucrania, en lo que algunos califican como la más intensa competencia por influencia en 

el continente desde la Guerra Fría. [AP] 

ETIOPÍA 

Etiopía cifra en más de 200 los miembros de Al Shabaab muertos en combate cerca de la frontera 

con Somalia.- El Gobierno de Etiopía cifró en más de 200 el número de supuestos miembros del grupo 

somalí Al Shabaab muertos en los combates. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Las fuerzas de Nigeria rescatan a dos niñas secuestradas en Chibok en 2014.- Las Fuerzas Armadas 

de Nigeria rescataron a dos de las más de 200 niñas que fueron secuestradas en abril de 2014 por el 

grupo terrorista Boko Haram. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Human Rights Watch denuncia que Marruecos utiliza tácticas encubiertas para silenciar a los 

disidentes.- La ONG Human Rights Watch denunció que las autoridades marroquíes utilizan tácticas 

encubiertas para formar un "ecosistema de represión" y silenciar las voces disidentes de activistas, 

periodistas, y ciudadanos críticos. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Ascienden a 22 los muertos durante las protestas contra la presencia de la ONU en RDC.- Aumentó a 

22 el número de personas muertas durante las protestas contra la presencia de Naciones Unidas en 

República Democrática del Congo. [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea condena "firmemente" la muerte de tres miembros de la MONUSCO en un asalto 

contra una base en RDC.- La Unión Europea condenó el ataque perpetrado contra una base de la 

Misión de Naciones Unidas en República Democrática del Congo, suceso que dejó la muerte de un 

'casco azul', dos policías de la misión y más de una decena de manifestantes. [EUROPA PRESS] 
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